
ЧП Спасатели нашли место крушения 
Ил-76. Надежд не осталось.  Самолет
сгорел, 10 членов экипажа погибли

Врезался в сопку

Тимофей Борисов

У МЧС — тяжелая утрата. Российские спаса-
тели потеряли на Байкале 10 своих коллег и 
тяжелый транспортный самолет Ил-76. Те-
перь об этом можно говорить как о факте. 
Два дня поисков закончились, а с ними и все 
надежды. Сгоревший почти дотла самолет, от 
которого остался только хвост да небольшая 
просека из поваленных деревьев — вот и все, 
что обнаружили наземные группы поиско-
виков на месте трагедии. Этот день в Иркут-
ской области объявлен днем траура по пио-
лотам, которые не вернулись с задания.

Байкал горит не первый год. И с левого 
иркутского берега, и с правого бурятского, 
тайга каждое лето полыхает, как только на-
чинается жара. Места тут труднодоступные, 

дорог нет, а густой лес и крутые сопки за-
трудняют любую противопожарную дея-
тельность. Тушить можно только с воздуха, 
причем с колоссальным риском. Каждый вы-
лет — как подвиг. Недаром командир разбив-
шегося судна Леонид Филин был кавалером 
двух орденов Мужества, а также медалей, 
как государственных, так и ведомственных.

Дело в том, что в районе Байкала всегда 
очень сложные метеоусловия. Холодное даже 
летом озеро, можно даже сказать студеная 
водная гладь, и колоссальной температуры от 
горения тайга создают в этих местах сумас-
шедшие воздушные потоки. Летать тут для 
тех, кто боится воздушных ям и турбулентно-
сти, — сплошное мучение. Отстеги-
ваться от кресла нельзя ни на мину-
ту. Трясет и кидает постоянно.

Сергей Лавров: 
У нас с Турцией 
нет разногласий, 
кого считать 
террористами
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Юлия Кривошапко

В РОССИЮ возвращаются иностранные 
одежные и обувные бренды. Отечественные 
производители тоже стараются не сдавать по-
зиций. 

С начала года свои магазины в России от-
крыли 25 новых международных брендов — 
это почти вдвое больше, чем было в это время 
в прошлом году, отмечают в своем исследова-
нии эксперты Knight Frank. 

До конца года, по их прогнозам, ожидается 
еще не менее десятка премьер. В списке стран, 
которым стали интересны российские поку-
патели, — Италия, Франция, Великобритания, 

США. Впервые отмечается активизация брен-
дов и торговых операторов из стран СНГ.

Одновременно приостановился процесс 
ухода иностранцев с российского рынка. Если 
в 2014—2015 годах его покинули 25 игроков, 
то в нынешнем году пока не состоялось ни од-
ного громкого закрытия международной сети. 
Хотя сам рынок в России, конечно, изменился 
до неузнаваемости. 

Прежде всего это можно сказать о покупа-
телях. Люди в целом стали совершать меньше 
покупок, приобретать «долгоиграющие» и 
универсальные модели. Готовы 
ждать распродаж, тратить время и 
усилия на изучение альтернатив.

5

4

Полисы ОСАГО 
теперь 
оформляют 
на бланках 
с усиленной защитой
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Австралийский доллар  47,8459
Азербайджанский манат  41,1920
Армянский драм **  13,4333
Белорусский рубль  31,6913
Болгарский лев  36,3586
Бразильский реал  19,9211

Венгерский форинт**  22,4986
Вон Республики Корея***  55,8360
Датская крона*  95,6184
Доллар США  64,0165
Евро  71,0519
Индийская рупия** 94,9764

Казахстанский тенге**  18,9331
Канадский доллар  49,5101
Киргизский сом**  94,8880
Китайский юань*  96,1440
Молдавский лей* 32,3152
Новый туркменский манат  19,0327

Норвежская крона*  76,4714
Польский злотый  16,2034
Румынский лей  15,7564
СДР  89,5488
Сингапурский доллар  47,5959
Таджикский сомони*  81,4459

Турецкая лира  22,1510
Узбекский сум***  21,7743
Украинская гривна*  25,7897
Фунт стерлингов  85,1804
Чешская крона*  26,2481
Шведская крона*  75,5589

Швейцарский франк  65,5840
Южноафриканский рэнд*  43,6080
Японская иена**  62,3730

*За 10   
**За 100   
***За 1000   
****За 10 000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 01.07.16
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ЦБ РФ отозвал 
лицензию 
у столичного 
ПЧРБ Банка
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Подписано два 
новых закона: о 
Национальной 
гвардии и кол-
лекторах
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Сергей 
Собянин: В 
Москве постро-
ено около 
400 км дорог 
и реконструи-
рована треть 
развязок
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Мэр Риги Нил 
Ушаков посове-
товал депутату 
и поклоннику 
фашистов 
Александру 
Кирштейнсу 
не пить 
по утрам

7
Андрей 
Смирнов пред-
ставил свою 
книгу «Лопухи 
и лебеда»

9
Девушка, изби-
тая на Арбате 
Эрастом 
Матаевым, тре-
бует извинений, 
виновник пред-
лагает только 
деньги

Цены В России самая низкая за четверть века инфляция, 
только «борщевой набор» подкачал

Картошка. 
Запахло жареным

Любовь Проценко 

В 
столице, куда ни пое-
дешь, кругом раскопа-
но. Где-то строят метро 
и приспосабливают к 
пассажирскому движе-

нию железную дорогу, которая 
сто лет возила только грузы, где- 
то просто идет благоустройство 
улиц. Все это,  конечно,  осложня-
ет передвижение по городу и вы-
зывает вопросы у москвичей. С 
них  и начался разговор на «Де-
ловом завтраке» в «РГ» с главой 
департамента строительства Мо-
сквы Андреем Бочкаревым. 

По  железному кольцу
- В выходные мэр Москвы Сергей 
Собянин и президент РЖД Олег 
Белозеров объявили, что по 
МКЖД запущено тестовое дви-
жение поездов. Первые «Ласточ-
ки», которые и будут тут ходить, 
когда грузовая дорога станет 
пассажирской, уже в пути. Зна-
чит, все идет по графику? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Да, реконструкция 
МКЖД с первых дней находится 
под личным контролем мэра Мо-
сквы. И как справедливо он отме-
тил, «Самую тяжелую часть - тех-
нологическую, мы сделали.  Это 
то, к чему стремились в последние 

годы». Само кольцо уже замкну-
то, электрифицировано и строи-
тельные составы  по нему начали 
ходить еще раньше. А теперь пош-
ли и первые «Ласточки» - с поне-
дельника, 4 июля, их выйдет на об-
катку,  как доложили железнодо-
рожники, уже половина. Продлит-
ся обкатка месяц. Сооружение 
всей железнодорожной инфра-
структуры выполнено на 90 про-
центов. Оставшиеся работы мы 
ставим задачу завершить к сентя-
брю. Вроде бы мелочь, но на са-
мом деле впереди крайне сложная 
работа. Соединить новое кольцо с 
радиальными железнодорожны-

ми линиями, метро и наземным 
транспортом в местах транспор-
тно-пересадочных узлов, чтобы 
МКЖД стала органичной частью 
всей транспортной системы сто-
лицы. А для этого нужно состыко-
вать не только рельсы, но и билет-
ные системы, чтобы человек с од-
ним билетом мог сесть на любой 
из этих видов транспорта и далее 
пересаживаться без проблем хоть 
в подземку, хоть в автобус или 
трамвай. С появлением МКЖД 
помимо кольца в метро появится 
еще один пересадочный 
контур протяженностью 
54 км!

Василий Миронов

П
ока темпы роста цен 
в России продолжа-
ют оставаться рекор-
дно низкими, овощи 
«борщевого набора» 

стремительно дорожают. Кар-
тошка, морковь и капуста, по 
данным Росстата, с начала года 
выросли в цене на 40, 37 и 24 про-
цента соответственно. В июне 
картофель стал рекордсменом по 
росту стоимости. За неполный 
месяц он прибавил 3,4 процента.

 При этом цены на многие то-
вары вовсе снижаются. Дешеве-
ют сметана, сыры, молоко, сви-
нина, огурцы, помидоры и лук. 
Инфляция за последнюю неделю 
июня составила 0,1 процента. А с 
начала года — 3,3 процента. Это 
самый низкий показатель для 
этого времени за всю современ-
ную историю России.

Картофель дорожает в связи с 
тем, что сейчас на прилавки по-
падают в основном импортные 
поставки, объясняет директор 
Института аграрного маркетин-
га (ИАМ) Елена Тюрина. Главные 

поставщики картофеля в Россию 
— это Египет и Белоруссия.

Овощи собственного произ-
водства у нас начинают убирать 
в конце июля. А массовый сбор 
происходит в августе — октябре. 
«Пока в России не хватает ово-
щехранилищ, отечественные 
производители не в состоянии 
сохранить собранный осенью 
урожай до начала сбора следую-
щего», — говорит директор Ин-
ститута аграрного маркетинга. 

Аналогичная ситуация сло-
жилась и с остальными овощами 
«борщевого набора». В большей 
степени с капустой и морковью. 
По словам эксперта, обычно кар-

тофель начинает дешеветь уже в 
июне, в преддверии затоварива-
ния рынка. Но 2016 год стал 
исключением. Эксперты связы-
вают это с тем, что в прошлом 
году российские производители 
собрали очень большой урожай. 
Из-за этого внутренние цены на 
картофель сильно «просели». 

Сейчас же последние запасы 
доедены, и на отечественные 
прилавки пришлось запустить 
относительно дорогой импор-
тный картофель.

Еще одним фактором, подтол-
кнувшим цены вверх, стал повы-
шенный спрос на «второй хлеб». 
По данным Центрального банка, 

розничные продажи картофеля в 
первом квартале этого года вы-
росли на 28 процентов по срав-
нению с тем же периодом годом 
ранее. Повышенный спрос был 
связан с падением покупатель-
ной способности населения, от-
мечают в регуляторе.

Эксперты считают, что по ито-
гам этого года инфляция в России 
может оказаться рекордно низ-
кой. Последний минимальный 
показатель был зафиксирован в 
2011 году: 6,1 процента. Тогда об-
щий уровень цен в стране к концу 
июня составил почти 5 процен-
тов. Но затем в течение трех ме-
сяцев наблюдалась дефляция — 
цены в стране стали снижаться.

В Центральном банке прогно-
зируют повторение ситуации в 
этом году. «Хороший урожай 
окажет понижательное воздей-
ствие на инфляцию. Для нас это 
будет очень хорошая новость», — 
сказала глава ведомст-
ва Эльвира Набиулли-
на.

ДЕЛОВОЙ ЗАВТРАК Андрей Бочкарев о пуске МКЖД, 
строительстве метро и дорогах

«Ласточки» уже в пути 
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Обломки самолета Ил-76 на месте крушения.

Секрет «драконов»: за счет чего 
дебютант Евро сборная Уэльса 
красиво обыграла Бельгию 
и вышла в полуфинал чемпионата

ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ
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Акцент

 Картошка, морковь и капуста, 
по данным Росстата, с начала 
года выросли в цене на 40, 37 
и 24 процента соответственно 

Картофель бьет ценовые рекорды 
из-за импортных поставок и 
нехватки овощехранилищ.
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ТОРГОВЛЯ Мировые бренды возвращаются, 
в России их встречают конкуренты 

Ушли на покрой
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МНЕНИЕ

Открытие Турции «отрезвит» крымских отельеров
Отдых на крымских курортах безопасней, чем на турецких, поэтому массово-

го оттока отдыхающих не произойдет, сообщил РИА Новости глава комитета 

крымского парламента по санаторно-курортному комплексу и туризму Алек-

сей Черняк. Он отметил, что для возобновления туристических отношений 

между Россией и Турцией понадобится около двух месяцев — это заключение 

договоров с объектами отдыха, налаживание чартерных рейсов, создание 

воздушных коридоров. «С другой стороны, это будет отрезвляющим душем 

для наших отельеров, перевозчиков, рестораторов, которые необоснованно 

подняли цену по принципу «а деваться россиянам некуда», — сказал Алексей 

Черняк.

По его мнению, открытие туристического рынка Турции подстегнет крымские 

курорты в условиях реальной конкуренции переосмыслить ситуацию в части 

создания условий отдыха, а также соотношения цены и качества. Ранее сооб-

щалось, что крымские власти в текущем году ожидают, по разным прогнозам, 

от 6 до 7 миллионов туристов. В 2015 году в Крыму побывали 4,5 миллиона от-

дыхающих.

АРМИЯ Новое руководство 
Балтфлота проверит 
воинские части

Навести порядок 
на Балтике

Юрий Гаврилов

В ТЕЧЕНИЕ месяца на Балтийском флоте проверят без-
опасность несения боевого дежурства, караульной и вну-
тренней службы, эксплуатации вооружения и военной 
техники, состояние зданий и сооружений, а также быто-
вые условия личного состава. Такое решение принято по-
сле серьезных кадровых перемен в командовании БФ.

Накануне министр обороны Сергей Шойгу отстранил от 
должности и представил к увольнению командующего Бал-
тфлотом Виктора Кравчука и начальника штаба БФ Сергея 
Попова. Причиной стали, цитируем, «серьезные упущения 
в организации боевой подготовки, повседневной деятель-
ности войск, отсутствие заботы о подчиненных, в частно-
сти, непринятие всех необходимых мер по улучшению ус-
ловий размещения личного состава, а также искажения в 
докладах реального состояния дел». Снять погоны с адми-
ралов министр самостоятельно не может — это прерогатива 
Верховного главнокомандующего. Он же вправе по пред-
ставлению министра обороны назначить новых руководи-
телей флотского объединения. А пока обязанности коман-
дующего Балтфлотом министр обороны временно возло-
жил на вице-адмирала Александра Носатова. И. о. началь-
ника штаба БФ стал вице-адмирал Игорь Мухаметшин, а за-
мкомандующего по материально-техническому обеспече-
нию — генерал-майор Илгар Мариш-оглы Кахраманов.

Глава военного ведомства России поручил новому ко-
мандованию навести порядок в морских и береговых ча-
стях на Балтике. «Прошу заместителей министра оборо-
ны, главнокомандующего ВМФ, командующего войсками 
Западного военного округа, руководителей центральных 
органов военного управления, а также новое руководство 
Балтийского флота совместными усилиями принять ис-
черпывающие меры для исправления сложившейся ситуа-
ции и наведения порядка на Балтийском флоте», — сказал 
Сергей Шойгу.

Кроме того, он объявил еще о нескольких важных ка-
дровых назначениях в армии. Так, к исполнению обязан-
ностей командующего войсками Южного военного округа 
допущен Герой России Александр Дворников. Напомним, 
именно Дворников командовал группировкой наших 
войск в Сирии, о чем ранее рассказал в интервью «РГ». Он 
занимал пост начальника штаба — первого зама командую-
щего Центрального военного округа.

По решению Шой-
гу, экс-руководитель 
ЮВО генерал-пол-
ковник Александр 
Галкин продолжит 
службу в централь-
ном аппарате мино-
бороны.

И еще. В минув-
шие выходные Управ-
ление пресс-службы 
и информации мино-
бороны сообщило 
«РГ», что, выполняя 
указания президента 
РФ, Сергей Шойгу поручил подготовить предложения по 
выработке системы мер доверия, повышающих безопа-
сность полетов авиации в регионе Балтийского моря.

Уже разрабатывается ряд соответствующих организа-
ционных и технических мер, включая использование ави-
ацией Воздушно-космических сил России транспондеров. 
То есть установленных на борту самолетов специальных 
датчиков, по сигналу которых можно определить принад-
лежность крылатой машины к тому или иному государст-
ву. По оценке наших военных, это позволит службам 
контроля управления воздушным движением стран бал-
тийского региона идентифицировать российские лета-
тельные аппараты при осуществлении ими полетов над 
нейтральными водами Балтийского моря. Сообщается, 
что в случае ответной готовности стран НАТО к осуществ-
лению полетов своей авиации с включенными транспонде-
рами вблизи российских границ специалисты Миноборо-
ны России могут принять участие в детальном обсуждении 
данного вопроса на экспертном уровне.

Кроме того, сейчас прорабатывается возможность 
включения вопроса обеспечения безопасности полетов 
авиации над Балтийским морем в повестку дня Совета Рос-
сия-НАТО на уровне постоянных представителей, прове-
дение которого запланировано на 13 июля.

Есть кадровые решения и в недавно созданной структу-
ре — Национальной гвардии РФ. Указом Президента России 
заместителями директора Федеральной службы войск на-
циональной гвардии Российской Федерации назначены ге-
нерал-лейтенант Олег Борукаев и генерал-лейтенант Сер-
гей Ерыгин. 

Визит Россия и Финляндия готовы сотрудничать за пределами санкций

Диалог по-соседски
Кира Латухина, Наантали 

В
изит президента России 
в Финляндию по пригла-
шению коллеги Саули 
Ниинистё получился 
кратким, но содержа-

тельным. Лидеры обсудили вопро-
сы безопасности, в том числе в ре-
гионе Балтийского моря. Россия, 
конечно, с уважением отнесется к 
выбору соседа, но в случае вступ-
ления Финляндии в НАТО будет 
вынуждена реагировать, объя-
снил коллеге Владимир Путин. 
Впрочем, Москва скоро попробу-
ет начать диалог с альянсом в 
Брюсселе. Также российский ли-
дер предложил сразу несколько 
способов обхода санкций: от лока-
лизации продукции и инвестиций 
до более кардинальных — британ-
ского примера с Brexit.

Визит начался с переговоров в 
загородной резиденции Култаран-
та. В переводе это значит «Золотой 
берег». «Последний раз вы были 
здесь примерно три года назад, 
тогда тоже стояла такая прекра-
сная погода. У нас тут ничего не 
изменилось — в нашей резиден-
ции, на этой территории. Но, к со-
жалению, в мире произошли опре-
деленные изменения, и, увы, не в 
лучшую сторону», — начал разго-
вор президент Финляндии. «Дей-
ствительно, в резиденции мало 
что изменилось, и это очень хоро-
шо, потому что она очень краси-
вая, и лучше ничего не трогать и не 
ломать, что у финнов, по-моему, 
очень хорошо получается», — фи-
лософски заметил Владимир Пу-
тин.

О том, как строить, а не ломать, 
лидеры проговорили не один час — 
с перерывом на пресс-конферен-
цию на лужайке, после чего снова 
продолжили общаться уже с деле-
гациями, за ужином. «Россия ни-
когда не провоцирует напряжение 
ситуации», — напомнил отчего-то 
встревоженным финским журна-
листам Путин. При этом военная 
инфраструктура НАТО продвига-
ется к нашим границам, под над-
уманным предлогом разворачива-
ется система ПРО. А очевидную 
угрозу для нашей страны никто 
замечать не хочет, как и вести диа-
лог по этой проблеме. Зато гово-
рят уже о развертывании системы 
радаров и антиракет на террито-
рии Польши, а это регион Балтий-
ского моря. «Что нам делать? Как 
нам купировать эти угрозы? Мы 
должны будем соответствующим 
образом реагировать, — подчер-
кнул президент РФ. — Теперь объ-
является о том, что будет увели-
чен контингент НАТО в прибал-
тийских странах. Передвижение 
наших войск на нашей собствен-

ной территории объявляется эле-
ментами агрессивного поведения, 
а военные учения НАТО у наших 
границ таковыми почему-то не 
считаются».

«Это абсолютно несправедли-
во и не соответствует реалиям, — 
заявил Путин. — Что мы должны 
делать в ответ на увеличение при-
сутствия НАТО у наших границ?» 
Ведь от границы с Финляндией 
наши войска отведены на расстоя-
ние 1500 км. «А на наших грани-
цах в Прибалтике войска НАТО 
увеличиваются. И что нам де-
лать?» — спросил он.

Если Финляндия вступит в 
НАТО, ее войска станут частью во-
енной инфраструктуры альянса, 
которая в одночасье окажется на 
границах РФ. «Как вы думаете, мы 
так и будем дальше действовать: 
на 1500 отвели наши войска, так 
они там и останутся что ли? — по-
интересовался президент РФ. — Но 
мы в любом случае с уважением 

отнесемся к любому выбору фин-
ского народа. Как защищать свою 
независимость, обеспечивать 
свою безопасность — это выбор 
финнов». «Мы, безусловно, доро-
жим нейтральным статусом Фин-
ляндии, с уважением к этому от-
носимся, но не нам решать этот 
вопрос, — продолжил он. — Пере-
фразируя высказывание одного из 
моих финских друзей, мог бы ска-
зать, что организация НАТО, на-
верное, с удовольствием бы воева-

ла с Россией до последнего фин-
ского солдата. Вам это нужно? 
Нам — нет, мы не хотим, а вы сами 
решайте, что вам нужно».

«Мы живем в таком мире, где 
наблюдается своего рода пороч-
ный круг, из которого достаточно 
сложно выйти», — считает Нии-
нистё. Причем это касается как си-
туации на Украине, так и региона 
Балтийского моря. «В странах Бал-
тии и в других местах тоже присут-
ствует определенная боязнь или 

страх перед Россией», — признал 
он. «С другой стороны, в России 
НАТО рассматривается как боль-
шая угроза. И вот таким образом 
получается этот замкнутый круг. И 
чтобы разорвать этот круг, ключе-
вое слово — это доверие», — убе-
жден президент Финляндии.

Ниинистё беспокоили полеты 
в регионе Балтийского моря с вы-
ключенными транспондерами, и 
он предложил разработать систе-
му мер доверия, повышающую 
безопасность. «Напомню, что не 
только российские самолеты лета-
ют над Балтикой, не включая соот-
ветствующие приборы опознава-
ния, но и самолеты всех стран 
НАТО», — парировал Путин. И ко-
личество их полетов в таком режи-
ме вдвое больше. Тем не менее 
инициативу он одобрил и решил, 
вернувшись в Москву, поручить 
поставить вопрос на повестку Со-
вета Россия—НАТО в Брюсселе, ко-
торый пройдет после саммита 

альянса в Варшаве. «Попробуем 
начать диалог с НАТО», — сказал 
президент.

Помимо вопросов безопасно-
сти говорили, конечно, об эконо-
мике. «Ущерб от взаимных ре-
стрикций есть», — констатировал 
российский лидер. Сокращение 
финского экспорта в РФ — 40%; со-
кращение поставок сельхозпро-
дукции на наш рынок — 72%. «Ка-
кой может быть выход в этих усло-
виях, ничего не нарушая? — спро-
сил он и тут же ответил: «Такой вы-
ход есть — локализация производ-
ства продукции на российской 
территории, и некоторые финские 
партнеры так и делают». Еще вари-
ант — инвестиционная деятель-
ность. «Есть и другие, более карди-
нальные решения. Но вы в Лондон 
обратитесь, они вам подскажут, 
что надо», — улыбнулся Путин.

Путин и Ниинисте попробовали 
начать доверительный диалог 
между Россией и Европой.

Акцент

 Военная инфраструктура 
НАТО продвигается 
к границам России, и Москва 
будет на это реагировать

На самолетах уста-
новят специальные 
датчики, по сигналу 
которых можно 
определить принад-
лежность машины

ТУРИЗМ Решения по чартерным 
рейсам в Турцию ожидают 
на этой неделе

Море волнуется

Алена Узбекова

О
ткрытие турецкого на-
правления вызвало ажио-
таж, сообщили в Ассоциа-

ции туроператоров России 
(АТОР). В турфирмах раздается 
много звонков, устные запросы в 
разы превышают возможности, 
которые сегодня могут предло-
жить туроператоры.

Однако о массовых покупках 
туров пока речи нет. «Люди пока 
не получили гарантий безопасно-
сти, да и стоимость турпакетов с 
регулярной авиаперевозкой еще 
остается высокой.  Росавиация 
пока не дала разрешение на чар-
терную перевозку. Ожидается, 
что ясность по этому вопросу по-
явится на следующей неделе», — 
сообщила «РГ» исполнительный 
директор АТОР Майя Ломидзе. 

30 июня президент РФ Влади-
мир Путин снял запрет на прода-
жу путевок в Турцию. Но чтобы 
запустить  первые чартеры, кото-
рые сделают туристический про-
дукт приемлемым по цене, даже 
после разрешения Росавиации 
потребуется две-три недели. Это 
время нужно на постановку рей-

сов, получение допусков, восста-
новление отношений с партнера-
ми, отмечают эксперты туринду-
стрии.

Как выяснили в исследователь-
ском центре портала SuperJob, 
ехать на отдых в Турцию готовы 
пока только пять процентов рос-
сиян. Опрос проводился среди 1,6 
тысячи человек старше 18 лет в 
разных городах России. При этом 
указывается, что пять процентов 
хотели бы поехать в Турцию уже 
этим летом, а более 40 процентов 
в этом году туда уже не поедут. 
Еще у 40 процентов людей отпуск 
не планируется в ближайшее вре-
мя, 11 процентов затруднились 
ответить.

Респонденты, пока не собира-
ющиеся ехать в Турцию, объя-
снили это переживаниями за 
свою безопасность. Кроме того, 
каждый пятый отвечающий ссы-
лался на финансовые затрудне-
ния: «Турция — это для меня до-
рого». Некоторые респонденты 
считают, что лучший отдых — в 
своей стране («В России есть, где 
отдохнуть», «Для чего ехать в 
Турцию? У нас страна размером 
почти с материк»). 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ Дмитрий Медведев рассказал об отношениях 
с Турцией и выборах в Госдуму

Тест на прочность
Владимир Кузьмин

Р
оссия не станет сознательно 
освобождать ниши в своей 
экономике для компаний из 

других стран, включая Турцию, с 
которой начался процесс норма-
лизации отношений.

Как будет проходить восста-
новление экономических свя-
зей с Турцией и к чему должен 
готовиться турецкий бизнес по-
сле непродолжительного закры-
тия для него российского рынка, 
премьер-министр Дмитрий 
Медведев рассказал в интервью 
ведущему программы «Вести в 
субботу» Сергею Брилеву. А го-

товиться нужно к честной и от-
крытой конкуренции.

— Это процесс, который будет 
разделен на этапы, по возобнов-
лению торгово-экономического 
сотрудничества, а также реше-
нию целого ряда связанных с 
этим политических вопросов, 
включая визы и некоторые дру-
гие, — заявил глава правительст-
ва. — Давайте не будем забегать 
вперед, мы все эти переговоры с 
нашими турецкими коллегами 
готовы будем провести. Но со-
вершенно очевидно, что мы не 
будем сознательно менять эко-
номику под любое государство, 
в том числе и под нашего круп-

ного торгового партнера — под 
Турцию. 

До осложнения отношений 
Турция занимала 5 процентов 
внешнеторгового оборота Рос-
сии. После известного инцидента 
в Сирии и принятых экономиче-
ских мер против Анкары на ранее 
занятые турецкими компаниями 
места пришли другие. «Естест-
венно, в отношении тех, кто при-
шел с добрыми намерениями, что 
называется, на наш рынок, мы не 
будем принимать решение о том, 
чтобы удалить их или дать им ка-
кой-то сигнал, что теперь возвра-
щаются турецкие поставщики 
продуктов, товаров или исполни-
тели услуг. Нет, все останется как 
есть», — подчеркнул Медведев.

Также в интервью председа-
тель правительства, возглавляю-
щий «Единую Россию», подвел 
итоги съезда партии. Председа-
тель «ЕР» лично и один возглавил 
федеральную часть списка пар-
тии, хотя по закону сюда могли 
войти до 10 человек. «А что тут 
страшного? У нас существует 
определенная практика, каким 
образом формируется список. 
Сегодня список этот выглядит 
следующим образом: есть пред-
седатель партии, который этот 
список возглавляет. Мне кажет-
ся, это естественно», — считает 
Медведев. К тому же существуют 
региональные группы, которые 
тоже будут представлены в изби-
рательных бюллетенях извест-
ными для каждого региона фами-
лиями.

Список «Единой России» при-
влек внимание появлением в нем 
громких и неожиданных фами-
лий. Например, в предвыборную 
кампанию включился первый за-
меститель главы администрации 
президента Вячеслав Володин. 
«Он опытный политический 
боец, избирался несколько раз в 
Государственную Думу от Сара-
товской области. Так что в этом 

смысле это такое тестирование 
политической системы, которое 
связано с появлением праймериз 
у «Единой России», которыми, 
кстати сказать, и он тоже зани-
мался в администрации, потому 
что администрация так или ина-
че вовлечена в политические 
процессы. Вот он и решил попро-
бовать свои силы. Мне кажется, 
это неплохо», — объяснил такое 
решение Медведев. Также партия 
решила включить в списки 19 
глав субъектов Федерации. При-
чем Дмитрий Медведев предпо-
лагает, что кто-то из них вполне 
может перейти в дальнейшем не-
посредственно в Госдуму. «Ниче-
го в нашей жизни исключать 
нельзя из того, что может прине-
сти пользу стране», — заявил пре-
мьер.

Предвыборная кампания в 
этом году наложилась на не са-
мое простое экономическое по-
ложение страны. Дебаты о путях 
ее развития ведутся постоянно, 
но в нынешней ситуации дискус-
сии, безусловно, будут особенно 
острыми. Особенно в части воз-
можностей государства выпол-
нять свои социальные обязатель-
ства. Премьер-министр уверен, 
что у российской экономики есть 
запас прочности для решения 
всех стоящих перед правительст-
вом социальных задач и достиже-
ния целей по развитию страны.

— Запас прочности у нас есть. 
Он основан на макроэкономиче-
ской устойчивости, стабильно-
сти, которую иногда ругают, но, 
тем не менее, она важнейшее 
условие жизни, — считает он. — 
Если мы эту стабильность поте-
ряем, у нас начнется то, что про-
исходило в 1990-е годы: галопи-
рующая инфляция, проблемы с 
поставками элементарных про-
дуктов.

Премьер предупредил, что турецкие товары не получат исключений.

Указ Президента Российской Федерации
О внесении изменения в Указ 

Президента Российской Федерации 
от 28 ноября 2015 г. № 583 «О мерах 

по обеспечению национальной 
безопасности Российской Федерации 

и защите граждан Российской 
Федерации от преступных 

и иных противоправных действий 
и о применении специальных 

экономических мер в отношении 
Турецкой Республики»

В соответствии со статьей 5 Федерального закона от 30 декабря 2006 г. 
№ 281-ФЗ «О специальных экономических мерах» и пунктом 6 Указа Прези-
дента Российской Федерации от 28 ноября 2015 г. № 583 «О мерах по обес-
печению национальной безопасности Российской Федерации и защите 
граждан Российской Федерации от преступных и иных противоправных 
действий и о применении специальных экономических мер в отношении 
Турецкой Республики» постановляю:

1. Внести в Указ Президента Российской Федерации от 28 ноября 2015 г. 
№ 583 «О мерах по обеспечению национальной безопасности Российской 
Федерации и защите граждан Российской Федерации от преступных и иных 
противоправных действий и о применении специальных экономических 
мер в отношении Турецкой Республики» (Собрание законодательства Рос-
сийской Федерации, 2015, № 48, ст. 6820) изменение, признав пункт 4, уста-
навливающий ограничения на реализацию туроператорами и турагентами 
гражданам Российской Федерации туристского продукта, предусматрива-
ющего посещение территории Турецкой Республики, утратившим силу.

2. Правительству Российской Федерации:
а) принять меры, предусматривающие отмену запрета на чартерные 

воздушные перевозки между Российской Федерацией и Турецкой Респу-
бликой;

б) провести переговоры с Правительством Турецкой Республики по 
вопросам внешнеэкономических отношений между Российской Федера-
цией и Турецкой Республикой;

в) в зависимости от результатов переговоров вносить предложения об 
изменении срока действия или характера специальных экономических и 
иных мер, предусмотренных Указом Президента Российской Федерации от 
28 ноября 2015 г. № 583;

г) привести свои акты в соответствие с настоящим Указом.
3. Настоящий Указ вступает в силу со дня его официального опублико-

вания.
Президент Российской Федерации 

В. Путин
Москва, Кремль 
30 июня 2016 года № 314

Видео смотрите на сайте
www.rg.ru/tema/gos
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ТРАНСПОРТ  Московские 
электрички становятся 
все комфортнее

Карета 
по-киевски

Сергей Бабкин

ЭЛЕКТРИЧКИ в ближайшие месяцы станут самым 
удобным видом московского транспорта, особенно в 
часы пик. Как убедился в минувшую субботу мэр Сергей 
Собянин, железнодорожники поставили на ключевые 
направления новые составы, за счет чего интервалы дви-
жения значительно сократились.

Эффект от новшеств на Московской железной дороге 
особенно заметен на Киевском направлении. Градона-
чальник осмотрел новые поезда, курсирующие между од-
ноименным вокзалом и крупными населенными пункта-
ми по соседству со столицей: Сколково, Апрелевкой, Ко-
кошкино, Внуково и многими другими. Пожалуй, главное 
отличие пригород-
ных поездов новых 
серий — это комфорт 
пассажиров. Едешь 
как в карете — мягко, 
пассажирские сиде-
нья не привычно 
уныло-коричневого 
цвета, а синего. Даже 
в жаркие дни в такой 
электричке, обдува-
емой кондиционе-
ром, приятно ехать. 
В вагонах есть туале-
ты, приспособлен-
ные в том числе и для 
инвалидов.

— Заметно поэтапное улучшение качества пассажир-
ских перевозок, — оценил новую электричку Собянин. — 
Важно и то, что увеличивается и количество пригородных 
поездов, следующих в сторону Наро-Фоминска, Мало-
ярославца, Калуги, других крупных городов. Это позволит 
сократить интервалы движения почти на 45 процентов.

Итак, как же изменилось в итоге расписание на Киев-
ском вокзале? По рабочим дням пассажиров теперь пе-
ревозят не 226 поездов, как до 2 июля, а уже 248. В основ-
ном, не без оснований полагают перевозчики, составы 
будут востребованы в часы пик. Поэтому больше всего 
электричек выйдет на линии с 6 до 10 часов утра и между 
17 и 20 часами. По расчетным оценкам, благодаря этому 
интервалы движения сократятся с 10 до 6 минут.

— Увеличение количества поездов, запуск современ-
ных составов, ремонт платформ — все это новое слово в 
московских железнодорожных перевозках, — подчер-
кнул градоначальник. — Теперь должно разгрузиться Ки-
евское шоссе и другие крупные автострады, ведь многие 
москвичи для передвижения выберут электрички.

Представители компании-перевозчика подтвердили: 
проведенный недавно мониторинг показал, что 1,3 млн 
жителей Москвы и Подмосковья, которые раньше не пред-
ставляли себе путь на работу без машины, окончательно 
«пересели» на пригородные поезда. Статистика эта, ско-
рее всего, еще больше изменится в сторону увеличения: 
железнодорожники планируют взяться за обновление 
электричек не только на Киевском, но также и на Рижском, 
Савеловском, Белорусском и Курском направлениях.

Выборы-2016 Сразу шесть непарламентских партий определились с кандидатами 
в депутаты

По спискам и округам
Татьяна Замахина, 
Виталий Петров 

В 
минувшие выходные 
сразу шесть партий, ко-
торые не представлены 
в федеральном парла-
менте, провели свои 

предвыборные съезды. Это были 
разные по масштабу и эмоцио-
нальной активности форумы, но 
на каждом из них были утвержде-
ны программы и кандидаты, ко-
торых эти политические силы со-
бираются предложить избирате-
лю. «Российская газета» проана-
лизировала как программы этих 
партий, так и состав их команд.

«Патриоты России»: ставка 
на традиционные ценности

Программа партии «Патрио-
ты России» стала коллективным 
трудом. В начале июня «Патрио-
ты» заключили целую серию со-
глашений о сотрудничестве с 
партией «Достоинство» и Пар-
тией возрождения России, а так-
же такими общественными орга-
низациями, как «Конгресс рос-
сийских деловых кругов», «Меж-
дународный союз городов-героев 
СНГ», «Бессмертный Ленинг-
рад», «Союз военных пенсионе-
ров», «Национальный совет мо-
лодежных объединений Кавка-
за». Представители всех этих по-
литических и общественных сил 
не только помогли «Патриотам 
России» сформировать так назы-
ваемое народное правительство, 
но и работали над финальной ча-
стью программы, получившей 
название «План Семигина» в 
честь председателя партии.

Сам Семигин и представил на 
съезде этот документ. Задачи 
партии сформулированы в трех 
блоках: «Человек — семья», «Го-
сударство» и «Общество». В пер-
вом блоке «Патриоты» обещают 
укрепить и сберечь здоровье на-
ции, вывести Россию в число 
стран с достойным уровнем жиз-
ни, решить жилищную проблему. 
В разделе «Государство» предла-
гается провести реформу инсти-
тутов власти, создать новую эко-
номическую модель развития 
страны, отказаться от либераль-
ного курса в экономике и совер-
шить национальный прорыв. В 
блоке «Общество» ключевым яв-
ляется призыв сохранить исто-
рическое наследие и всесторонне 
развивать культуру. 

Конечно же, «Патриоты» на-
мерены предложить новую мо-
дель не только образа жизни, но и 
патриотизма. По словам Семиги-
на, программа партии — это ответ 
людям на их тревогу за судьбу 
страны и судьбы их семей. «В но-
вом обществе должны господст-
вовать традиционные россий-
ские ценности: нравственность, 
духовность и справедливость, 
истинный патриотизм и подлин-
ное народовластие», — подчер-
кнул он. Но патриотизм, считают 
в партии, это не только деятель-
ная любовь к родине. Речь идет о 
последовательной защите закон-
ных интересов, прав и свобод 
каждого человека и российского 
народа в целом.

Становиться на защиту «Па-
триоты» пойдут с федеральным 
списком, в общефедеральную 
часть которого вошли десять кан-
дидатов. Под первым номером 
партию, как и в 2011 году, поведет 
на выборы ее председатель, депу-
тат Госдумы третьего и четверто-
го созывов Геннадий Семигин. 
Второе место в списке заняла за-
мпред партии Надежда Корнеева. 
Третья строчка досталась Герою 
Советского Союза, бывшему ви-
це-президенту России и экс-гу-
бернатору Курской области Алек-
сандру Руцкому. На четвертой 
расположился Герой Советского 
Союза, президент Ассоциации де-
ловой авиации Валерий Очиров, 
на пятой — актер и режиссер, пре-
зидент гильдии каскадеров Рос-
сии Союза кинематографистов 
России Александр Иншаков. 

Далее в списке значатся руко-
водитель дирекции регионально-
го вещания и спецпроектов Об-
щественного телевидения России 
Сергей Ломакин, экономист Ок-
сана Глазьева, председатель мо-
сковского отделения партии Сер-
гей Глотов, генерал-лейтенант Ев-
гений Хохольков и член Совета 
всероссийской общественной ор-
ганизации «Ассамблея народов 
России» Магомед Алхаузов.

Всего же в федеральный спи-
сок партии вошли 386 кандида-
тов из 400 разрешенных зако-
ном.

Что касается одномандантни-
ков, то партия выдвинула своих 
кандидатов в 138 округах. При-
мечательно, что Геннадий Семи-
гин будет баллотироваться также 
по Дивногорскому одномандат-
ному округу в Красноярском 
крае, а Александр Руцкой — по 
Сеймскому одномандатному 
округу в Курской области. 

В рядах одномандатников у 

«Патриотам» есть и другие ме-
дийные фигуры. Например, по Ту-
шинскому округу в Москве съезд 
выдвинул писателя и блогера 
Эдуарда Багирова, а в Люблин-
ском округе столицы — певца Вла-
димира Маркина. Депутата Гос-
думы Максима Щепинова «Па-
триоты» утвердили кандидатом 
по Богуславскому одномандатно-
му округу в Оренбургской обла-
сти. Этот кандидат примечателен 
тем, что ранее вышел из ЛДПР. В 
Севастополе же по одномандат-
ному округу партия выдвинула 
экс-мэра города Ивана Ермакова. 

«Коммунисты России»: 
ударить по капитализму 
и возродить социализм 

Делегаты предвыборного съе-
зда партии «Коммунисты России» 
приняли программу под названи-
ем «10 сталинских ударов по ка-
питализму» и утвердили список 
своих кандидатов в Госдуму.

«Коммунисты России» не-
редко придерживаются схожих 
взглядов с парламентской КПРФ, 
однако в целом их программа но-
сит более радикальный характер. 
Предвыборный документ пар-
тии, по словам председателя ее 
центрального комитета Максима 
Сурайкина, которого соратники 
именуют «товарищем Макси-
мом», представляет собой весь 
комплекс возрождения социали-
стической экономики. 

Так, партия обещает провести 
национализацию банковской си-
стемы, базовых отраслей эконо-
мики, в том числе горнодобыва-
ющей промышленности и энер-
гетики, ЖКХ, а также ввести го-
сударственную монополию на 
винно-водочную и табачную про-
дукцию. В программе предлага-
ется принять новый Трудовой ко-
декс, основанный на лучших 
принципах советского Кодекса 
законов о труде. В частности, 
речь идет о том, чтобы законода-
тельно закрепить разницу в раз-
мере доходов квалифицирован-
ных рабочих и директора пред-
приятия не более чем в пять раз. 

Но, пожалуй, самое амбициоз-
ное и смелое обещание «Комму-
нистов России» — установить с 1 
января 2017 года минимальную 
заработную плату в размере 70 
тысяч рублей и среднюю трудо-
вую пенсию в размере 40 тысяч 
рублей «с их обязательной еже-
годной индексацией по уровню 
инфляции». 

Отдельное внимание уделяет-
ся борьбе с коррупцией. «Для 
борьбы с этим злом необходимо 
снова ввести институт конфиска-
ции незаконно нажитого имуще-
ства», — отмечается в документе. 
Кроме того, в программе гово-
рится о необходимости воссозда-
ния комитетов народного контр-
оля за финансовыми потоками 
предприятий. 

Во внешней политике «Комму-
нисты России» придерживаются 
патриотической направленности, 
а ее стержнем обещают сделать 
отстаивание интересов трудового 
народа. Партия выступает за 
«восстановление оборонительно-
го союза антиимпериалистиче-
ских государств по образцу Вар-
шавского договора». «Сегодня 
наша главная цель — восстановле-
ние Союзного государства с соци-
алистической и советской пер-
спективой», — провозглашают 
«Коммунисты России». 

Своих кандидатов в Госдуму 
партия выдвинет по всем 225 од-
номандатным округам. Феде-
ральный список тоже в соответ-
ствии с законом выдвинут по 
максимуму — все 400 человек.

Общефедеральную часть спи-
ска возглавил лидер «Коммуни-
стов России» Максим Сурайкин, 
после него идет первый зампред-
седателя ЦК Руслан Хугаев, затем 
— Илья Ульянов, являющийся де-
путатом верховного совета Хака-
сии. Четвертую строчку списка 
занимает зампредседателя ЦК 
партии Сергей Малинкович.

Замыкает пятерку член по-
литбюро ЦК Ярослав Сидоров, за 
ним следуют экс-губернатор 
Камчатского края, секретарь ЦК 
по идеологической работе Миха-
ил Машковцев. Дале в списке Та-
тьяна Гурьева (представляет пар-
тию в Татарстане), член ЦК Вла-
димир Рязанов, председатель ЦК 
Алексей Алексеев-Клочков.

По словам Сурайкина, цен-
тральный список составлен по 
традиционному коммунистиче-
скому подходу. «В нем есть пред-
ставители молодежи, ветеранско-
го и женского движений, предста-
вители комсомола», — отметил он. 
По аналогичному принципу пар-
тией были сформированы и все 
региональные группы. «Там есть 
и первые секретари-активисты, и 
простые люди, коммунисты, 
наши сторонники», — пояснил ли-
дер «Коммунистов России». 

Зампред ЦК Сергей Малинко-
вич, в свою очередь, уточнил, что 
в Ивановской области по регио-

нальному списку идет экс-губер-
натор региона Владимир Тихо-
нов. По его словам, сильные кан-
дидатуры партия выставила как в 
Москве, так и в республиках Та-
тарстан и Крым. 

«Гражданская платформа»: 
менять имидж правых и 
ситуацию в экономике

«Гражданская платформа» на-
мерена бороться за голоса изби-
рателей, используя, в первую оче-
редь, экономические аргументы. 
А главное для партии — избавиться 
от имиджа «праволибералов 
1990-х». Такие планы были озву-
чены на предвыборном съезде.

Председатель партии Рифат 
Шайхутдинов на съезде заявил, 
что у «Гражданской платформы» 
есть шанс пройти в Госдуму и че-
рез федеральные списки, и через 
одномандатников, ведь на выбо-
ры вернулась смешанная система.

Что касается выборов в регио-
нальные заксобрания, то партия 
собирается принять участие в 
половине кампаний. «Мы на за-
крываем, как многие партии, все 
регионы для галочки», — пояснил 
председатель «Гражданской 
платформы». Для участия выбра-
ны те регионы, где у партии есть 
«сильные кандидаты с высокими 
шансами на победу».

В принятой предвыборной 
программе провозглашается 
курс на перестройку экономики.

«Рост в один или два процента 
нам не поможет, нам нужна кар-
динальная смена экономической 
модели развития», — считает 
Шайхутдинов.

В программе провозглашают-
ся следующие цели: Россия долж-
на снова стать мировым центром, 
а рубль — главным стимулом эко-
номического роста. «На распутье 
Россия должна выбрать новый 
путь развития экономики — раз-
жать тиски крупного финансово-
го капитала, дать возможность 
миллионам людей реализовать 
себя, создать сильную конкурен-
тную экономику и обеспечить 
страну всем необходимым», — го-
ворится в тексте программы, при-
нятой на предвыборном съезде.

В частности, партия предлага-
ет снизить ставку рублевого кре-
дита до 2—3 процентов годовых 
«благодаря антиинфляционному 
накачиванию экономики деньга-
ми». Кроме того, ГП выступает за 
налоговые каникулы для пред-
приятий, «которые занимаются 
реальным импортозамещени-
ем». Также в программе значится 
пункт, касающийся запуска про-
граммы новой индустриализа-
ции. Речь о модернизации совет-
ских заводов, а также повыше-
нии производительности труда 
за счет «автоматизации и техно-
логизации производства». Кроме 
того, партия предлагает отка-
заться от зависимости экономи-
ки от доллара, а также ввести ва-
лютное регулирование «для не-
допущения спекуляций и вывода 
капитала за границу». Среди не-
отложных мер значится «ликви-
дация монополии спекулянтов и 
посредников в торговле», замена 
НДС налогом с продаж и т.п.

В социальной сфере ГП пред-
лагает «массовое строительство 
нового недорогого жилья, в пер-
вую очередь для молодых семей и 
нуждающихся». Также предлага-
ется замена ЕГЭ «системой оцен-
ки качества, которая будет выяв-
лять реальные знания и компе-
тенции».

Политический постулат про-
граммы касается смены имиджа 
в глазах избирателей. «Нам нуж-
но снять с себя гири, с которыми 
сложно взлетать», — пояснил 
председатель партии. Эти гири, 
по его словам, это ассоциация у 
избирателей с «праволиберала-
ми 1990-х годов».

«Нам нужно доказать, что мы 
не те правые, которые лишь при-
крывались лозунгами правых, а 
на самом деле делали свои част-
ные дела, формируя свой капитал 
и подсаживая страну на спекуля-
тивную экономику, — заявил Шай-
хутдинов. — Нам важно провести 
разграничения с ними и спилить 
эти гири. Мы честные правые, мы 
не прикрываем правой повесткой 
дня свои делишки».

Съезд также утвердил списки 
кандидатов в Госдуму. Федераль-
ный список возглавил сам Рифат 
Шайхутдинов, вторым номером 
значится его заместитель, вете-
ран группы «Альфа» Сергей Ми-
лицкий, третьим — московский 
уполномоченный по правам 
предпринимателей Михаил Вы-
шегородцев. Также съезд утвер-
дил кандидатов по одномандат-
ным округам. Среди них значит-
ся, в частности, руководитель эк-
спертного центра «Пробок.нет» 
Александр Шумский.

Всего в партии выдвигают 268 
человек по федеральным спи-
скам (по региональным группам) 
и 62 человека — по одномандат-
ным округам.

«Родина»: курс 
на национальное развитие 
и социальный стандарт

Партия «Родина» в первую оче-
редь планирует навести порядок в 
системе региональных и местных 
властей, а также ввести стандарт 
достойной жизни россиянина.

«Мы идем во власть, чтобы 
обеспечить российскому народу 
надежный ресурс национального 
развития и усилить законодатель-
ную поддержку стратегического 
курса нашего президента», — зая-
вил председатель партии Алексей 
Журавлев. Пройдя в Госдуму, «Ро-
дина» собирается «создать зако-
нодательные предпосылки для 
дальнейших патриотических пре-
образований у нас в стране».

На съезде обсуждался и про-
ект предвыборной программы, 
утвердить которую, как говори-
ли организаторы, предполагает-
ся в августе. «Сразу же после съе-
зда наши кандидаты поедут по 
регионам, пообщаются с людь-
ми, соберут их предложения и на-
казы», которые найдут свое отра-
жение в тексте программы, отме-
тил председатель партии.

В проекте программы много 
места уделено социальной сфере. 
Так, в случае прохождения в Гос-
думу партия намерена добиться 
принятия закона о социальном 
стандарте достойной жизни. Он 
подразумевает, что государство 
гарантирует каждому определен-
ный уровень доходов, а также ас-
сортимент продуктов питания и 
непродовольственных товаров 
первой необходимости, жизнен-
но необходимых лекарств и 
услуг. Это должно прийти на сме-
ну потребительской корзине.

«Денежный эквивалент этого 
стандарта рассчитывается ежек-
вартально, и ниже него не могут 
быть пособия, пенсии, стипен-
дии и иные социальные выпла-
ты», — поясняют авторы докумен-
та. При этом доходы ниже дву-
кратной величины «Социально-
го стандарта достойной жизни» 
освобождаются от налогов.

Среди других мер — увеличить 
единовременные пособия при 
рождении ребенка до уровня не 
менее 50 тысяч рублей и ввести 
так называемый «миграционный 
вексель», равный по стоимости 
депортации на случай наруше-
ния миграционного режима. Кро-
ме того, согласно документу для 
всех вводится бесплатная меди-
цинская помощь, а дети до 18 лет 
будут и лекарствами обеспечи-
ваться бесплатно.

В проекте программы гово-
рится и о поддержке различных 
отраслей экономики, бизнеса. В 
частности, предлагается расши-
рить объемы дешевых кредитов, 
установив ставку не более 5% 
(оптимально до 2—3%), применяя 
механизмы субсидирования про-
центных ставок. Обозначены и 
приоритеты внешнеполитиче-
ского курса, которыми являются 
утверждение многополярности 
мира, максимально быстрое раз-
решение кризиса в отношениях с 
Украиной, борьба с международ-
ным терроризмом.

Всего в федеральном списке 
«Родины» 350 кандидатов, а в од-
номандатных округах партия вы-
ставляет 200 соискателей депу-
татских мандатов. «Это все дос-
тойные, состоявшиеся люди, 
профессионалы, патриоты, лиде-
ры общественного мнения, это 
люди дела, не бросающие свои 
слова на ветер, — пояснил Журав-
лев. — Мы выдвигаем наших со-
ратников и наших избирателей, 
это та самая контрэлита, которая 
должна прийти на смену старому 
политическому классу, намертво 
связанному с различными адми-
нистративными и олигархиче-
скими кланами».

В первую тройку общефеде-
рального списка вместе с самим 
Журавлевым вошли также эконо-
мист Михаил Хазин и главный ре-
дактор журнала «Национальная 
оборона» Игорь Коротченко.

ПАРНАС: 
кандидатские споры

На съезде ПАРНАСа главными 
установками партии и демкоали-
ции в целом были объявлены 
стремление к правовому государ-
ству, свободе граждан и незыбле-
мости частной собственности.

Предвыборный съезд прохо-
дил два дня — в субботу и воскре-
сенье. В первый день «парнасов-
цы» разбирались с основными 
приоритетами и спорили по ка-
драм. Заседание началось с мину-
ты молчания в память об убитом 
сопредседателе партии Борисе 
Немцове.

Лидер ПАРНАСа, бывший пре-
мьер-министр РФ Михаил Касья-
нов напомнил, что в прошлом 
году была сформирована Демо-
кратическая коалиция, включа-
ющая активистов Партии про-
гресса, Партии 5 декабря, партии 
«Демократический выбор», «Ли-
бертарианской партии», а также 

беспартийных деятелей. «Вместе 
с нами в предстоящих выборах 
будут участвовать 50 представи-
телей этих политических струк-
тур», — сообщил Касьянов на съе-
зде. При этом коалиция ПАРНА-
Са и «Яблоко» пойдут на выборы 
отдельно — двумя списками (об 
одном списке не удалось догово-
риться, — «РГ»).

«Тем не менее я не считаю, что 
партия «Яблоко» является нашим 
конкурентом, соперником, я счи-
таю, что мы должны обеспечить 
партнерские отношения, а гра-
ждане сделают свой выбор», — за-
ключил председатель ПАРНАСа.

Сам же ПАРНАС к выборам го-
тов и установки у него предельно 
простые. «Мы за свободного гра-
жданина России, за правовое го-
сударство, за незыблемость част-
ной собственности». Лидер пар-
тии раскритиковал работу всех 
ветвей власти и объявил, что 
«стране нужны срочно глубокие 
перемены в политической систе-
ме, политической жизни, струк-
турные реформы, перезагрузка 
всей экономической системы». 
Первым делом ПАРНАС собира-
ется в случае успеха на выборах 
предложить российским регио-
нам провести референдумы по 
вопросу возврата выборов мэров 
городов и глав районов.

Основная часть дискуссий на 
съезде была посвящена кадро-
вым вопросам. В итоге в общефе-
деральной части списка оказа-
лось три человека — Михаил Ка-
сьянов, бывший депутат Сара-
товской областной думы Вячес-
лав Мальцев и профессор исто-
рии Андрей Зубов. При этом кан-
дидатура Мальцева вызвала бур-
ную дискуссию на съезде: его 
критиковали за неоднозначные 
высказывания. Но по итогам го-
лосования он попал список. По-
бедили аргументы о том, что 
этот кандидат прошел процедуру 
предварительного голосования. 
При этом делегаты после долгих 
споров не пропустили в список 
одного из активистов запрещен-
ного в стране движения «Рус-
ские», ранее судимого Александ-
ра Поткина.

Фамилии зампреда ПАРНАСа 
Ильи Яшина не оказалось даже в 
проекте списков. Как заявил жур-
налистам Яшин, он сам принял 
решение не участвовать в выбо-
рах. «Мне кажется, при формиро-
вании списка руководство пар-
тии допустило серьезные ошиб-
ки. Главная ошибка заключается 
в том, что мы потеряли наших 
ключевых союзников из Партии 
прогресса, «Демвыбора», Пар-
тии 5 декабря, по сути Демокра-
тическая коалиция развали-
лась... Я ответственность за это 
разделять не готов», — пояснил 
он. Также Яшин выразил несогла-
сие с предвыборной программой 
ПАРНАСа, которая, по его мне-
нию, «не соответствует духу и 
драйву партии».

В предвыборной программе, 
которая была принята во второй 
день съезда, объявлен курс на пе-
резагрузку системы власти. Для 
этого ПАРНАС планирует сфор-
мировать свою фракцию в Госду-
ме, а затем - путем переговоров с 
другими партиями - выдвинуть 
на президентские выборы едино-
го кандидата от оппозиции. Эта-
пами «перезагрузки», согласно 
документу, должны стать не толь-
ко возвращение выборов мэров и 
губернаторов, но и введение этой 
процедуры для сенаторов. В Гос-
думе ПАРНАС намерен отменить 
привилегии для депутатов, а так-
же все ранее принятые «антикон-
ституционные» законы. Кроме 
того, в партии задумали рефор-
мы в экономической и социаль-
ной сферах — впрочем, в програм-
ме указаны в основном цели, а не 
конкретные меры в этом направ-
лении.

Всего в федеральном списке 
ПАРНАСа оказалось порядка 310 
кандидатов, из них более полови-
ны членов партии. Также ПАР-
НАС выдвинул кандидатов в 110 
одномандатных округах.

«Яблоко»: нужно вернуть 
уважение к гражданам 

Съезд партии «Яблоко» стал 
самым продолжительным. Три 
дня «яблочники» обсуждали 
свою предвыборную программу 
и определялись с кандидатами. 

«Уважение к человеку» — так 
называется документ, в котором 
обобщены все намерения и об-

ещания «Яблока». Как рассказал 
основатель партии Григорий Яв-
линский, впервые за 20 лет про-
грамму писал не он вместе с уз-
ким кругом специалистов, а 
очень много людей из разных 
сфер деятельности. «Она предла-
гает альтернативную концепцию 
патриотизма, основанную на 
безопасности, благополучии и 
уважении к гражданам», — под-
черкнул лидер «Яблока». Доку-
мент содержит 10 пунктов, каж-
дый из которых был разработан с 
привлечением партийных и вне-
партийных экспертов. В центре 
всех своих предложений «Ябло-
ко» ставит человека, живущего в 
России.

Что касается политической 
части, то партия намерена вне-
сти «серьезные изменения» в 
распределении полномочий меж-
ду ветвями власти. Она предлага-
ет ограничить президентство 
двумя сроками и уменьшить срок 
полномочий депутатов Госдумы 
до 4 лет. Совет Федерации пред-
лагается избирать, а Думе — пере-
дать полномочия по подготовке 
бюджета и формированию пра-
вительства.

Особое внимание «Яблоко» 
обращает на необходимость ре-
формирования судебной систе-
мы. Программа включает в себя 
пункт о выборности мировых су-
дей и назначении федеральных 
судей Совфедом. Проходной ба-
рьер в Госдуму и парламенты ре-
гионов, по мнению партии, дол-
жен быть снижен до 3%.

Во внешней политике «Ябло-
ко» провозглашает себя партией 
мира. Соратники Григория Яв-
линского предлагают созвать и 
провести международную кон-
ференцию по Крыму с участием 
России, Украины и ведущих евро-
пейских стран, которые станут, 
по их мнению, гарантами приня-
тых решений. Внешнеполитиче-
ский курс страны в целом должен 
быть основан на диалоге, взаимо-
выгодном сотрудничестве, ува-
жительном отношении, созида-
тельной совместной работе по 
решению глобальных проблем. 
«Яблоко» выступает за последо-
вательную интеграцию России в 
европейское общество и считает 
наиболее приемлемым для нее 
европейский путь развития.

Документ также декларирует 
принцип демилитаризации стра-
ны: сокращение численности во-
оруженных сил до 800 тысяч и их 
перевод на контрактную систе-
му, законодательное ограниче-
ние бюджетных расходов на обо-
рону до 3% ВВП. Кроме того, 
3,5% от оборонных расходов 
«Яблоко» предлагает тратить на 
освоение космоса. Культурная 
часть программы содержит поло-
жения по невмешательству чи-
новников, религиозных деятелей 
в искусство. Партия включила и 
раздел, посвященный экологии, 
выступая против строительства 
новых АЭС и указывая на важ-
ность субсидирования альтерна-
тивных способов получения 
энергии. Соратники Явлинского 
призывают отказаться от мусо-
росжигания и перейти к раздель-
ному сбору и переработке мусо-
ра. 

В общефедеральную часть 
списка «Яблока» включены де-
сять человек. Первым номером в 
списке идет Григорий Явлин-
ский; вторым стала председатель 
«Яблока» Эмилия Слабунова, 
третьим — экс-сопредседатель 
РПР-ПАРНАС Владимир Рыжков.

Также в десятку вошли члены 
партии Лев Шлосберг, Сергей 
Митрохин, советник Явлинского 
Марк Гейликман, заместители 
председателя Николай Рыбаков и 
Александр Гнездилов, экс-мэр 
Петрозаводска Галина Ширшина. 
Замыкает десятку депутат Госду-
мы Дмитрий Гудков.

Федеральный список состоит 
из 64 региональных групп, в ко-
торых будет баллотироваться 
331 кандидат. Примечательно, 
что почти треть кандидатов - 27 
процентов - являются непартий-
ными политиками, а также пред-
ставителями партий и организа-
ций, вошедших в Коалицию по-
литической альтернативы. Пе-
тербургскую региональную 
группу, к примеру, возглавил из-
вестный режиссер Александр Со-
куров.

«Яблоко» также выставит сво-
их кандидатов в 185 одномандат-
ных округах.

СПРАВКА «РГ»
Всего без сбора подписей в выборах в Госдуму смогут принять участие 14 
партий. Это четыре парламентские партии («Единая Россия», КПРФ, 
«Справедливая Россия», ЛДПР), «Яблоко», набравшее на прошлых дум-
ских выборах более 3% голосов. По «региональной квоте» сбор подписей 
не потребуется «Партии Роста», «Патриотам России», «Граждан-
ской платформе», «Коммунистам России», «Родине», Партии пенсио-
неров за справедливость, ПАРНАСу, «Зеленым» и «Гражданской силе». 
«Региональная квота» означает, что эти партии имеют своих депута-
тов в законодательных органах власти субъектов РФ.

Новые электро поез-
да в будущем 
появят ся на Риж с-
ком, Савеловском, 
Белорусском 
и Курском 
 направлениях

СТАТУС Павел Астахов 
написал заявление 
об отставке  

Недетские 
вопросы

Владимир Емельяненко 

ПЕРВЫЕ сообщения об этом ряда информационных 
порталов и изданий со ссылками на анонимные источни-
ки в Кремле и Госдуме поначалу не находили подтвер-
ждения. «Мы такую информацию не подтверждаем. Сей-
час Павел Астахов находится на мероприятии в МИДе 
вместе с президентом», — комментировал новость для 
«РГ» советник по информационной политике Уполномо-
ченного при президенте Российской Федерации по пра-
вам ребенка Ренат Абдеев. Однако вскоре стало извест-
но, что детский омбудсмен  перед отпуском написал за-
явление и направил его на утверждение президенту. 

— Отставка Павла Астахова с должности Уполномочен-
ного при президенте Российской Федерации по правам ре-
бенка состоится после подписания главой государства 
Владимиром Путиным соответствующего указа, — еще раз 
уточнил специально для «РГ» Ренат Абдеев. — Сам Павел 
Астахов находится в плановом отпуске, который проводит 
с семьей в Крыму. По моим данным, он собирается в том 
числе посетить несколько детских оздоровительных лаге-
рей на полуострове с целью ознакомления с условиями от-
дыха детей и проверки безопасности. Помощь и защиту де-
тей никто не отменял. Поэтому работа сотрудников и юри-
стов с обращениями граждан, общественников в рамках 
благотворительных проектов, а также Уполномоченных по 
правам ребенка в субъектах РФ продолжается.

В свою очередь, глава СПЧ Михаил Федотов в ин-
тервью «РГ» сказал:  «Я слухи не комментирую и другим 
предлагаю не преувеличивать их значение. Я, как и все, 
этот слух увидел в Интернете. Могу сказать одно: не 
верьте Интернету, верьте фактам, а еще лучше — их сопо-
ставлению».  

Собянин: Качество пассажирских перевозок улучшается.
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КОНТРОЛЬ ЦБ отозвал 
лицензию у столичного 
ПЧРБ Банка

126-й пошел

Александра Воздвиженская

БАНК России отозвал лицензию у московского ПЧРБ 
Банка. По оценкам зампреда ЦБ РФ Михаила Сухова, 
«дыра» в капитале кредитной организации составила 20 
миллиардов рублей при страховой ответственности ме-
нее 17 миллиардов. 

Причиной отзыва лицензии с 1 июля стали неадекват-
ная оценка рисков и, как следствие, полная потеря собст-
венных средств банка. По данным пресс-службы ЦБ, ру-
ководство организации не приняло должных мер в этой 
ситуации. ПЧРБ Банк занимал 126-е место в российском 
банковской системе по состоянию на 1 июня и был 
участником системы страхования вкладов. При этом 
страховой случай наступил еще 1 апреля 2016 года, а 
собственно выплаты стартовали 15 апреля. Тогда в банке 
был введен мораторий на удовлетворение требований 
кредиторов. Выплаты вкладчикам продолжатся через 
агента — «ХМБ Открытие», уточнили в Агентстве по стра-
хованию вкладов. Каждый клиент гарантированно полу-
чит возмещение, но не более 1,4 миллиона рублей сово-
купно со всех депозитных счетов в одни руки.

За дополнительной информацией вкладчики могут 
обратиться к АСВ по телефону «горячей линии»: 8 (800) 
200-08-05 или в раздел на официальном сайте агентства 
«Страхование вкладов/Страховые случаи».

ИНИЦИАТИВА Банки 
сэкономят на отмене
объявлений о продаже 
залогового жилья

Квартиры уйдут 
со страниц

Ирина Жандарова

МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ хочет отменить требование 
о публикации в местной прессе объявлений о продаже 
залоговых квартир. Документ об этом ведомство опу-
бликовало на портале раскрытия правовой информации.

Отменить требование о публикации объявлений реше-
но из-за закрытия самих печатных изданий. Например, в 
апреле закрылась газета «Волна», выполнявшая те же фун-
кции в Архангельской области. В результате банки и арби-
тражные управляющие не могут исполнить требование за-
кона, если реализуют объект в этих регионах. Но объявле-
ния о продаже залоговых квартир не исчезнут совсем со 
страниц газет. Публикация в местных СМИ дублирующий 
механизм. Параллельно ему существует требование о по-
даче объявлений в федеральные периодические издания. И 
отменить эту норму пока никто не предлагал. 

Эксперты уверены, что это точно пойдет на пользу 
кредиторам. Каждое объявление о продаже залогового 
жилья стоит минимум 10 тысяч рублей. Поэтому отмена 
таких публикаций сэкономит банкам и арбитражным 
управляющим сотни тысяч рублей. Тем более финансо-
вые затраты совсем не гарантируют результат. Прези-
дент Российской гильдии арбитражных управляющих 
Станислав Клейменов рассказал, что управляющие гиль-
дии провели в 2015 году более 1200 торгов. Но не было 
ни одного случая, когда потенциальный покупатель за-
логовой недвижимости приходил на торги по объявле-
нию из печатного издания. Интересующиеся приобрете-
нием залоговых квартир покупатели ушли на электрон-
ные ресурсы, где публикуются исчерпывающие сведе-
ния о торгах, да и проще найти нужный вариант. 

Эксперты уверены, что покупателей на торгах не ста-
нет меньше, если объявления о продаже залоговых квар-
тир исчезнут из местной прессы. И отмечают, что серьез-
но повлиять на эффективность продажи таких квартир 
могло бы изменение процедуры, которая сейчас не по-
зволяет ипотечнику продать квартиру по рыночной сто-
имости как объект без обременения. 

ДЕНЬГИ Граждан готовят к добровольным накоплениям на старость

А вас просим остаться
Игорь Зубков,
Санкт-Петербург

О
сенью правительство рас-
смотрит выработанные 
минфином и Централь-

ным банком предложения по пе-
реводу пенсионных накоплений 
из обязательного в доброволь-
ный формат. Об этом заявил ми-
нистр финансов Антон Силуа-
нов на XXV Международном фи-
нансовом конгрессе в Санкт-Пе-
тербурге.

Предполагается, что все 22 
процента страховых взносов с 
фонда оплаты труда будут по-
ступать в страховую часть пен-
сионной системы, чтобы умень-
шить дефицит бюджета Пенси-
онного фонда России и соответ-
ственно ежегодный трансфер из 
федерального бюджета на по-
крытие этого дефицита. Пенси-
онные накопления будут и даль-
ше формироваться у тех, кто не 
подаст заявление об отказе от 
них. Им придется отчислять на 
эти цели до шести процентов от 
заработной платы. 

Это уменьшит получаемые 
на руки деньги, но даст надежду 
на благополучие в преклонном 
возрасте или на благополучие 
детей — накопления можно бу-
дет передавать по наследству. 
Сейчас коэффициент замеще-
ния заработной платы страхо-
вой пенсией в среднем составля-
ет 40 процентов. Для людей с не-
большим уровнем дохода пере-
ход с зарплаты в 24 тысячи к 
пенсии в 15 тысяч не столь дра-
матичен, как для людей с дохо-
дом под 100 тысяч рублей. Вот 
именно им могли бы помочь сде-
ланные с высокой зарплаты на-
копления. 

Осталось понять, сколько 
граждан согласятся доброволь-

но что-то дополнительное отчи-
слять на будущее, поверят, что 
накопления гарантированы, что 
их не обесценит инфляция и так 
далее. Предшественник Антона 
Силуанова на посту министра 
Алексей Кудрин, ныне глава 
Центра стратегических разра-
боток и заместитель председате-
ля президиума Экономического 
совета при президенте, задал 
этот вопрос руководителям 
рынка пенсионных накоплений. 
Ответы получились разные.

Продолжат формировать 
пенсионные накопления около 
половины россиян, или 80 про-
центов получающих «белую» 
зарплату, считает соавтор ре-
формы, первый зампред Цен-
тробанка РФ Сергей Швецов. 
Свой оптимизм он объяснил 
тем, что нужно будет совершить 
«много действий,  чтобы не 
участвовать». «Немногие на это 
(отказ от пенсионных накопле-
ний. — Прим. ред.) пойдут, — ска-
зал Сергей Швецов. — Старт си-
стемы начнется с одного про-

цента (отчислений с фонда опла-
ты труда. — Прим. ред.), возмож-
но, даже меньше, и это не та сум-
ма, ради которой человек будет 
подвергать себя мукам отказа от 
своего будущего».

Он отметил, что есть множе-
ство других инструментов обес-
печить свою старость, напри-
мер вложения в недвижимость, 
но многие, начав копить на пен-
сию, поддаются соблазнам и 
тратят накопления на что-то 
другое. «А пенсионная система 
продает уникальный продукт — 
защищает вас от отсутствия фи-
нансовой дисциплины», — поя-
снил свой прогноз Сергей Шве-
цов. 

Половина людей, кто подхо-
дит по возрасту и уровню дохо-
дов, продолжат добровольно ко-
пить на старость, считает статс-
секретарь — заместитель мини-
стра труда и социальной защи-
ты Андрей Пудов. Всего нако-

пления сейчас формируются у 
более чем 80 миллионов чело-
век.

Главы отраслевых объедине-
ний ожидаемо были гораздо бо-
лее пессимистичны. Президент 
Национальной ассоциации не-
государственных пенсионных 
фондов (НПФ) Константин Уг-
рюмов уверен, что останутся 90 
процентов клиентов НПФ: это 
активные люди, которые нашли 
в себе силы отнести заявление в 
Пенсионный фонд России о пе-
реводе своих накоплений в 
НПФ. То есть около 28 миллио-
нов человек.

«Цифра будет стремиться к 
нулю», — категоричен председа-
тель правления Национальной 
ассоциации агентств инвести-
ций и развития Сергей Беляков. 
На первом этапе сработает «эф-
фект молчуна», но как только 
люди поймут, что зарплата их 
отныне стала меньше, они тут 
же примут решение уйти. 

Свой прогноз Алексей Куд-
рин назвал последним: 20—25 
процентов от участвующих в 
обязательной накопительной 
системе. Он напомнил, что пе-
ред «заморозкой» пенсионных 
накоплений власти дали людям 
выбрать: делать накопления или 
отчислять все взносы в распре-
делительную систему, и больше 
половины предпочли накопле-
ния. 

«Это стало для меня сюрпри-
зом, — признался Алексей Куд-
рин, — я не ожидал, что люди бу-
дут готовы доверить рынку 
часть своей будущей пенсии». 
Это, конечно, не Brexit, но нам 
тоже надо учитывать эти ре-
зультаты, призвал правительст-
во Алексей Кудрин, назвав ре-
шение большинства граждан 
своеобразным референдумом.

КАРТОШКА. 
ЗАПАХЛО 
ЖАРЕНЫМ

И добавила: «Хотя в 
этом году снижение 
продовольственных 

цен происходило раньше, чем в 
другие годы, некоторая сезон-
ность может быть сдвинута. Деф-
ляция в ранние осенние месяцы, 
в конце августа возможна».

По словам Елены Тюриной, 
дальнейшее изменение цен на 
плодоовощную продукцию бу-
дет связано с прогнозами на уро-
жай. Как правило, они появляют-
ся в начале уборочной кампа-
нии, то есть в августе. Чем лучше 
ожидания сельскохозяйствен-
ных производителей, тем ниже 
опускаются цены.

«В ближайшем месяце будет 
происходить традиционное сни-
жение цен на огурцы, помидоры, 
фрукты. Затем и на овощи от-
крытого грунта. Цены на боль-
шинство продуктов будут стоять 
на месте. Стоимость товаров по 
молочной и мясной группам бу-
дет оставаться на нынешнем 
уровне или незначительно сни-
жаться», — прогнозирует дирек-
тор Института аграрного марке-
тинга.

Что касается ставшего уже 
традиционным роста цен на 
гречку, директор Института 
конъюнктуры аграрного рынка 
(ИКАР) Дмитрий Рылько объя-
сняет, что он связан с изменени-
ем баланса спроса и предложе-
ния на российском рынке. Росси-
яне стали есть существенно 
больше гречки. 

Даже несмотря на то, что в 
2015 году гречихи собрали 860 
тысяч тонн против 662 тысяч 
тонн годом ранее, этого все равно 
не хватает, чтобы покрыть значи-
тельно возросший спрос, указы-
вают в ИКАР. «У нас в этом году 
практически не было переходя-
щих запасов», — говорит Дмитрий 
Рылько. По его словам, ситуация с 
этой крупой должная нормализо-
ваться со следующего года. Посев-
ные площади под нее в этом сезо-
не заметно увеличились. «Роз-
ничная стоимость на гречку дора-
стет до определенного уровня, а 
потом темп роста цены вернется к 
приемлемому уровню», — говорит 
Дмитрий Рылько.

Ушли на покрой 

И на сравнение цен у 
конкурентов, конста-
тирует гендиректор 

Fashion Consulting Group Анна 
Лебсак-Клейманс.

Производителям импортных 
товаров пришлось подстроиться. 
И хотя более 80 процентов оде-
жды, обуви и аксессуаров, прода-
ющихся в нашей стране, по-
прежнему изготавливается за ее 
пределами, эксперты утвержда-
ют, что отечественные модники 
уже сейчас могут с гордостью вы-
ворачивать воротнички и хва-
статься биркой с надписью: «сде-
лано в России». 

Тенденцией последнего года 
аналитики рынка называют по-
явление большого количества 
брендов среднего сегмента, в том 
числе и российских, а также вы-
ход в розницу отечественных 
швейных предприятий, развива-
ющих свои марки. 

При производстве в России 
крупным российским брендам 
приходится решать две задачи 
одновременно. Во-первых, удер-
живать относительно невысокие 
цены, то есть максимально эко-
номить на издержках. Во-вторых, 
обеспечивать качество, сопоста-

вимое с массовыми и недороги-
ми европейскими брендами, го-
ворит Анна Лебсак-Клейманс. 
«Это касается и состава сырья, и 
пошива, качества дизайна и фур-
нитуры, — уточняет эксперт. — 
Современный покупатель доста-
точно образован и имеет воз-
можность сравнивать различные 
предложения. Поэтому коллек-
ции российских брендов должны 
соответствовать зарубежным 
конкурентам, которые предлага-
ют одежду по таким же ценам».

Конечно же, пытаясь сокра-
тить издержки, компании идут и 
на увеличение в своем ассорти-
менте доли простых, базовых мо-
делей, и на поиск альтернативы 
по тканям, переходя, например, с 

более качественных турецких на 
более дешевые китайские. Одна-
ко нужно понимать, что при этом 
они не могут экономить до беско-
нечности, иначе, сильно снизив 
планку качества или не предла-
гая клиентам модных, трендовых 
вещей, они рискуют потерять их 
интерес и лояльность. 

И тогда в российском модном 
ретейле так и будут лидировать 
привозные товары. «Сюда входят 
и международные, и российские 
бренды, которые производят 
свою продукцию за пределами 
нашей страны. Качественная оде-
жда Made in Russia — именно сши-
тая в России — часто стоит доро-
же, чем одежда аналогичного сег-
мента из Бангладеш, Китая или 

Филиппин. Во-первых, потому, 
что в России дороже рабочая 
сила. Во-вторых, потому, что тка-
ни и фурнитура все равно импор-
тные.

Тем не менее перспектива для 
увеличения доли российских то-
варов в отдельных товарных ка-
тегориях, где отечественное про-
изводство исторически сильное 
и где сохранились крупные пред-

приятия с хорошими традиция-
ми, все-таки есть, полагает Анна 
Лебсак-Клейманс. «Это, напри-
мер, мужские костюмы, верхняя 
одежда, трикотаж, — уточняет эк-
сперт. — На фоне подорожавшего 
импорта сегодня они могут пред-
ложить более привлекательные 
цены для российских покупате-
лей, чем те, кто закупает коллек-
ции за валюту». 

Коллекции российских брендов должны соответствовать зарубежным конкурентам, которые предлагают одежду по низким ценам, иначе они потеряют расположение клиентов.

Алексей Кудрин: 25% участников 
системы накопительной пенсии 
будут сами копить на старость.

Акцент

 Среди стран, которым снова 
стали интересны российские 
модники, — Италия, Франция, 
Великобритания, США 

ФИНТЕХ

ЦБ ПРОТЕСТИРУЕТ ПЕРЕДАЧУ 
СООБЩЕНИЙ ПО ТЕХНОЛОГИЯМ 
КРИПТОВАЛЮТ
Рабочая группа Банка России, в которую входят участники финрынка и финтех-

компании, разработала технический прототип системы передачи сообщений, 

основанной на технологии распределенных регистров (блокчейн). Об этом зая-

вила руководитель этой группы зампред Центробанка Ольга Скоробогатова.

«В ближайшее время мы начинаем тестировать прототип с участниками рынка 

совместно, поскольку сама технология предопределяет партнерские отноше-

ния в ее использовании», — сказала Скоробогатова. Система касается всех фор-

матов сообщений, уточнила она на вопрос «Российской газеты», в том числе мо-

жет быть использована для передачи финансовых сообщений. 

Она также сообщила, что ЦБ участвует в создании российского консорциума по 

разработке и внедрению стандартов новых финансовых технологий. «Несколь-

ко крупных банков уже подтвердили свое участие, несколько технологических 

компаний должны присоединиться», — рассказала зампред.

Приоритетами консорциума станут продвижение технологий распределенных 

регистров, облачные технологии, управление большими данными и создание 

условий для упрощенной идентификации. Это позволит гражданам получить до-

ступ к полному набору финансовых услуг независимо от их местонахождения. В 

частности, можно будет мгновенно открыть вклад в любом банке из любой точ-

ки мира, если человек хотя бы один раз проходил идентификацию в каком-либо 

учреждении, подключенном к общей системе. 

Консорциум выведет на новый уровень скорость внедрения новых решений, а 

ЦБ поможет проводить их адекватное пропорциональное регулирование.

Технология распределенных регистров лежит в основе криптовалют, таких как 

биткоин, за использование которых в России в скором времени, по всей види-

мости, будут давать немалый срок. Однако системы на платформе блокчейн 

дают абсолютную прозрачность для участников (все видят всех), гарантию со-

хранности данных и делают невозможными их подделку. Значит, блокчейн мо-

жет свести к нулю транзакционные издержки, сопутствующие традиционной 

финансовой инфраструктуре. Кроме того, технология распределенных рее-

стров неуязвима для внешних атак, так что хакеры могут остаться без работы. 

В прошлом году ведущие мировые банки, финтехкомпании и IT-гиганты создали 

свой консорциум, изучающий применение блокчейн (R3). Его штаб-квартира на-

ходится в Нью-Йорке. С развитием таких технологий связывают постепенное 

отмирание традиционных банков. Банкирам в это верить не хочется. «Наличие в 

шаговой доступности как винного магазина, так и банка — это большое преиму-

щество», — уверен глава ВТБ Андрей Костин. 

В ЦБ тоже не верят в отмирание банковских отделений и карточек, скорее, буду-

щее — это синтез привычных и нарождающихся новых инструментов, считает 

Ольга Скоробогатова. 
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ПРОДАЕТСЯ ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

Компания реализует линию по переработке древесины мощ-
ностью 75 тыс. м3 пиломатериалов в год и линию по производству 
клееного бруса мощностью 20,7 тыс. м3 в год. Степень строительной 
готовности 75%. Оборудование 2011—2012 гг. выпуска. Общая сто-
имость 2 млрд руб. Заинтересованным лицам просьба обращаться 
по тел: +7 910 499 1707.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СЛУШАНИЯ

ООО СПАСФ «Природа» (г. Усинск) информирует обще-
ственность, надзорные органы, а также всех заинтересованных 
лиц, что 4 августа 2016 г. в 15.30 в 116-м кабинете админис-
трации МО ГО «Усинск» по адресу: РК, г. Усинск, ул. Ленина, 
д. 13, состоятся общественные обсуждения в форме обществен-
ных слушаний по оценке воздействия намечаемой деятельнос-
ти на окружающую природную среду при реализации проект-
ной документации «Площадка биоремедиации на Возейс-
ком месторождении».

Разработчик проекта — ООО «СосногорскСтройПроект» 
(г. Сосногорск).

Расстояние от административного центра г. Усинска до про-
ектируемого объекта составляет 52 км.

Приглашаются все желающие принять участие в обсужде-
нии проекта.

Проект доступен для просмотра, внесения замечаний и пред-
ложений в письменном виде с 21.06.2016 по 21.08.2016 в зда-
нии администрации МО ГО «Усинск» по адресу: Республика 
Коми, г. Усинск, ул. Ленина, д.13, каб. 116.

По всем вопросам обращаться к ответственному за органи-
зацию общественных слушаний от ООО СПАСФ «Природа» 
Огнёву Олегу Борисовичу по телефону: (82144) 29010, доб. 104 
или e-mail: prirodaognev@usinsknet.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИМПОРТ

Сырье для картошки фри
Его круглогодично поставляют на жар-

ку в основном по импорту. За четыре 

года, по данным Картофельного сою-

за, завезли 310 тысяч тонн.

На первом месте по поставкам — 

Польша, на втором — Нидерланды, на 

третьем — Германия. Затем идут Бель-

гия и Франция. Эмбарго на этот товар 

не распространяется.

По данным союза, в России построят 

первый завод картофеля фри. Согла-

шение об этом подписано в конце 

июня с голландской компанией. Завод 

разместится в особой экономической 

зоне «Липецк» (450 километров от 

Москвы).
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МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

Дань памяти 
6 июля (среда) в 12.00 в медиацентре «Российской газеты» состоит-
ся пресс-конференция, посвященная установке мемориального над-
гробия великому военному реформатору, генерал-фельдмаршалу 
Дмитрию Алексеевичу Милютину на Новодевичьем кладбище 
(10 июля исполняется 200 лет со дня его рождения).

В пресс-конференции примут участие представители Российского 
военно-исторического общества и журнала «Родина».

Аккредитация: ТЕЛ: 8 (499) 257-59-79, Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д.24, СТР.4, 9-Й ЭТАЖ (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ 

УДОСТОВЕРЕНИЕ.
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БЕЗОПАСНОСТЬ Глава государства 
определил права и обязанности 
Нацгвардии

Присмотрят 
за оружием

Михаил Фалалеев

ВОЗНИКШАЯ было некоторая 
неопределенность со статусом 
Нацгвардии, разрешилась — пре-
зидент России Владимир Путин 
подписал пакет законов, регла-
ментирующих права и обязан-
ности этой силовой структуры. 
Соответствующий документ раз-
мещен на Интернет — портале 
правовой информации.
НАЦГВАРДИИ перешли все фун-
кции и полномочия, которыми 
обладали Внутренние войска 
МВД России и специальные поли-
цейские подразделения — ОМОН, 
СОБР и ЦСН МВД. Так, гвардей-
цы смогут задерживать граждан, 
проверять документы, оцеплять 
участки местности, в том числе 
при пресечении массовых беспо-
рядков. Они будут вправе при 
чрезвычайном положении запре-
щать движение машин и пешехо-
дов, использовать автомобили 
граждан для проезда к месту ЧП 
или преследования преступни-
ков, входить в жилище.

Еще — участие совместно с по-
лицией в охране общественного 
порядка, обеспечении общест-
венной безопасности и режима 
ЧП, участие в борьбе с террориз-
мом и в обеспечении правового 
режима контртеррористической 
операции, участие в борьбе с экс-
тремизмом и в территориальной 
обороне, охрана важных гособъ-
ектов и специальных грузов. 
Причем речь идет об атомных 
электростанциях, сверхсекрет-
ных оборонных заводах и целых 
городах, портах и даже отдель-

ных атомных судах, в том числе 
ледоколах. На войска Националь-
ной гвардии возлагается оказа-
ние содействия пограничным ор-
ганам ФСБ в охране госграницы.

Понятно, что гвардейцам де-
легируется ряд полномочий, ана-
логичных тем, что сейчас имеют 
сотрудники ФСБ. Речь идет пре-
жде всего о праве применять ору-
жие в толпе «в целях предотвра-
щения (пресечения) теракта, ос-
вобождения заложников, отра-
жения группового или вооружен-
ного нападения на важные госу-
дарственные объекты и специ-
альные грузы, сооружения на 
коммуникациях, охраняемые 
войсками Национальной гвар-
дии, и на собственные объекты 
войск Национальной гвардии».

Есть и кое-что новенькое. Так, 
из функций МВД гвардейцам пе-
редано право контролировать 
оборот гражданского оружия 
(охотничьи ружья, карабины, так 
называемую травматику) и дея-
тельность частных охранных ор-
ганизаций. Кстати, на руках гра-
ждан — 7 миллионов стволов.

Еще один закон глава государ-
ства подписал о коллекторах. Он 
ввел ряд ограничений для людей, 
профессионально взыскиваю-
щих долги. Так, теперь они могут 
взыскивать просроченные долги 
только с физических лиц. Ранее в 
зону ответственности коллекто-
ров входили также индивидуаль-
ные предприниматели. Более 
того, коллекторским агентствам 
запрещено взимать долги по 
ЖКХ. Ночные телефонные звон-
ки и визиты запрещены.

ФОРУМ Москва 
стремится стать городом, 
комфортным для жизни

Здоровый 
и без пробок

Сергей Жуков

ПЕРВЫЙ камень международного медицинского класте-
ра, который появится на базе столичного «Сколково», 
заложат в ближайшее время. Об этом на Урбанистиче-
ском форуме сообщил мэр Москвы Сергей Собянин.

По его словам, делать операции на территории класте-
ра смогут врачи, не имеющие российских дипломов. Здесь 
же им разрешат использовать методики и фармакологи-
ческие препараты, нелицензированные в России. «К нам 
будут приезжать врачи из зарубежных стран, — отметил 
он. — Это даст возможность транспортировать в Москву 
новейшие технологии, обмениваться опытом, обучать 
российских студентов и врачей». По мнению мэра, подоб-
ная интеграция отечественной и зарубежной медицины 
поможет дальнейшему развитию столичного здравоохра-
нения. Сейчас Москва по уровню оснащенности новей-
шим медоборудованием находится в ряду с такими мега-
полисами, как Лондон и Париж, подчеркнул Собянин.

Рассказал мэр и о других значимых для столицы проек-
тах. Он отметил, что все их объединяет одна цель — превра-
тить Москву в комфортный город для жизни. Самыми мас-
штабными по сложности, объему работ и стоимости в 
этом направлении 
являются транспор-
тные проекты. За по-
следние годы в Мо-
скве построено около 
400 км дорог и рекон-
струирована треть 
развязок. «Многие 
города сейчас уходят 
от расширения до-
рожной сети, считая, 
что проблемы таким образом не решить, — говорил Собя-
нин. — Но в Москве площадь дорожной сети в четыре раза 
меньше, чем в европейских городах, поэтому мы воспол-
няем тот недостаток, который у нас есть, и ведем работы в 
основном на периферии города». Ключевую роль в реше-
нии транспортных проблем, по мнению мэра, играет ме-
тро, строительство которого продолжается активными 
темпами. Возводится Третий пересадочный контур и ре-
конструируется Малое кольцо Московской железной до-
роги. По сути, это наземное метро протяженностью 54 км. 
На его благоустройстве сейчас занято 18 тысяч человек.

Вторым по значимости проектом Собянин назвал об-
устройство берегов Москвы-реки. «В городе 200 км набе-
режных, большая часть из них недоступна для москвичей, 
так как они либо отрезаны магистралями, либо промыш-
ленными и заброшенными территориями. «Поэтому 
наша задача — вернуть реку горожанам, благоустроив на-
бережные и очистив водоем», — подчеркнул Собянин. Од-
новременно с этим развиваются прилегающие зоны — 
ЗИЛ, Зарядье, Лужники, Тушино и Нагатинская пойма. 
В будущем новым драйвером инвестиционного развития 
российской столицы, по мнению мэра, станет Новая Мо-
сква. Здесь уже построено 9 млн кв. м недвижимости и со-
здано около 80 тысяч рабочих мест. Напомню, Урбанисти-
ческий форум проходил в Москве с 2011 года. В этом году 
он стартовал 30 июня и завершился 3 июля. 

Врезался 
в сопку

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

«России 24» 
исполнилось 
десять лет

ОТ КАМЧАТКИ ДО 
КАЛИНИНГРАДА

Сусанна Альперина

РОССИЙСКИЙ информацион-
ный канал «Россия 24» — один из 
лидеров нашего рынка информа-
ционного вещания — отметил 
свое 10-летие.

Сегодня трудно поверить в то, 
как быстро летит время, но пер-
вый выпуск новостей вышел в 
эфир 1 июля 2006 года в 19.00. 
Сейчас же кажется, что россий-
ский информационный канал су-
ществовал всегда.

Канал нередко ставили в при-
мер, говоря в его адрес добрые 
слова за оперативную работу с 
видеосюжетами, за то, что его ве-
щание сконцентрировано на са-
мых важных событиях — макси-
мум прямых трансляций, съе-
мочные группы — всегда в гуще 
событий, доступ к достоверной 
информации всегда обеспечен. 
Более того, канал «Россия 24» 
сформировал в стране единое 
информационное пространство, 
обеспечив одномоментный до-
ступ к новостям от Камчатки до 
Калининграда.

Чтобы не быть голословны-
ми, обратимся к цифрам. Согла-
сно статистике, три четверти 
россиян отмечают, что основ-
ным источником информации 
для них является «Россия 24», а 
более половины опрошенных за-
являют о регулярном просмотре 
телеканала.

38% россиян смотрят телека-
нал «Россия 24» вне дома: в офи-
сах, кафе и других обществен-
ных местах.

На всем протяжении своей 
истории телеканал демонстри-
ровал неуклонный рост аудито-
рии: в первый год вещания доля 
канала составляла 0,3%; сейчас 
она достигает показателя 3,3%. 
Что касается аудитории канала, 

то его зрители в основном «муж-
чины от 25 до 59 лет».

По данным информационно-
аналитической системы «Меди-
алогия», «Россия 24» обладает 
одним из самых высоких индек-
сов цитируемости среди россий-
ских телеканалов.

При этом «Россия 24» актив-
но развивает свои сетевые ресур-
сы: портал vesti.ru имеет охват, 
сравнимый с лидерами информа-
ционных ресурсов в Рунете. А 
сайт vestifinance.ru стал самым 
популярным среди интернет-ре-
сурсов, освещающих экономиче-
скую тематику в России. Разноо-
бразие форм распространения 
информации органично допол-
няет радиостанция Вести FM.

Обозреватель «РГ» связалась 
с главным редактором «России 
24» Евгением  Бекасовым, кото-
рый работает на канале со дня 
его основания, и спросила, какие 
изменения, на его взгляд, прои-
зошли за эти 10 лет.

ЕВГЕНИЙ БЕКАСОВ: Как и все в жизни, 
канал меняется, добавляются 
новые проекты, появляются но-
вые лица, изменяются подходы к 
формированию новостей. За 10 
лет мы проделали гигантский 
путь, который прошли совмест-
но со всем ВГТРК. В техническом 
отношении мы получили новые 
средства и способы доставки 
сигнала — более оперативного 
получения новостей. В содержа-
тельном — мы стали более ком-
пактны и энергичны в подаче ин-
формации. .

Какие события вы бы выделили 
как ключевые в истории канала?
ЕВГЕНИЙ БЕКАСОВ: Три события 
сформировали его медийное 
лицо. Это война в Южной Осе-
тии в 2008 году. Ежегодная рабо-
та на Санкт-Петербургском ме-
ждународном экономическом 
форуме. И — события на Украине 
и в Крыму в 2014—2015 годах. 
Освещение этих событий вывело 
канал «Вести. Россия 24» на ли-
дирующие позиции в стране и 
восточноевропейском регионе.

Какой вы представляете «Рос-
сию 24» еще через 10 лет?
ЕВГЕНИЙ БЕКАСОВ: Думаю, что канал 
будет с новой студией, с новыми 
возможностями съемки и пере-
дачи сигнала из любой точки 
мира. Также мы больше будем 
использовать пользовательский 
контент — съемки и фотографии, 
также увеличится количество 
спикеров.

Страхование ОСАГО оформляют на новых бланках с усиленной 
защитой

Полис в розовом цвете

В таких сложных усло-
виях, когда каждый вы-
лет сродни подвигу, ра-

ботал экипаж Леонида Филина. 
Его Ил-76 не вышел на связь после 
очередного сброса воды. На борту 
были 10 опытнейших пилотов. 
Сигналов бедствия они не подава-
ли. Немедленно начались поиски. 
Примерный район был известен. 
16 воздушных судов весь первый 
день поисков облетали одноо-
бразную тайгу. Безрезультатно. 
Возвращавшиеся поисковики со-
общали одно и то же — ничего не 

видно. Задымление от лесных по-
жаров настолько плотное, что 
просто молоко. На второй день по-
исков тактику изменили — в пред-
полагаемый район падения от-
правили три поисково-спасатель-
ных группы. Эти усилия и дали ре-
зультат. Наземные группы рас-
спросили местных жителей, кото-
рые были свидетелями последне-
го полета Ил-76, и те сориентиро-
вали спасателей, сузив поиски до 
минимума. Остальное было делом 
техники. В указанном квадрате на 
склоне сопки примерно в 9 кило-
метрах от поселка Рыбный Уян 
пилот вертолета Ми-8 сквозь пе-
лену заметил огромный хвост. На 

спусковых устройствах из завис-
шего на 40-метровой высоте бор-
та спустили десантников. 

Затем к месту падения Ил-76 
отправили еще один Ми-8. Он 
взял на борт оперативную груп-
пу Сибирского регионального 
центра МЧС России, группу от-
ряда «Центроспас», центра «Ли-
дер» и Сибирского регионально-
го поисково-спасательного отря-
да МЧС России. К тому времени 
десантники на месте крушения 
уже частично вырубили лес, ос-
вободив место под площадку. 

Также были обнаружены «чер-
ные ящики» разбившегося само-
лета и фрагменты тел пилотов.

Вскоре на место прибыли и 
следователи СКР, и специалисты 
МАК. Теперь эта группировка 
примерно из ста человек, кото-
рая не один день проведет на ме-
сте крушения, будет собирать по 
крохам все останки пилотов и ча-
сти фюзеляжа. Следователи про-
верят все версии крушения, для 
этого их вторая группа сейчас 
изымает всю документацию о по-
лете и допрашвает руководите-
лей полета.

Как только самые худшие опа-
сения подтвердились, на место 

трагедии вылетел и глава МЧС 
России Владимир Пучков. До 
него группировку на месте воз-
главлял его заместитель генерал-
лейтенант Леонид Беляев. Он уже 
не один день руководил и продол-
жает руководить проведением 
пожарных работ, которые, кста-
ти, не останавливались ни на ми-
нуту. Тайга полыхает и нельзя до-
пустить, чтобы огонь подошел к 
населенным пунктам. 

Вместе с тем по характеру вы-
вала леса и расположению об-
ломков специалисты делают пер-
вые предположения о том, что же 
случилось в Ил-76. По срезаным 
верхушкам деревьев в направле-
нии движения самолета можно 
предположить, что после сброса 
воды Ил не смог набрать высоту. 
Пилоты то ли не видели из-за 
дымки склон близкой сопки, то 
ли рассчитывали, что после осво-
бождения от 41 тонны воды само-
лет подбросит вверх. Но могло 
получиться так, что раскаленный 
воздух не позволил реактивным 
турбинам набрать тягу. Ил-76 за-
дел верхушки деревьев и рухнул. 

К слову, бывало, что потоки 
перегретого пара от единовре-
менного сброса воды на горящий 
лес даже переворачивали само-
лет. Так было однажды в Японии . 

Как именно было с нашим Ил 
на Байкале, установит следствие. 
Ознакомиться с данными погиб-
ших героев можно на сайте «РГ». 
Пока найдены останки тел 8 пи-
лотов. Уже известно, что  все 10 
были застрахованы и их родст-
венники получат 2,75 млн руб.

Владимир Баршев 

Н
овые бланки ОСАГО 
уже отгружены стра-
ховым компаниям. 

С 1 июля страхов-
щики начали прода-

вать обязательную автограждан-
ку, оформленную на новых поли-
сах. Как сообщил президент Рос-
сийского союза автостраховщи-
ков и Всероссийского союза 
страховщиков Игорь Юргенс, 
они получили 2 миллиона 759 
тысяч полисов нового образца. 

— Мы сделали все для того, что-
бы страховщики получили новые 
бланки полисов ОСАГО до начала 
процедуры замены в необходи-
мом количестве, — сообщил 
Игорь Юргенс. — С Гознаком есть 
договоренность, что в третьем 
квартале страховые компании 
могут получить до 15 миллионов 
таких бланков, что вполне доста-
точно, по нашим подсчетам.

В  III квартале к отгрузке гото-
вится 11,345 миллиона новых 
бланков полисов ОСАГО по 67 за-
явкам страховых организаций. 
По данным РСА, страховые ком-
пании для заключения договоров 

ОСАГО обычно за один квартал 
используют около 10 миллионов 
штук таких бланков. 

Познакомиться с новым блан-
ком можно на сайте РСА www.
autoins.ru. Отличия бросаются в 
глаза: например, вместо привыч-
ного голубого цвета, теперь — ро-
зовый. Слева на лицевой стороне 
бланка — широкая фигурная ме-
таллизированная нить. На нити 
расположены периодически по-
вторяющиеся слова «ОСАГО» и 
фигура «ромб», имеющие розо-
вый цвет. А на просвет на этой 
нити читается слово «полис». 

Само название «страховой по-
лис», серия и номер, а также над-
пись «обязательного страхова-

ния гражданской ответственно-
сти владельцев транспортных 
средств» расположены друг под 
другом по центру бланка полиса.

Серия и нумерация выполне-
ны высоким способом печати 
красной краской.

На просвет видны водяные 
знаки: ломаная линия слева в 
зоне металлизированной нити, 
логотипы РСА, изображение ав-
томобиля со щитом.

В правом углу оставлено сво-
бодное место для нанесения QR-
кода. Это такой значок, который 
может считать любой смартфон, 
если в нем есть специальная про-
грамма. В нем зашита вся инфор-
мация о полисе: какая страховая 

компания его выдала, кому, на 
какой автомобиль. 

Напомним, что необходи-
мость замены бланков полисов 
была вызвана тем, что рынок 
буквально наводнили высокока-
чественные подделки. Бланки — 
не просто распечатанные на 
цветном принтере, а изготовлен-
ные на специализированных 
производствах в сопредельных 
государствах. В основном под-
делки поставлялись из Китая, Ка-
захстана и Белоруссии. 

По различным экспертным 
оценкам на рынке было от 1 до 4 
миллионов поддельных полисов. 
Использование поддельных по-
лисов приводит к тому, что в ре-
зультате без страховой защиты 
остаются не те, кто покупает та-
кие полисы, а пострадавшие в 
ДТП. 

Что же помешает наладить 
выпуск новых подделок? Высо-
кая степень защиты новых блан-
ков. По экспертной оценке спе-
циалистов Гознака, для того что-
бы подготовить качественную 
подделку уже нового бланка по-
лиса (с новыми водяными знака-
ми и утвержденной конфигура-

цией) потребуется от одного года 
до двух лет.

Надо сказать, что не всем ав-
товладельцам, которые прямо с 
первого июля отправились про-
длевать страховку, повезло полу-
чить полис на новом бланке. дело 
в том, что РСА предусмотрел не-
кий переходный период. До 1 ок-
тября этого года страховщики 
могут оформлять автогражданку 
как на новых полисах, так и на 
бланках старого образца. 

Связано это с тем, что запасы 
старых бланков у страховщиков 
еще довольно большие. Не успели 
они их реализовать до 1 июля. 

Но это не означает, что автов-
ладельцам придется после 1 октя-
бря срочно бежать к страховщи-
кам и обменивать полисы, офор-
мленные на старых бланках. Все 
полисы, что старые, что новые, 
действуют до окончания срока, 
который в них указан.  

Не повлияет также новый 
бланк с усиленной защитой на 
стоимость ОСАГО. Хотя он дейст-
вительно дороже старого бланка, 
но незначительно. Затраты на их 
покупку полностью ложатся на 
плечи самих страховщиков. 

Вчера служба Госавтоинспекции отметила свой 80-летний юбилей. Очень круглая и солидная дата. Обычно цветы дарят девушкам, но вчера все изменилось и девушки вручали 
букеты тем, кто несет нелегкую и опасную службу на дороге, обеспечивая нашу с вами безопасность. На фото старший инспектор 1-го спецбатальона ДПС ГУ ГИБДД МВД России по г. 
Москве капитан полиции Юрий Кондратенко. Спецбат, в котором он служит, обеспечивает безопасность на одном из самых ответственных участков дорожной сети: вокруг Кремля. 
Это 15 километров дорог самой высокой ответственности. 

Акцент

 Ил-76, сбросив 41 тонну воды, 
не смог набрать высоту, 
задел верхушки деревьев 
и разбился. 10 пилотов погибли

Акцент

 Страховщики получили 
2 миллиона 759 тысяч 
бланков полисов ОСАГО 
нового образца

В медкластере 
Москвы будут рабо-
тать врачи без рос-
сийских дипломов

Три четверти 
россиян отмечают, 
что основным источ-
ником информации 
для них является 
«Россия 24»

Урбанистический форум в этом году посетили 70 делегаций 
из разных стран мира и регионов России. 
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Следите за развитием темы 
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ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
В рамках Урбанфорума состоялось подписание соглашения 
о сотрудничестве между правительством Москвы, Выс-
шей школой экономики и двумя крупнейшими мировыми 
компаниями, занимающимися анализом дорожной ситуа-
ции. Одна из них — американская Inrix, другая — нидерлад-
ская TomTom, измеряют пробки во всем мире. На рейтинг 
последней, к слову, правительство Москвы уже опирается, 
анализируя транспортную ситуацию в городе. Согласно ее 
данным, Москва два года назад покинула «пробочную» 
тройку лидеров, а в этом году и вовсе «опустилась» на пя-
тое место. Совпадает эта информация и с докладом Inrix, 
представленному на форуме, в соответствии с которым в 
Москве все эти два года существенно улучшается движе-
ние. В частности, отмечается, что средняя скорость в 
центре города выросла с 37 км/час до 48 час, а на неболь-
ших улицах с 23 до 32 км/час. 
Но для того, чтобы совсем избавиться от пробок, по словам 
заммэра Москвы по вопросам транспорта Максима Лик-
сутова, нужно пересадить в общественный транспорт еще 
150—200 тысяч водителей. Для этого столичный общест-
венный транспорт должен стать более комфортным и 
лучше соблюдать расписание. 
На форуме, в частности, была представлена интерактив-
ная модель загруженности улиц со всеми пробками и особен-
ностями, которую представил центр организации дорож-
ного движения. Посетители могут «полетать» над Мо-
сквой на вертолете, просто надев очки. К карте подключе-
ны камеры видеонаблюдения, которые в режиме реального 
времени показывают, что происходит на московских доро-
гах — транспортные заторы, их характеристика, протя-
женность, сколько времени потребуется, чтобы преодо-
леть проблемные точки. «Люди должны получать нужную 
информацию в цифровой визуально удобной форме, и мы по-
старались реализовать это», — отметил на презентации 
модели Вадим Юрьев, руководитель ЦОДД. Сейчас в орга-
низации планируют разработку такого сервиса в онлайн. 

Подготовила Светлана Батова
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СКАНДАЛ 
Мэр Риги 
ответил 
радикалу

НЕ ПЕЙТЕ  
ПО УТРАМ!

Надежда Ермолаева

МЭР Риги Нил Ушаков посовето-
вал поклоннику фашистов, депу-
тату сейма от правящей латвий-
ской коалиции «Национальное 
объединение» Александру Кир-
штейнсу, у которого есть пробле-
мы с алкоголем, не пить по утрам. 

«С утра в пятницу прочитал 
сообщение от депутата Александ-
ра Кирштейнса с предложением 
рядом с Памятником Советским 
воинам-освободителям устано-
вить такой же памятник нацист-
ским воинам освободителям. 
Саша! Не надо пить по утрам. 
А если пить, то с отключенным 
Твиттером!», — написал Ушаков.

Скандальное заявление Кир-
штейнс сделал 1 июля, в день 
75-й годовщины оккупации Риги 
фашистскими войсками. При 
этом депутат назвал вступление 
немцев в город «освобождени-
ем». «Национальное объедине-
ние», членом которого является 
Кирштейнс, печально известно 
участием в ежегодных маршах 
эсэсовцев в Риге. Некоторые чле-
ны этой партии, в частности пар-
ламентский секретарь министер-
ства юстиции Латвии Янис Ие-
салниекс, пропагандируют на-
цистскую расовую теорию. 

ГЕОПОЛИТИКА 
В Берлине начат 
«Диалог цивилизаций»

Сгладить 
разногласия

Анна Розэ, «Российская газета», Берлин

В НЕМЕЦКОЙ столице открылся новый международ-
ный аналитический центр, основанный на базе Мирово-
го общественного форума «Диалог цивилизаций». Как 
единодушно заявили организаторы форума с россий-
ской и германской сторон, новый институт будет спо-
собствовать возобновлению и интенсификации диалога 
между нашими странами.

Немецкий дипломат и бывший посол ФРГ в Россий-
ской Федерации Ханс-Фридрих фон Плетц в своей при-
ветственной речи сказал, что в последнее время мировое 
сообщество затронуто процессом так называемого «раз-
рыва цивилизаций». Диалог, который будет вестись на 
уровне представителей научных и политических органи-
заций на базе центра, призван помочь сближению таких 
важных глобальных игроков, как Россия и Германия, а 
также способствовать восстановлению взаимопонима-
ния всех европейских и международных актеров. 

Ханс-Фридрих фон Плетц отметил важность слов пре-
зидента-основателя МОФ Владимира Якунина, что диа-
лог между нашими обществами на базе этого нового ин-
ститута должен быть открытым, честным и конструктив-
ным. Председатель консультативного совета МОФ, экс-
председатель военного комитета НАТО Харальд Куйят 
подчеркнул, что основание аналитического центра ста-
ло мужественным шагом в эпоху раздирающих Европу 
кризисов и войны на востоке Украины. «Кризисы мы мо-
жем урегулировать лишь совместно. Данный институт 
поможет сгладить разногласия и противоречия в Европе 
ради установления общей безопасности и мирного буду-
щего, — констатировал генерал Куйят.

КОНФЛИКТ ЕС не пускает 
к себе Украину 
не из-за «брексита»

Незваный 
нацист

Петр Лихоманов

МИД Германии негативно отозвался о перспективе по-
лучения статуса члена ЕС Украиной. Таков ответ на опти-
мистические заявления премьер-министра этой страны 
Владимира Гройсмана, побывавшего на днях в Берлине.

По итогам визита украинский премьер заявил немец-
ким СМИ, что ровно через десять лет, и он в это верит, Ук-
раина станет полноправным членом Европейского сою-
за. После отъезда Гройсмана в Киев от пресс-службы 
МИД принимающей стороны последовал ответ: «Вопрос 
всякой перспективы вступления Украины в ЕС сейчас 
для нас не стоит. Украина не готова». 

Надо отдать ЕС должное: там на высшем уровне пери-
одически охлаждают пыл европейских неофитов с бере-
гов Днепра. Так, глава Еврокомиссии Жан-Клод Юнкер 
три месяца назад заявил, что «Украина точно не будет 
способной стать членом ЕС следующие 20—25 лет, это же 
касается и членства в НАТО».  Но, особенность украин-
ского еврооптимизма такова, что он предназначен для 
аудитории, привыкшей десятилетиями жить обещания-
ми лучшей жизни. Тогда как сама Европа получает от Ки-
ева иные, угрожаю-
щие сигналы, не за-
меченные в самой 
Украине. Например, 
арест в Харькове де-
путата Верховной 
рады пяти созывов 
Аллы Александров-
ской. Один из лиде-
ров запрещенной на 
Украине, но, заме-
тим, не в Евросоюзе, коммунистической партии, 67-лет-
няя, страдающая тяжелой болезнью женщина, была взя-
та под стражу по обвинению в «сепаратизме». И теперь 
ей грозит минимум десять лет заключения в стране, де-
кларирующей свою приверженность «европейским цен-
ностям». При этом обслуживающие президента Поро-
шенко политологи и эксперты либо хранят молчание, 
либо объясняют действия Генпрокуратуры в популяр-
ной бандеровской манере — «коммуняку на гиляку».

С другой стороны, идет и обратный процесс. Так, в ми-
нувшую субботу центр Киева был заблокирован украин-
скими националистами, осевшими в столице боевиками 
карательного батальона «Айдар» и иными похожими на 
них «волонтерами». Дело в том, что скандально извест-
ный Печерский суд — тот, где судили Юлию Тимошенко, — 
избирал меру пресечения для бывшего начальника шта-
ба упомянутого соединения Валентина Лихолета по 
кличке Батя. Обвиняемого в организации незаконного 
вооруженного формирования, грабеже, разбое и массе 
иных, недооцененных уголовным кодексом Украины за-
слуг перед «независимостью» и неоднократно помяну-
того в отчетах Amnesty International как человек, винов-
ный в военных преступлениях. Почти сутки несколько 
сотен сторонников отстаивали право этого бандита на 
свободу, в рамках которого захватили здание суда, изби-
ли полицию, перекрыли Крещатик. В конце концов, на 
место приехал не менее скандальный генпрокурор Юрий 
Луценко, и, используя административный ресурс и «сло-
во офицера», отпустил Лихолета под домашний арест, за-
явив, что впредь при выборе меры пресечения для 
«участников АТО» прокурорам и судам нужно учиты-
вать заслуги подозреваемых и обвиняемых «перед май-
даном».  «Герой Украины» Лихолет, в отличие от Аллы 
Александровской, найдет теперь место в украинской по-
литике рядом с Луценко, возможно даже, в новой нацист-
ской партии, создание которой анонсировали предста-
вители полка «Азов», и одновременно — депутаты Рады 
от Блока Петра Порошенко. А представителям ЕС еще не-
однократно предстоит сказать Киеву свое решительное 
«нет», которое там наверняка никто не услышит или не 
захочет услышать.ПЕРЕГОВОРЫ Главы МИД России и Турции договорились 

о сотрудничестве двух стран

Сочинское примирение
Константин Волков, 
Сочи — Москва

В
стреча министра иностран-
ных дел Сергея Лаврова и 
его турецкого коллеги Мев-

люта Чавушоглу в Сочи продол-
жалась 36 минут. Это событие 
стало, пожалуй, самым важным 
на заседании Организации Чер-
номорского экономического со-
трудничества (ОЧЭС). 

Главы МИД стран черномор-
ского бассейна обсуждали раз-
ные темы, например, финансиро-
вание различных проектов в ре-
гионе, сооружение кольцевой до-
роги вокруг Черного моря и мно-
гое другое, но всем было понят-
но, что без согласия между Рос-
сией и Турцией строить планы 
развития сложно.

Чавушоглу, ранее планиро-
вавший собрать группу журнали-
стов в тихом местечке за чашкой 
кофе, решил устроить импрови-
зированную пресс-конференцию 
прямо на ступенях. 

— Мы обсудили с моим другом 
Сергеем Лавровым возможность 
встречи лидеров наших стран 
уже в августе. Возможно, это про-
изойдет здесь, в Сочи, — первым 
делом сказал Чавушоглу. 

 Российский министр со своей 
стороны отметил, что ограниче-
ния на турпоездки в Турцию сни-
маются, но призвал все же быть 
осторожнее,  учитывая опа-

сность терактов: «Турецкая сто-
рона заявила, что примет все 
меры безопасности, но, и я ска-
зал об этом господину Чавушо-
глу, россияне будут учитывать 
опасность терактов, особенно 

после произошедшего в аэропор-
ту Стамбула».

Насколько важным вопросом 
стала для Турции борьба с терро-
ризмом, показывает то, что ми-
нистры в Сочи чуть ли не первым 

делом договорились о возобнов-
лении работы совместной рабо-
чей группы в этой области.  С 24 
ноября 2015 года, когда был сбит 
российский бомбардировщик 
Cу-24 и погиб пилот Олег Пеш-
ков, совместная деятельность 
специалистов по борьбе с терро-
ром была заморожена. «По боль-
шому счету у нас с Турцией нет 
разногласий, кого считать терро-
ристами, — отметил Лавров. — Все 
они определены списком ООН». 
По его словам, Турция и Россия 
пришли к взаимопониманию в 
некоторых вопросах относитель-
но Сирии.  «Когда Россию обви-
няют, что ее самолеты бомбят 
конструктивную оппозицию на-
ряду с террористами, мы отвеча-
ем, что те, кто не хочет попасть 
под удары вместе с «Джебхат ан-
Нусрой» и ИГИЛ (запрещенные в 
РФ террористические организа-
ции. — Авт.), должны уйти из реги-
онов, занимаемых террористи-
ческими группировками. И ту-
рецкая сторона согласна с нами в 
этом вопросе», — заявил Лавров.

По словам директора Центра 
изучения современной Турции 
Ильшата Саетова, «инициатива 
диалога исходила от турецкой сто-
роны :  перспективы роста недо-
вольства Эрдоганом внутри Тур-
ции из-за усугубляющихся эконо-
мических проблем и роста терро-
ризма перевесили соблазн создать 
из России внешнего врага».

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Клинтон 
рассказала 
о «секретных 
письмах»

ХИЛЛАРИ 
ДОПРОСИЛИ 
В ФБР

Максим Макарычев

СУББОТНЕЕ утро вероятный 
кандидат в президенты США 
от демократов Хиллари Клинтон 
посвятила не своей предвыбор-
ной кампании, а общению со сле-
дователями ФБР.

Причем в штаб-квартиру 
Бюро в Вашингтоне она прибыла 
добровольно и провела там около 
трех с половиной часов. Клинтон 
опрашивали по нашумевшему 
делу. В бытность госсекретарем 
США она использовала свою лич-
ную электронную почту для слу-
жебной переписки, в которой, в 
том числе, среди 1800 конфиден-
циальных сообщений содержа-
лись 22 корреспонденции под 
грифом «совершенно секретно». 
Вскрыть эту «личную» почту го-
спожи Клинтон, как заметили эк-
сперты, мог даже начинающий 
хакер. Касательно сути допроса 
обе стороны хранят стойкое мол-
чание. Из серии: «беседа прошла 
в конструктивном и доброжела-
тельном духе». По некоторым 
данным, над делом Клинтон рабо-
тают не менее 30 следователей 
ФБР. Любому другому высокопо-
ставленному сотруднику в США 
за подобную халатность во время 
исполнения служебных обязан-
ностей (все-таки речь могла идти 
об утечке топ-секретов) грозил 
бы реальный тюремный срок, но 
Клинтон подобное пока сходит с 
рук. Не зря в свое время она полу-
чила прозвище «Тефлоновая Хил-
лари»: шлейф скандалов, в кото-

рые она попадает, никак не ска-
зывается на ее карьере. И сейчас 
Клинтон на фоне непредсказуе-
мого Трампа слишком удобна и 
близка сливкам американского 
общества. В этом деле, которое, 
скорее всего, спустят на тормо-
зах, есть ряд любопытных момен-
тов. Главная интрига заключает-
ся в том, каким будет обвинение 
и будет ли оно вообще предъявле-
но бывшей первой леди. 

В стане демократов заинтере-
сованы в том, чтобы вся эта «ка-
тавасия» завершилась до 24 
июля, когда на съезде демокра-
тов Клинтон должна быть офици-
ально оформлена кандидатом от 
этой партии на выборы 8 ноября. 
В противном случае «партия 
осла» рискует попасть в ловуш-
ку: если обвинение, и притом се-
рьезное, будет предъявлено по-
сле, то перед Трампом, по сути, 
открывается путь к президентст-
ву. Сам весьма возможный кан-
дидат от республиканцев негоду-
ет по иному поводу. Миллиардер 
требует от четы Клинтон и ген-
прокурора США объяснений. 
Стало известно, что на минув-
шей неделе муж Хиллари Клин-
тон Билл провел негласную 
встречу с генпрокурором Лорет-
той Линч, которую он в свое вре-
мя продвинул по карьерной лест-
нице. Причем встреча состоялась 
на взлетной полосе аэропорта 
Финикса. Линч отшутилась: мол, 
встретились случайно. Хотя по-
нятно, о чем могла идти беседа 
двух старых знакомых. Ясно, что 
теперь Линч, если она будет да-
вить на следствие, рискует сле-
теть с кресла генпрокурора. Не 
случайно, что аналитики уже 
окрестили подобную «медвежью 
услугу» Клинтона своей жене как 
«беспрецедентный промах ког-
да-то искусного президента» и 
«лучший подарок Трампу».

В последнее время тот актив-
но использует тезис, который, к 
слову, разделяют многие избира-
тели: чета Клинтонов «находит-
ся по-прежнему выше и вне зако-
на». Встреча на взлетной полосе 
пришлась Трампу как нельзя во-
время. Кстати, узнав о ней, от 
поддержки Хиллари на финише 
гонки отказался соперник Клин-
тон на выборах от демократов 
Берни Сандерс.

За гранью Боевики в Бангладеш «сортировали» заложников

Волки террора
Максим Макарычев 

В 
ночь с пятницы на суб-
боту азиатское госу-
дарство Бангладеш с 
населением около 142 
миллионов человек пе-

режило одну из самых страшных 
трагедий в своей истории. В ре-
зультате теракта в кафе-пекарне, 
находящейся в хорошо охраняе-
мом престижном районе Гюль-
наш столицы страны Дакки, по-
гибли 20 посетителей — почти все 
они были иностранцы, а также 
двое полицейских. Спасено было 
только 13 заложников. В итоге 
десятичасового противостояния 
ликвидированы шесть террори-
стов, один арестован.

По свидетельству очевидцев, 
группа боевиков, которая вошла 
в кафе с сумками, полными гра-
нат, холодного и огнестрельного 
оружия, была изначально на-
строена на то, чтобы устроить в 
нем самую настоящую бойню. 
«Они стреляли в воздух. Сначала 
никого не убивали. Просто стре-
ляли невпопад, чтобы создать ат-
мосферу страха, — заявил в эфире 
местного телевидения работник 
кафе по имени Реза. — Гости ока-
зались под стульями и столами». 
Однако весь ужас начался после 
того, как преступники заняли по-
зиции внутри заведения.

Другому сотруднику кафе уда-
лось укрыться в подсобке: по его 
словам, он сразу понял, что в дей-
ствиях террористов была логика. 
Они «сортировали» людей по на-
циональному и религиозному 
признаку, попросив бенгальцев и 
женщин в хиджабах покинуть по-
мещение. «Вам не нужно быть на-
столько напряженными, — сказал 
сотрудникам кафе один их банди-
тов. — Мы не будем убивать бен-
гальцев. Мы будем убивать ино-
странцев». И перерезали мачете 
горло нескольким иностранцам. 
Убили местного парня-студента, 
который отказался оставить сво-
их подруг — индуску и американ-
ку. Заставили администрацию за-
ведения предоставить им доступ 
в Интернет, а на отнятые у ино-
странцев телефоны снимали же-
стокие сцены убийства и жуткие 
кадры трупов. Власти Дакки из-
за этого вскоре отключили в го-
роде Интернет. 

Как отмечает «Нью-йорк тай-
мс», террористы всячески пыта-
лись втереться в доверие к мест-
ным сотрудникам. Дескать, «мы 
убиваем неверных, потому что 
они ведут тлетворный образ жиз-
ни, пришли в кафе в коротких юб-
ках, заказывают алкоголь». При 
этом, как отметили свидетели, 
боевики были неплохо одеты, 
корректны, молоды и явно обра-

зованны, что в принципе частич-
но может объяснить то, как они 
«легендированно» попали в за-
крытый квартал.

Во время осады кафе было 
превращено ими в самый настоя-
щий форпост. К тому же руково-
дители операции несколько часов 
ожидали прибытия сил элитного 
спецназа, который базируется в 
150 километрах от Дакки. Ситуа-
ция со штурмом была настолько 
патовой, что в Бангладеш поспе-
шили даже японские спецназов-
цы: в заложниках находились не-
сколько граждан этой страны. 
Именно японцы и итальянцы со-
ставили большинство погибших. 

Не случайно сборная Италии на 
Евро-2016 на матч с Германией 
вышла с траурными повязками. 
Когда начался штурм, из «крепо-
сти боевиков» в спецназ полетели 
гранаты. Результат — в считаные 
секунды двое убитых и более 20 
раненых полицейских . 

Для любой спецслужбы ги-
бель заложников и своих сотруд-
ников во время штурма — это 
прокол. То, что случилось в Банг-
ладеш (гибель двух третей залож-
ников), это провал. Полиция без-
успешно пыталась установить 
контакт с террористами, но они 
категорически отказывались 
идти на переговоры. Сейчас 

трудно понять, насколько гра-
мотными были действия местно-
го спецназа, который наверняка 
проигрывает в выучке коллегам 
из России или, например, Израи-
ля. Но вешать только на них все 
случившееся несправедливо.

Их ведь учили тому, что такти-
чески грамотная выдержка в об-
щении с террористами упреждает 
тот самый штурм, в ходе которого 
могут погибнуть невинные люди. 
Беда в том, что террористы новой 
формации, например, запрещен-
ных в РФ группировок ДАИШ или 
«Ан-Нусра», рушат любые при-
вычные сценарии экстремальных 
ситуаций. В том смысле, что, взяв 
в заложники преимущественно 
иностранцев, такие боевики 
принципиально не собираются 
переговариваться с властями. 
Они демонстрируют абсолютное 
нежелание сохранить как свои, 
так и чужие жизни. И просто оста-
ваться в живых, как, например, те 

террористы, которые пытаются 
выторговать для себя или других 
некие преференции. Например, 
деньги или освобождение из тю-
рем своих единомышленников. 

Цель таких новых «волков тер-
рора», сознательно идущих на 
смерть, убить как можно больше 
людей. Или, как они говорят: «Об-
нять их и забрать с собой на 
небо». У таких «камикадзе-вои-
нов» благодаря психологической 
накачке их учителей по джихаду 
или обработке соответствующи-
ми препаратами, будь то наркоти-
ки или психотропные, практиче-
ски отсутствует инстинкт само-
сохранения. Нет и никаких даже 
крохотных намеков на какое-либо 
сострадание. «В течение долгих 
часов, которые прошли в рестора-
не, боевики дали понять, что они 
ждут смерти», — яснее свидетеля 
теракта в Дакке по имени Бараи и 
не скажешь. Один из террористов 
перед смертью произнес предель-
но спокойно, показывая на гору 
трупов: «Вы видите, что мы сдела-
ли здесь. То же самое произойдет с 
нами сейчас. Мы уходим. Увидим-
ся на небесах». Вскоре после этого 
боевики сами вышли из укрытия 
навстречу смерти.

Ответственность за теракт по-
спешила взять на себя группиров-
ка ДАИШ. Однако теракт в Дакке 
совершили члены местной груп-
пировки «Джамаат-уль-Муджахи-
дин», которая более десяти лет на-
ходится под запретом в Бангладеш. 
За последние 9 месяцев боевики 
группировки, что называется, то-
чечно убили 19 человек — все они 
представители религиозных мень-
шинств или иностранцы, включая 
застреленного на пробежке ита-
льянца или японского профессора. 
И частота таких терактов растет. А 
ДАИШ, изрядно потрепанная в 
боях в Сирии и Ираке, породила 
«одиноких волков террора», гото-
вых «забрать с собой» как можно 
больше невинных людей. 

Противостояние силовиков с террористами продолжалось 10 часов и закончилось гибелью 20 заложников.
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Теракт назван самым кровавым 
в истории Бангладеш, в стране 
 объявлен национальный траур.
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КНИГИ Андрей Смирнов представил свою книгу 
«Лопухи и лебеда»

Родненькие мои... 

Из первых уст Сэмюэл Джексон о новой эпопее джунглей

Легенды и мифы Тарзана

ФЕСТИВАЛЬ «Авторадио» и ГИБДД 
России провели фестиваль 
в честь 80-летия 
Госавтоинспекции

Музыка 
за безопасность 
движения

Андрей Васянин

НА ПРОШЛОЙ неделе в Москве и 
в эфире «Авторадио» прошел му-
зыкально-информационный ра-
диомарафон,  посвященный 
празднику. В пятницу в эфире вы-
ступили руководители Госавтоин-
спекции, представители высших 
органов власти, эксперты по без-
опасности движения, обществен-
ные деятели и, конечно, извест-
ные музыканты. Провели мара-
фон знаменитые ведущие утрен-
него шоу «Мурзилки Live» Бра-
гин, Гордеева и Захар. А называл-
ся он «Вместе за безопасность до-
рожного движения!».

Служба ГАИ была создана в на-
шей стране ровно 80 лет назад, в 
июле 1936 года. Истории Госавто-
инспекции и развитию правил до-
рожной безопасности была по-
священа серия специальных вы-
пусков новостей, которые выхо-
дили в эти дни в эфире «Автора-
дио». На вопросы слушателей 
«Авторадио» отвечал главный го-
савтоинспектор страны, глава 
ГИБДД России Виктор Нилов, в 
эфире звучали специальные обра-
щения звезд «Авторадио»: самые 
яркие российские музыканты не-
устанно призывали радиослуша-
телей соблюдать правила дорож-
ного движения для своей же соб-
ственной безопасности.

Радиомарафон должен был 
привлечь внимание общества к 
теме безопасности на дорогах, 
лишний раз призвать участников 
дорожного движения к  взаимоу-
важению и соблюдению правил. В 
течение 5 часов гости марафона 
обсуждали самые важные вопро-
сы, связанные с безопасностью на 
дорогах, происходящее в студии 

транслировалось в прямом эфире 
«Авторадио» по всей территории 
страны, видеотрансляцию мара-
фона можно было увидеть на сай-
те радиостанции.

На следующий день фестиваль 
«Вместе за безопасность дорож-
ного движения!» продолжился в 
ЦПКиО им. Горького — празднич-
ные мероприятия, посвященные 
80-летию дорожной службы, про-
ходили на Пушкинской набереж-
ной всю субботу с утра до вечера. 

Праздник в Москве, по увере-
ниям организаторов, посетили 
порядка полумиллиона человек. 
Программа фестиваля предусма-
тривала тематические выставки, 
посетители парка увидели вы-
ставку  современной и ретротех-
ники, специальных средств и воо-
ружений ГИБДД,  перед публикой 
выступили творческие коллекти-
вы ГУ МВД России, оркестры ми-
нистерства обороны и Централь-
ного военного оркестра ГУВД, ин-
структоры продемонстрировали 
чудеса экстремального вожде-
ния... 

В субботний вечер «Автора-
дио» собрало на главной сцене фе-
стиваля в ЦПКиО самых ярких 
звезд отечественной эстрады, ко-
торые поздравили сотрудников 
Госавтоинспекции с профессио-
нальным праздником и исполни-
ли свои лучшие хиты. В концерте, 
вход на который был свободным, 
для зрителей спели, сыграли и 
станцевали  Анита Цой, Дмитрий 
Маликов, Валерий Сюткин, Emin, 
Ирина Дубцова, Александр Буй-
нов, Александр Иванов, «ВИА 
Гра», Авраам Руссо, Александр 
Шевченко, Виктор Рыбин и Ната-
лья Сенчукова, «Блестящие», Эд 
Шульжевский и другие артисты.

Наталья Соколова

Ч
итатель с багажом, конеч-
но, разгадает в названии 
книги отсыл к знамени-

тым ахматовским строчкам, 
своего рода литературно-куль-
турный пароль: «Когда б вы зна-
ли, из какого сора/ Растут стихи, 
не ведая стыда,/ Как желтый 
одуванчик у забора, / Как лопу-
хи и лебеда». В книгу Смирнова 
вошли: пять киносценариев, 
пьеса «Родненькие мои», напи-
санная 30 лет назад, а сейчас по-
ставленная в Театре Сатиры, эс-
се-размышления, напечатанные 
в разное время в разных издани-
ях, посвященные кино, друзьям, 
опыту драматургии. В шутку 
сам автор определяет свою кни-
гу как «отчет о проделанной за 
50 лет работе, о том, как совко-
вый кинорежиссер переучивал-
ся на совкового писателя».

Как известно, картины Смир-
нова имели непростую судьбу, 
почти все не миновала беспо-
щадная рука цензуры. Поэтому 
в книге можно прочитать автор-
ские сценарии как к вышедшим 
фильмам, так и к тем, которые 
не были воплощены на экране. В 
сборник вошел сценарий к 
фильму «Осень». Как его назы-
вает автор, «первый советский 
фильм, в котором любовная 
история без плавки, жатвы и 
партийного собрания». «Стой-
кий оловянный солдатик» — пер-
вый сценарий, который Смир-
нов решил написать, подавшись 
в сценаристы. Фильма по нему 
не случилось.  По сценарию 
«Предчувствие», автобиогра-
фии о детских годах Смирнова, 
фильма также не получилось, 
хотя были режиссеры, готовые 
снимать эту картину. «Сенти-
ментальное путешествие на 
картошку» — сценарий, по кото-
рому вышел фильм Дмитрия До-
линина с участием Филиппа Ян-
ковского. И последний по вре-
мени сценарий - «Темная вода», 

посвященный поездке францу-
зов Луи Мартинеса,  Жоржа 
Нива, Жана Кокто в СССР в 
1957 году на стажировку в МГУ. 
Все трое стали потом блестящи-
ми славистами. Смирнов собрал 
команду — ту же, что и на съем-
ках фильма «Жила-была одна 
баба», нашел артистов, натуру. 
Но банк, в котором лежали день-
ги спонсоров на съемки фильма 
и заработанное за тридцать лет, 
лопнул — отозвали лицензию. 
Фильм пришлось остановить, а 
команду распустить. Сейчас ре-
жиссер ищет новых спонсоров. 
«Вот так в 75 лет я остался, из-
вините, с голым задом», — гово-
рит Смирнов.

Увесистый том дополнили 
фотографии из личного архива 
режиссера, кадры со съемок 
фильмов и театральных репети-
ций.  

Марина Очаковская, 
Лос-Анджелес

Н
а российские экраны 
выходит картина 
«Тарзан. Легенда» — 
очередной художест-
венный вклад в зна-

менитую эпопею джунглей. 
Джорджа Вашингтона Уильямса 
в ней сыграл Сэмюэл Джексон — 
актер, которого сейчас считают 
одним из самых уважаемых в Гол-
ливуде. А ведь после того как он 
снялся в 29 картинах, зритель 
скользил по нему равнодушным 
взглядом: типажом больше или 
меньше — какая разница! Нужно 
было чудо, чтобы 13-м фильмом в 
его карьере стало «Криминаль-
ное чтиво» Тарантино, после чего 
он мгновенно взлетел на самый 
верх «листа А» Голливуда. С тех 
пор они с Тарантино неразлучны: 
Джексон работал и в «Убить Бил-
ла», и в «Джанго освобожден-
ном», и в «Омерзительной вось-
мерке». Разве что в «Бесславных 
ублюдках» не участвовал — запу-
стить негра в логово нацизма не 
хватило куража даже у Квентина. 
В его арсенале триллер, драма, 
детектив — он не всеяден, просто, 
кажется, может все. 

Сэм, какой это по счету Тарзан?
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: Я однажды пробо-
вал посчитать — на третьем десят-
ке сбился. Ничего удивительно-
го: Эдгар Берроуз сочинил образ 
настоящего культурного героя, 
который до того жил только в ми-
фах и легендах. Вроде Геракла, 
Моисея, Гильгамеша — могучего 
человека, который наводит поря-
док в хаотичном и глупом мире. 
Конечно, такой образ не может 
не вдохновлять. Есть в мире хоть 
один мальчишка, который с ди-
кими криками не прыгал по дво-
ру, рискуя сломать шею? Есть 
хоть одна девочка, которая не 
мечтала бы устроиться с милым в 
шалаше на дереве и чтобы никто 
не мешал их счастью? Потом они 
вырастают, а индустрия подсо-
вывает уже новую версию их де-
тям, где и прыжки покруче, и блу-
зочки пооткрытей (улыбается). И 
вот так это крутится и докрути-
лось до нашей картины.

Которая и продолжает тради-
цию...
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: Э-э-э, продолжа-
ет, да не очень. Практически ве-
зде Тарзан надевает штаны и 
превращается в виконта Грейсто-

ка. Он возвращается в цивилиза-
цию, которая оказывается ему не 
по нутру, и они с Джейн без сожа-
ления меняют блага этой цивили-
зации на старый домик в дере-
вьях, где Тарзан становится не-
формальным полицейским, су-
дьей и вождем в одном лице. А во-
круг разливаются счастье и гар-
мония. У нас не так. Виконт Грей-
сток прекрасно чувствует себя в 
Лондоне, но по просьбе прави-
тельства королевы Виктории на-
правляется в Африку, чтобы по-
мочь людям бельгийского короля 
Леопольда устроить жизнь кон-
голезских аборигенов. Джейн, 
конечно, с ним. Кто же знал, что 
весь этот благотворительный по-
ход окажется ловушкой, чтобы 
обменять жизнь Тарзана на 
горсть бриллиантов для Леополь-
да! Но наш Тарзан в исполнении 
молодого Александра Скарсгар-
да борется  прямо как суперге-
рой.  

Нынешний король Бельгии не 
обидится? Он же праправнук 
этого Леопольда?
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: А нечего таких 
предков иметь! Исторического 
Леопольда презирали и ненави-
дели даже близкие родственники. 
В Конго oн устроил настоящий 
ад: за невыполнение заданий от-
рубали руку, за малейшее непо-
виновение — голову. При нем чи-
сленность населения Конго со-
кратилась наполовину: с двадца-

ти миллионов до десяти, это был 
настоящий геноцид. 

Вы играете Джорджа Вашингто-
на Уильямса, бывшего участника 
гражданской войны в США. Как 
удалось встроить историческую 
фигуру в придуманный сюжет?
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: В картине Уиль-
ямс становится соратником и по-
мощником Тарзана в борьбе про-
тив бельгийских авантюристов. 
Реальный Уильямс обходился без 

Тарзана: во многом благодаря 
ему там удалось установить бо-
лее менее человеческие порядки. 

Вы чувствуете психологическую 
близость к этому образу?
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: О да! У меня ведь в 
Голливуде стойкая репутация ра-
дикала (смеется). Помню, когда 
был студентом колледжа, где 
учились чернокожие, мы взяли в 
заложники совет директоров с 
обещанием освободить, если в 
учебной программе главное вни-
мание будет уделено афроамери-
канской культурной традиции. 

Победили?
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: Не совсем. Яви-
лась полиция, меня из колледжа 
турнули, а потом оказалось, что 
среди заложников был отец Мар-
тина Лютера Кинга... В общем, 
срочно пришлось поумнеть, но от 
натуры никуда не денешься, поэ-
тому — да! — мне близки идеали-

сты, которые кладут жизнь за 
других. Уильямс, кстати, заболел 
в Африке туберкулезом и умер, 
не добравшись домой. Вот такая 
печальная биография.

Картина показывает, как мы свя-
заны друг с другом — самые дале-
кие, казалось бы, люди...
СЭМЮЭЛ ДЖЕКСОН: Не просто связа-
ны — мы зависим друг от друга: 
люди, племена, звери, земли, и 
страшно разрывать эту связь. 
Наш режиссер Дэвид Йейтс (зри-
тели знают его по четырем фи-
нальным фильмам о Гарри Пот-
тере) так и ставил задачу — пока-
зать эту сеть, связывающую всех 
нас. 

Сэмюэл Джексон — 
от «Криминального чтива» 
до «Тарзана».

Акцент

 От натуры никуда 
не денешься — мне близки 
идеалисты, которые кладут 
жизнь за других

Все колонки автора
www.rg.ru/sujet/3663

Кадры из фильма и трейлер 
смотрите на сайте
www.rg.ru/art/1278521

ЧТО ЧИТАЮТ 
ЭТИМ ЛЕТОМ?
ЛЕТО, жара... Дача, рыба, гамак... Парк Горького, шашлык, 
холодное пиво... Крым, Сочи, Байкал... На худой конец — 
Майорка, Мальдивы, Канарские острова... Читать в это 
время совсем не хочется. И в лучшие-то сезоны, согласно 
статистике, на одну прочитанную книгу приходится 10—12 
посещений кинотеатров. А лето и вовсе считается мер-
твым сезоном у издателей и книгопродавцев. Книжные но-
винки придерживаются до осени, когда начнутся ярмарки. 
В общем, разгар лета — такая же печальная картина для це-
нителей чтения, как для любителей пляжного отдыха — 
поздняя осень.

Но кто-то читает. Даже на пляжах. И в книжных магази-
нах бродят какие-то люди. Что-то покупают. И если пригля-
деться — не только путеводители.

Мне всегда сложно отвечать на вопрос: что почитать? 
Это в советское время было просто на него ответить. Впро-

чем, его тогда и не за-
давали. А сейчас... За 
истекшие полгода 
вышло такое количе-
ство новинок во всех 
мыслимых жанрах, 
что быть ответствен-
ным навигатором в 
этом потоке невоз-
можно. Проще отве-
тить на вопрос: что 

читают? Может, этот ответ и является ответом на предыду-
щий вопрос? Если, конечно, не считать других глупее себя.

Заходим на сайт http://pro-books.ru раздел «Рейтинги». 
Здесь есть список самых покупаемых книг в десяти книго-
торговых точках — восьми книжных магазинах («Москва», 
«Библиоглобус», «Молодая гвардия», московский и петер-
бургский «Дома книги» и др.) и двух интернет-магазинах — 
Ozon и «Лабиринт». Я люблю этот рейтинг за то, что его 
нельзя подделать. Трудно предположить, чтобы директора 
восьми крупнейших книжных магазинов двух столиц и 
владельцы двух мощнейших электронных торговых порта-
лов где-то собрались вместе и договорились, какие книги 
они будут «пиарить» вопреки реальному читательскому 
спросу. А если это происходит, то это еще интереснее — по-
лучается, что какие-то книги являются предметом чуть ли 
не мирового «заговора».

Итак, согласно «Пробукс», самым популярным издани-
ем в разделе fiction (художественная проза) по-прежнему 
является 2-томник австралийского писателя, проживаю-
щего в Мумбаи (Бомбее), Грегори Дэвида Робертса «Шан-
тарам» и «Шантарам-2» («Тень горы»). Первый роман 
впервые вышел более десяти лет тому назад и до сих пор 
возглавляет топ-списки мировых бестселлеров. Одновре-
менно по нему почти десять лет пытаются снять блокба-
стер, каждый год обещая публике мировую премьеру. Про-
дюсером (а сначала и исполнителем главной роли) высту-
пает не кто-нибудь, а Джонни Депп. Почему фильм до сих 
пор не вышел на экраны и даже не назван его режиссер — 
одна из загадок Голливуда.

Коротко о романе (тем, кто не читал). Это автобиогра-
фическая книга австралийца Грегори Дэвида Робертса о 
том, как он грабил банки с игрушечным пистолетом, со-
трудничал с бомбейской наркомафией, сидел в тюрьмах, 
включая европейские, совершал побеги, нашел свою лю-
бовь, потерял и снова нашел, с начинкой из авторских афо-
ризмов, на мой вкус, банальных. Например: «В конце кон-
цов, цивилизация складывается из того, что мы запреща-
ем, а не из того, что мы допускаем». Или: «Любовь невоз-
можно уничтожить. Любовь — это страстный поиск исти-
ны, иной, чем твоя собственная, и стоит тебе один раз ее 
почувствовать, полностью, не обманывая себя, и она оста-
нется в тебе навсегда».

Это вовсе не означает, что роман не стоит читать. Это 
захватывающее чтение, такая «одиссея» XXI века. Умнее 
от нее вы вряд ли станете, но попереживать и даже попла-
кать есть над чем. 

С «Шантарамом» соперничает очередной роман «зве-
зды» мирового детектива Жан-Кристофа Гранже «Лонта-
но». Это новинка. Я ее не читал, поэтому ничего не скажу.

Из отечественных авторов безусловным лидером на се-
годняшний день является петербургский прозаик Евге-
ний Водолазкин, лауреат премии «Большая книга» 2013 
года. И его уже премированный роман «Лавр», и совсем 
новый роман «Авиатор» прочно стоят в топ-десятке кни-
гопродаж этого лета. О «Лавре» много говорили и писали. 
Роман уже переведен на множество языков, что удиви-
тельно, потому что его главный герой — русский юроди-
вый и святой, а язык реконструирует средневековый до-
литературный русский язык. «Авиатор» — вещь куда более 
современная. 20-е 
годы, донос, Солов-
ки, наше время, тема 
вины и прощения. 
Ничего общего с 
«Шантарамом», кро-
ме одного: в основе 
тоже автобиографи-
ческие факты. Пред-
ок писателя, священ-
ник, был отправлен 
на Соловки по доно-
су соседа. Водолаз-
кин написал об этом в одной статье, и тогда объявился 
внук доносчика с вопросом: как ему жить с этим наследст-
вом?

Оба романа рекомендую.
Также из российских авторов в топ-десятке «Пробукс» 

до сих пор стоит Гузель Яхина с романом «Зулейха откры-
вает глаза» — главный дебют и литературное открытие 
прошлого года.

В разделе nonfiction (документальная проза) лидером 
продаж является книга швейцарского журналиста Ги Мет-
тана «Запад — Россия: Тысячелетняя война. История русо-
фобии от Карла Великого до украинского кризиса». Ее вы-
вод: Россия для Запада всегда была «слишком». Слишком 
самодержавная, слишком коммунистическая, слишком 
ортодоксальная, слишком коллективистская и слишком 
большая для одной страны. Что на это сказать? Извините 
нас, ребята. Так вышло.

Из отечественных документалистов лидируют Дмит-
рий Быков с книгой о Маяковском «Тринадцатый апо-
стол» и Захар Прилепин с книгой о войне в Донбассе «Всё, 
что должно разрешиться...». Их по понятным причинам 
опережает только книга Евгения Сатановского «Котел с 
неприятностями. Ближний Восток для «чайников».

Вот такое у нас горячее лето на дворе. От Бомбея до Со-
ловков и от Донецка до Ближнего Востока. И никакой жары 
уже не нужно.

На одну прочитан-
ную книгу прихо-
дится 10—12 посеще-
ний кинотеатров

Из российских  
авторов явным 
лидером является 
Евгений 
ВодолазкинАнатолий Папанов, Евгений Леонов, Алексей Глазырин, Нина Ургант и 

Всеволод Сафонов в фильме «Белорусский вокзал». 

Игра слов 

Павел Басинский 
писатель 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Смирнов о съемках «Белорусского 
вокзала»: 
 У фильма одни шрамы. Фильм задумывался как 

черно-белая картина, узкоэкранная. За то, что у меня 

не приняли картину «Ангел», меня заставили снимать 

широкоэкранный фильм, на ужасной технике, на 

советской пленке ЛН7 с чудовищной цветопередачей. 

Кроме того, нас преследовал брак пленки. В фильме 

есть важная сцена, когда слесарь Иван Приходько 

(Евгений Леонов) приходит домой. Там жена Люба 

(Люба Соколова). В кадре трое детей. Старшему — 11 лет, 

другому — лет 8, и годовалый на горшке. Из-за плохой 

пленки сцена была переснята 6 раз. То, что в фильме 

осталось, — жалкий слепок того, что Евгений Павлович и 

Люба играли в первый раз… Для меня драгоценна память 

о всех артистах, которые там снимались. Но о том, как 

проходили съемки, лучше не вспоминать. 

Почему я пришел к этой теме? Мой отец получил Ленин-

скую премию за книгу «Брестская крепость». Поискам ге-

роев Бреста отец посвятил больше 10 лет. Считалось, что 

никого в живых не осталось. Но он нашел более 400 участ-

ников боев в крепости. Многие из них после немецкого 

плена прошли советские лагеря. У нас была установка: 

пленных у нас нет - есть изменники родины. В немецком 

плену выживали все, кроме русских. Потому что все, кроме 

наших, получали посылки, Красный Крест обеспечивал им 

связь с родными. Отец нашел всех. Благодаря книге о них 

вспомнили: кому дали орден, кому - пенсию, с кого-то - сня-

ли судимость.  У меня был товарищ Леонид Гуревич — ре-

дактор на фильме «Ангел». Он сказал мне, что на студии ле-

жит заявка на фильм. Там история о том, как четверо фрон-

товиков встречаются на могиле пятого, но они давно чужие 

люди. Они пытаются вместе выпить и нащупать вновь об-

щий язык. Меня это очень впечатлило. У меня было ощуще-

ние, что это обязан снять я. Я в ту же ночь нашел Вадима 

Трунина, с которым был едва знаком. В четыре утра его под-

нял. Он сказал, что сценарий никто не берет. Я пошел на эк-

спериментальную студию, которую возглавлял тогда Вла-

димир Познер.  Он сказал, что после «Ангела» со мной 

иметь дело не хочет. 

Я пошел на «Мосфильм». Матвей Ройзман сказал, что с та-

ким грустным концом фильм не возьмут. Вдруг студия Чух-

рая проснулась, заключила договор с автором и с режиссе-

ром — Ларисой Шепитько. Но Лариса неожиданно ушла с 

проекта. Потом мне позвонил режиссер Марк Осипьян, 

сказал, что ему предлагают этот сценарий. Но в итоге сце-

нарий снова остался бесхозным. Студия расторгла дого-

вор с Труниным, и пришел мой час. Начались цензурные му-

чения. Через год мы запустились. Картину останавливали 

три раза. Четвертый раз остановили, когда оставалось 

снять лишь один эпизод. Почему-то мне не разрешили в 

нем снимать Нину Ургант, а требовали снять Инну Макаро-

ву. Я сделал пробы Ургант и Макаровой. Наверху утверди-

ли Макарову. Тогда я отказался от картины и уехал на дачу. 

Три дня выпивал без продыха. На четвертый день разреши-

ли снимать Ургант.
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Вид Собрания: годовое.
Форма проведения Собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на 

участие в Собрании: 28.05.2016 г.
Дата проведения Собрания: 28.06.2016 г.
Место проведения Собрания: г.Москва, ул.Маши 

Порываевой, д.34.
Председатель Собрания: Олюнин Д.Ю.
Секретарь Собрания: Ярошенко Т.И.
Функции счетной комиссии в соответствии со 

ст.56 Федерального закона «Об акционерных обще-
ствах» и Уставом ПАО РОСБАНК выполняет регис-
тратор ПАО РОСБАНК — Акционерное общество 
«Независимая регистраторская компания», уполно-
моченное лицо: Борисов И.В.

Повестка дня:
1. О порядке ведения годового Общего соб-

рания акционеров ПАО РОСБАНК.
2. Об итогах работы ПАО РОСБАНК в 2015 

году. Утверждение годового отчета, годовой 
бухгалтерской (финансовой) отчетности ПАО 
РОСБАНК. 

3. О распределении прибыли, в том числе 
выплате (объявлении) дивидендов, и убытков 
по результатам 2015 года. 

4. Об определении количественного состава 
Совета директоров ПАО РОСБАНК.

5. Об избрании Совета директоров ПАО 
РОСБАНК.

6. О внесении изменений и дополнений в Ус-
тав ПАО РОСБАНК.

7. Об утверждении Положения о Совете ди-
ректоров ПАО РОСБАНК в новой редакции.

8. Об утверждении Положения о Правлении 
ПАО РОСБАНК в новой редакции.

9. Об утверждении Положения о Ревизион-
ной комиссии ПАО РОСБАНК в новой редак-
ции.

10. Об избрании Ревизионной комиссии 
ПАО РОСБАНК. 

11. Об утверждении аудиторской организа-
ции ПАО РОСБАНК.

12. О выплате вознаграждения независимо-
му члену Совета директоров ПАО РОСБАНК.

13. Об одобрении сделок, в совершении ко-
торых имеется заинтересованность и которые 
могут быть совершены в будущем в процес-
се осуществления ПАО РОСБАНК его обыч-
ной хозяйственной деятельности между ПАО 
РОСБАНК и членами Совета директоров и/или 
Правления ПАО РОСБАНК.

14. Об одобрении сделки, в совершении ко-
торой имеется заинтересованность (Корпора-
тивный договор страхования ответственности 
директоров и должностных лиц).

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ:
По вопросу №1:

Число голосов, которыми обладали лица, вклю-
ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`016 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 120`010 голосов.

Принятое решение:
Определить порядок ведения годового Общего 

собрания акционеров ПАО РОСБАНК.

По 2-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 10 голосов, 
«воздержался» — 120`010 голосов.

Принятое решение:
Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерс-

кую (финансовую) отчетность ПАО РОСБАНК за 
2015 год.

 По 3-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`438`996 голосов, «против» — 20 голосов, 
«воздержался» — 120`010 голосов.

Принятое решение:
Направить на покрытие убытков ПАО РОСБАНК 

за 2015 год средства нераспределенной прибы-
ли ПАО РОСБАНК предшествующих лет в сумме 
3.066.983.054,12 (Три миллиарда шестьдесят шесть 
миллионов девятьсот восемьдесят три тысячи пять-
десят четыре и 12/100) рублей. 

Дивиденды за 2015 год не выплачивать.

По 4-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 

Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния, — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 120`020 голосов.

Принятое решение:
Определить количественный состав Совета ди-

ректоров — 11 членов.

По 5-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имевших право на участие в 
собрании, для голосования по данному вопросу 
повестки дня собрания составляет 17`065`420`383 
голоса при кумулятивном голосовании.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, со-
ставляет 17`065`420`383 голоса при кумулятивном 
голосовании.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в собрании по данному вопросу 
повестки дня собрания, составляет 16`979`149`297 
голосов при кумулятивном голосовании.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Результаты голосования: Блок Франсуа — 
1`543`438`934 голоса, Гилман Мартин Грант 
— 1`543`439`044 голоса, Дюшоле Мари-Крис-
тин — 1`543`439`176 голоса, Меркадаль-Дела-
саль Франсуаз — 1`543`438`934 голоса, Огель 
Дидье — 1`543`438`934 голоса, Оже Паскаль 
— 1`543`438`934 голоса, Олюнин Дмитрий 
Юрьевич — 1`543`439`044 голоса, Парер Жан-
Люк — 1`543`438`934 голоса, Ремон Сильви 
— 1`543`438`934 голоса, Санчес Инсера Бернар-
до — 1`543`438`934 голоса, Шрик Кристиан — 
1`543`439`264 голоса; против всех кандидатов: 0 
голосов; воздержался по всем кандидатам — 110 
голосов.

Принятое решение:
Избрать Совет директоров ПАО РОСБАНК в ко-

личестве одиннадцати человек в следующем составе: 
Блок Франсуа, Гилман Мартин Грант, Дюшоле Ма-
ри-Кристин, Меркадаль-Деласаль Франсуаз, Огель 
Дидье, Оже Паскаль, Олюнин Дмитрий Юрьевич, 
Парер Жан-Люк, Ремон Сильви, Санчес Инсера 
Бернардо, Шрик Кристиан. 

Уполномочить Председателя Правления ПАО 
РОСБАНК, а в случае его временного отсутствия 
— лицо, исполняющее обязанности Председателя 
Правления ПАО РОСБАНК, на подписание уве-
домления в Центральный банк Российской Феде-
рации об избрании членов Совета директоров ПАО 
РОСБАНК.

По 6-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Внести Изменения №1 в Устав ПАО РОСБАНК.
Уполномочить Председателя Правления ПАО 

РОСБАНК, а в случае его временного отсутствия 
— лицо, исполняющее обязанности Председателя 
Правления ПАО РОСБАНК, подписать текст Изме-
нений №1 в Устав ПАО РОСБАНК, ходатайство о 
государственной регистрации Изменений №1 в Ус-
тав ПАО РОСБАНК, а также заявление о государс-
твенной регистрации изменений, вносимых в учре-
дительные документы юридического лица, и иные 
необходимые документы.

По 7-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Утвердить Положение о Совете директоров ПАО 

РОСБАНК в новой редакции.

По 8-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Утвердить Положение о Правлении ПАО 

РОСБАНК в новой редакции.

По 9-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния, — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 0 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Утвердить Положение о Ревизионной комиссии 

ПАО РОСБАНК в новой редакции.

По 10-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния, — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`438`996 голосов, «против» — 10 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Избрать Ревизионную комиссию ПАО РОСБАНК 

в количестве пяти человек в следующем составе: 
1. Березкина Любовь Сергеевна, 2. Джигало Га-

лина Алексеевна, 3. Конищева Елена Сергеевна, 4. 
Морозова Анастасия Вячеславовна, 5. Пелипенко 
Михаил Владимирович.

По 11-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния, — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`439`006 голосов, «против» — 10 голосов, 
«воздержался» — 120`010 голосов.

Принятое решение:
Утвердить аудиторской организацией ПАО 

РОСБАНК на 2016 год ООО «Эрнст энд Янг».

По 12-му вопросу:
Число голосов, которыми обладали лица, вклю-

ченные в список лиц, имеющих право на участие в 
Собрании, по данному вопросу повестки дня Собра-
ния, — 1`551`401`853.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`853.

Число голосов, которыми обладали лица, при-
нявшие участие в Собрании по данному вопросу по-
вестки дня Собрания, — 1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`438`996 голосов, «против» — 20 голосов, 
«воздержался» — 120`010 голосов.

Принятое решение:
Выплачивать Мартину Гилману, независимому 

члену Совета директоров ПАО РОСБАНК, возна-
граждение за исполнение им обязанностей члена 
Совета директоров в размере 7.800.000,00 (Семь 
миллионов восемьсот тысяч) рублей в год, пропор-
ционально времени исполнения им обязанностей 
члена Совета директоров, включая все обязательные 
платежи в соответствии с действующим законода-
тельством Российской Федерации, с даты принятия 
настоящим годовым Общим собранием акционеров 
ПАО РОСБАНК этого решения.

По 13-му вопросу:
Число голосов, которыми по данному вопросу 

обладали все лица, включенные в список лиц, име-
ющих право на участие в Собрании, не заинтересо-
ванные в совершении сделки, — 1`551`401`852.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, владельцами которых являлись 
лица, не заинтересованные в совершении обще-
ством сделки, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`852. 

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, не заинтересованные в соверше-
нии сделки, принявшие участие в Собрании, — 
1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» 
— 1`543`438`996 голоса, «против» — 10 голосов, 
«воздержался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Одобрить следующие сделки, в совершении ко-

торых имеется заинтересованность и которые могут 
быть совершены в будущем в процессе осуществле-
ния ПАО РОСБАНК его обычной хозяйственной 
деятельности (в срок до годового Общего собрания 
акционеров в 2017 году):

Стороны сделок: ПАО РОСБАНК (далее — 
Банк), физическое лицо, являющееся членом Со-
вета директоров и/или членом Правления Банка на 
дату совершения каждой конкретной сделки (далее 
— Клиент).

Предмет сделок: 
1. Открытие в Банке на имя Клиента банковского 

вклада; 
2. Открытие в Банке на имя Клиента банковского 

счета, в том числе залогового счета; 
3. Открытие в Банке на имя Клиента текущего 

обезличенного металлического счета для учета дра-
гоценных металлов и проведения с этими драгоцен-
ными металлами операций; 

4. Оказание Банком Клиенту полного комплекса 
банковского обслуживания и персонального обслу-
живания VIP клиента; 

5. Открытие в Банке на имя Клиента брокерского 
счета и совершение по поручениям Клиента за воз-
награждение сделок купли-продажи ценных бумаг 
(торговых операций); 

6. Открытие в Банке на имя Клиента счетов депо 
и оказание услуг по хранению сертификатов ценных 
бумаг (ценных бумаг) и/или учету и удостоверению 
прав на ценные бумаги, а также по учету и удостове-
рению перехода прав на ценные бумаги; 

7. Использование электронных документов для 
обмена документами между Клиентом и Банком; 

8. Выполнение Банком информационного и кон-
сультационно-справочного обслуживания Клиента; 

9. Сопровождение Клиента (или его уполномо-
ченного представителя) по маршруту, определенно-
му Клиентом; 

10. Предоставления Клиенту в аренду сейфовой 
ячейки; 

11. Оформление и выдача банковской карты;
12. Предоставление потребительского кредита 

«Овердрафт VIP»; 
13. Предоставление потребительского кредита 

«Кредитная карта VIP»;
14. Предоставление потребительского кредита 

«VIP-Light»;
15. Поручительство перед Банком, заключаемое 

в обеспечение исполнения обязательств по догово-
рам потребительского кредита «Овердрафт VIP» и 
«Кредитная карта VIP».

Предельная сумма, на которую может быть совер-
шена каждая конкретная сделка, — 500.000.000,00 
(Пятьсот миллионов) рублей или эквивалент ука-
занной суммы в иностранной валюте по курсу Банка 
России на дату заключения соответствующей сделки 
(в соответствии с рекомендацией Совета директоров 
ПАО РОСБАНК, Протокол №20 от 17.05.2016г.).

Иные условия сделок: 
— каждая сделка заключается на основании ти-

пового договора по типовой форме, действующей на 
дату заключения соответствующего договора;

— каждая сделка заключается на стандартных 
условиях (процентные ставки, тарифы, иные це-
новые/стоимостные параметры сделки, диапазоны 
сумм кредитов в рамках утвержденных программ 
кредитования VIP-клиентов), предлагаемых Банком 
на момент заключения соответствующей сделки;

— сведения об условиях сделок, а также о лице 
(лицах), являющемся (являющихся) их стороной 
(сторонами), выгодоприобретателем (выгодопри-
обретателями), не раскрываются до совершения 
сделок. После совершения сделок информация об 
этом подлежит раскрытию в установленном дейс-
твующим законодательством порядке.

По 14-му вопросу:
Число голосов, которыми по данному вопросу 

обладали все лица, включенные в список лиц, име-
ющих право на участие в Собрании, не заинтересо-
ванные в совершении сделки, — 1`551`401`852.

Число голосов, приходившихся на голосующие 
акции общества, владельцами которых являлись 
лица, не заинтересованные в совершении обще-
ством сделки, определенное с учетом положений 
пункта 4.20 Положения о дополнительных требо-
ваниях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров, утвержденного При-
казом ФСФР России от 02.02.2012 № 12-6/пз-н, — 
1`551`401`852. 

Число голосов, которыми по данному вопросу 
обладали лица, не заинтересованные в соверше-
нии сделки, принявшие участие в Собрании, — 
1`543`559`027.

Кворум для принятия решения по данному воп-
росу имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариан-
тов голосования («за», «против», «воздержался») 
по данному вопросу повестки дня Собрания: «за» — 
1`543`439`006 голоса, «против» — 0 голосов, «воз-
держался» — 20 голосов.

Принятое решение:
Одобрить сделку, в совершении которой имеется 

заинтересованность всех членов Совета директоров, 
Председателя Правления и всех членов Правления 
ПАО РОСБАНК, а именно: Корпоративный договор 
страхования ответственности директоров и долж-
ностных лиц (далее — Договор), заключаемый на 
следующих условиях:

Стороны: ЗАО «АИГ страховая компания» 
(Страховщик) и ПАО РОСБАНК (Страхователь).

Выгодоприобретатели: все члены Совета дирек-
торов, Председатель Правления, все члены Прав-
ления, Главный бухгалтер ПАО РОСБАНК, ПАО 
РОСБАНК.

Предмет сделки: страхование ответственности 
директоров и должностных лиц ПАО РОСБАНК.

Размер страховой суммы (совокупный лимит от-
ветственности): 10.000.000,00 (Десять миллионов) 
евро или эквивалент в рублях Российской Федера-
ции.

Цена сделки (страховая премия): не более 
25.000,00 (Двадцать пять тысяч) евро или эквива-
лента в рублях Российской Федерации.

Период страхования: с 01.07.2016 года по 
30.06.2017 года.

Председатель 
Собрания: п/п Д.Ю. Олюнин

Секретарь 
Собрания: п/п Т.И. Ярошенко

Публичное акционерное общество РОСБАНК 
ПАО РОСБАНК

Место нахождения: г.Москва. 
Адрес: г. Москва, ул.Маши Порываевой, д. 34.

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
на годовом Общем собрании акционеров Публичного акционерного общества РОСБАНК 

 (далее — Собрание)

ОБЪЯВЛЕНИЕ

ФГБОУ «МДЦ «Артек» и администрация г. Ялты информируют 
о том, что 05.08.2016 г. в 10.00 в здании Дворца «Суук-Су» МДЦ Ар-
тек», расположенного по адресу: 298645, Республика Крым, г. Ялта, 
пгт Гурзуф, ул. Ленинградская, д. 41, состоятся общественные об-
суждения в форме общественных (публичных) слушаний по оценке 
воздействия на окружающую среду при реконструкции объекта, 
расположенного в границах Международного детского центра «Ар-
тек»:

— № 3 «Проектирование, строительство и реконструкция Меж-
дународного детского центра «Артек», Республика Крым. Инже-
нерные сети и коммуникации I очередь (4-й этап — сети водоотве-
дения)»;

— № 4 «Проектирование, строительство и реконструкция Меж-
дународного детского центра «Артек», Республика Крым. Инже-
нерные сети и коммуникации I очередь (5-й этап — сети электро-
снабжения)».

Информация о публичных слушаниях по иным объектам опуб-
ликована в другом объявлении того же издания. 

Заказчик: ФГБОУ «МДЦ «Артек», расположенное по адресу: 
Республика Крым, г. Ялта, пгт Гурзуф, ул. Ленинградская, д. 41. 

Представитель заказчика: ООО «Развитие центрального регио-
на», расположенное по адресу: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, офис 7.

Генеральная проектная организация: ООО «Стройгазмонтаж», 
ответственное лицо — Кузнецов Александр Владимирович, адрес: 
г. Москва, пр. Вернадского, д. 53, тел. 8 (495) 782-06-06,  
e-mail: info@ooosgm.ru

Орган, ответственный за проведение общественных (публичных) 
слушаний: Администрация города Ялты.

Предоставление предварительного варианта материалов по оцен-
ке воздействия на окружающую среду общественности для ознаком-
ления и предоставления замечаний производится в течение 30 дней, 
но не позднее чем за 2 недели до окончания общественных (публич-
ных) слушаний.

Окончательный вариант материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду будет подготовлен не позднее 1 сентября 2016 
года. 

Техническое задание на проведение оценки воздействия на окру-
жающую среду и иная документация для ознакомления будут до-
ступны по следующим адресам: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, 
офис 7, тел. +79789179000. 

Замечания и предложения принимаются в письменной форме 
с 04.07.2016 по 04.08.2016 г. обществом с ограниченной ответствен-
ностью «Развитие центрального региона» — представителем ФГ-
БОУ «МДЦ «Артек» по адресу: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, 
офис 7, тел. +79789179000.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБЪЯВЛЕНИЕ

ФГБОУ «МДЦ «Артек» и администрация г. Ялты информирует 
о том, что 05.08.2016 г., в 10.00, в здании Дворца «Суук-Су» МДЦ Ар-
тек», расположенного по адресу: 298645, Республика Крым, г. Ялта, 
пгт Гурзуф, ул. Ленинградская, д. 41, состоятся общественные об-
суждения в форме общественных (публичных) слушаний по оценке 
воздействия на окружающую среду при реконструкции объектов, 
расположенных в границах Международного детского центра «Ар-
тек»:

— № 1 «Проектирование, строительство и реконструкция Меж-
дународного детского центра «Артек», Республика Крым. Инженер-
ные сети и коммуникации I очередь (2 этап — реконструкция котель-
ной № 3, сети теплоснабжения)». 

— № 2 «Проектирование, строительство и реконструкция Меж-
дународного детского центра «Артек», Республика Крым. Инженер-
ные сети и коммуникации I очередь (3 этап — сети водоснабжения, 
хлораторные и резервуары запаса питьевой воды)».

Информация о публичных слушаниях по иным объектам опуб-
ликована в другом объявлении того же издания. 

Заказчик: ФГБОУ «МДЦ «Артек», расположенное по адресу: Рес-
публика Крым, г. Ялта, пгт Гурзуф, ул. Ленинградская, д. 41. 

Представитель заказчика: ООО «Развитие центрального регио-
на», расположенное по адресу: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, офис 7.

Генеральная проектная организация: ООО «Стройгазмонтаж», 
ответственное лицо — Кузнецов Александр Владимирович, адрес: 
г. Москва, пр. Вернадского, д. 53, тел.: 8 (495) 782-06-06,  
e-mail: info@ooosgm.ru

Орган, ответственный за проведение общественных (публич-
ных) слушаний, — Администрация города Ялты.

Предоставление предварительного варианта материалов по оцен-
ке воздействия на окружающую среду общественности для ознаком-
ления и предоставления замечаний производится в течение 30 дней, 
но не позднее чем за 2 недели до окончания общественных (публич-
ных) слушаний.

Окончательный вариант материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду будет подготовлен не позднее 1 сентября 2016 
года. 

Техническое задание на проведение оценки воздействия на окру-
жающую среду и иная документация для ознакомления будет до-
ступна по следующему адресу: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, 
офис 7, тел.: +79789179000. 

Замечания и предложения принимаются в письменной форме 
с 04.07.2016 по 04.08.2016 обществом с ограниченной ответствен-
ностью «Развитие центрального региона» — представителем  
ФГБОУ «МДЦ «Артек» по адресу: г. Ялта, ул. Московская, д. 31, 
офис 7, тел.: +79789179000.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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СКАНДАЛ

Девушка,
побитая 
на Арбате, 
требует 
извинений, 
виновник 
предлагает 
деньги 

НЕАРБАТСКАЯ 
ИСТОРИЯ 

Елена Яковлева 

КАК никакая из московских 
улиц, бывший предметом лири-
ческих поклонений пешеходный 
Арбат на пять дней стал сценой  
для не театральной, а  уличной 
«низкой драмы» и серьезного 
общественного разбирательства 
по этому поводу.  Пешеход Евге-
ния Храпова требует публичных 
извинений от экс-чиновника мо-
сковской мэрии Эраста Матаева, 
схватившего ее за волосы, пнув-
шего ногой, вырвавшего и раз-
бившего ее мобильник за  то, что 
та снимала его автомобиль БМВ, 
вне всяких правил заехавший на 
пешеходный Арбат.

История пережила несколько 
крайне некрасивых и красивых 
поворотов. Сначала последовала 
спекуляция Матаева, хоть как-то 
обосновывающая его варварст-
во, — девушка позволила себе ан-
тисемитское высказывание в его 
адрес (он был в майке со звездой 
Давида). Горско-еврейская об-
щина, к которой принадлежит 
Матаев, по сообщениям одного 
из новостных порталов, благо-
родно поспешила уточнить: ан-
тисемитский повод для побоев в 
этой истории ей кажется малове-
роятным.

Большинству здравомысля-
щих людей здесь прежде всего 
заметен удручающе печальный, 
если не отвратительный кон-
фликт «большого» человека с 
«маленьким». И уверенность 
«большого» человека хоть и при 
экс-должности, что ему ничего 
не будет. Таких историй, увы, у 
нас происходит немало, и они 
всегда выглядят показательны-
ми.

Однако на этот раз Матаеву 
не удалось выйти сухим из воды. 
Мэру Москвы Сергею Собянину 
и главе МВД Владимиру Коло-
кольцеву  был направлен запрос 
члена Общественной палаты РФ 
Султана Хамзаева с просьбой 
взять под личный контроль рас-
следование возмутительной 
истории. А председатель Комис-
сии Общественной палаты РФ по 
безопасности Антон Цветков 
обратился к начальнику ГУ МВД 
России по Москве Анатолию 
Якунину с просьбой переквали-
фицировать уголовное дело.

Против экс-чиновника было 
возбуждено уголовное дело по ч. 
1 ст. 167 УК «Умышленное унич-
тожение или повреждение иму-
щества», которая предусматри-
вает штраф в размере до 40 тысяч 
рублей, либо обязательные рабо-
ты на срок до 180 часов, либо ис-
правительные работы на срок до 
одного года, либо арест на срок до 
трех месяцев, либо лишение сво-
боды на срок до двух лет. Однако 
вскоре формулировка была изме-
нена на ч. 2 этой же статьи, в ко-
торой речь идет о совершении 
действий из хулиганских побу-
ждений, повлекших тяжкие по-
следствия. После переквалифи-
кации статьи Матаеву  уже грози-
ло до пяти лет лишения свободы.

Вскоре Антон Цветков полу-
чил письмо Матаева, в котором 
тот высказал намерение прине-
сти публичные извинения и 
«возместить ей материальный и 
моральный ущербы в полном 
объеме...».

 Затем потерпевшая встрети-
лась с унизившим ее человеком. 
«Произошла встреча с господи-
ном Матаевым, он сам попросил 
ее организовать. Он сначала не 
признавал вину, просил про-
стить за разбитый телефон. Он 
предложил разойтись миром, в 
качестве компенсации матери-
ального ущерба мне было пред-
ложено 10 тысяч долларов», — 
цитирует слова  Евгении Храпо-
вой агентство Интерфакс. При 
этом Евгения подчеркивает, что   
ей нужны также публичные из-
винения, а не одни намерения их 
принести. 

«Ласточки» уже в пути 

— В начале года сообща-
лось, что в этом году 
планируется ввести в 

эксплуатацию 12 новых станций, 
27 км метрополитена…
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Да. Китайцы макси-
мум сдавали в год 22 км, а во вре-
мена Советского Союза при всей 
его мощи лишь однажды сдали 13 
км. Во все остальные годы в тече-
ние всего  периода строительства, 
начиная  с 1935 года, было мень-
ше. Мы сейчас работаем на всех 
12 станциях одновременно. Это 
три станции на Люблинско-Дмит-
ровской линии — «Бутырская», 
«Фонвизинская», «Петровско-Ра-
зумовская», три станции на Кали-
нинско-Солнцевской ветке — 
«Минская», «Раменки», «Ломо-
носовский проспект», пять стан-
ций на Третьем пересадочном 
контуре — «Деловой центр», «Пе-
тровский парк», «Ходынское 
поле», «Хорошевская» и «Шеле-
пиха» плюс станция «Ховрино» 
Замоскворецкой линии. Все они, 
подчеркну, находятся в высокой 
стадии готовности. А вообще в це-

лом сейчас в различной стадии 
строительства находится 35 стан-
ций метро.

— Собянин сказал на днях в пря-
мом эфире ТВЦ, что Москва на-
мерена и дальше сдавать не мень-
ше 10 новых станций в год…
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Значит, будем стро-
ить и сдавать.

— Вот жители района Бутырский 
переживают: у них станция 
«Фонвизинская» тоже почти го-
това, а дороги все еще перекры-
ты… Очень трудно добираться до 
дома. Спрашивают: скоро откро-
ют перекрытую улицу Милашен-
кова?
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: В августе или сентя-
бре откроем, как только закончим 
строительство входа на станцию. 

 — Стройкомплекс планировал 
построить одну линию по совре-
менной технологии — пустить 
рельсы в оба направления в од-
ном тоннеле. Не отказались от 
проекта?
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Не только не отказа-
лись, уже даже щит тоннелепро-
ходческий для этого купили диа-
метром 10 метров, в то время как 
до сих пор строили все тоннели 
шестиметровыми щитами. Сей-
час на стройплощадке между 
станциями «Косино» и «Юго-Вос-
точная» возводится монтажная 
камера, откуда скоро щит начнет 
проходку тоннеля большого диа-
метра. Для Москвы классически-
ми являются станции с «остров-
ной» платформой, когда платфор-
ма находится посредине станции, 
а пути по бокам от нее. Длина та-
ких станций в среднем 250 ме-
тров. Пассажиры видят только 
платформенную часть и вестибю-
ли, но в торцах станции располо-
жены служебные и технические 
помещения. На линиях, построен-
ных с помощью 10-метровго 
щита, станции будут «берегово-
го» типа — пути находятся в одном 
тоннеле, а с двух сторон располо-
жены платформы. Такие станции 

хоть и шире, но на десятки метров 
будут короче, так как техниче-
ские и служебные помещения на-
ходятся не в торцах станции, а на 
верхних ярусах. Испанцы боль-
шую часть станций строят имен-
но так. Да и у нас в Москве есть не-
сколько станций «берегового» 
типа, например, «Александров-
ский сад» и ряд других на «синей» 
и «голубой» линиях. 

Дорожная норма
— Реконструкция вылетных ма-
гистралей в Москве в основном 
завершена, а вот на  Щелков-
ском шоссе работы что-то затя-
нулись… 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Эта трасса дейст-
вительно находится в работе с 
2012 года. Запланированный 
объем работ на ней выполнен 
примерно на 80%. Осталось са-
мое сложное — построить эстака-
ду в районе Щелковского авто-
вокзала. Точнее, даже не всю 
эстакаду, а метров 100 от нее. И 
тогда транспортный поток там 
будет идти по прямому ходу Щел-

ковского шоссе, не пересекая по-
токи и не снижая скорости. Ма-
шины же, которые перемещают-
ся внутри района, не будут выез-
ж а т ь  н а  о с н о в н у ю  т р а с су. 
«Трансстрой», с которым у горо-
да заключен контракт, не смог 
довести работы до конца. Поэто-
му мы договор с ним расторгаем. 
Дело это непростое. Мы должны 
произвести сверку взаиморасче-
тов. Когда проверка закончится, 
объявим тендер на поиск нового 
подрядчика. Думаю, в ближай-
шие месяц-два он выйдет на объ-
ект и закончит реконструкцию 
Щелковского шоссе. 

— Не спешат строители с рекон-
струкцией и шоссе Энтузиастов. 
Там тоже работы ведутся не пер-
вый год…
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Если вы помните,  с 
шоссе Энтузиастов еще прежнее 
правительство города начинало 
сооружение Четвертого тран-
спортного кольца. Думаю, если 
бы власти знали, с каким обилием 
проблем им придется столкнуть-
ся,  вряд ли когда-нибудь согласи-
лись на реализацию этого проек-
та. Когда правительство возгла-
вил Сергей Собянин, по его пору-
чению были проработаны другие 
проекты вместо строительства  
кольца, но все трудности с осво-
бождением территории на этом 
участке, который теперь стал ча-
стью Северо-Восточной хорды, 
мы испытываем на себе. Ведь бук-
вально на каких-то двух км новой 
дороги находятся территории 39 
разных предприятий!  Причем 
действующих. Строители выну-
ждены, не останавливая их рабо-
ту, перекладывать коммуника-
ции, переносить здания и про-
мышленные сооружения, в про-
тивном случае строить дорогу 
просто невозможно.

— Вместо Четвертого транспор-
тного кольца правительство Сер-
гея Собянина решило построить 
две хорды — Северо-Восточную, о 
которой вы упомянули, и Северо-

Западную, а также  Южную рока-
ду. Когда жители столицы поедут 
по ним? 
 АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ:  Строительство на-
чатых ранее этапов Северо-За-
падной хорды мы планируем за-
вершить в этом году. Активно 
идут работы на основных ее 
участках (ул. Генерала Дорохова 
от Аминьевского шоссе до развяз-
ки с ул. Генерала Дорохова; тран-
спортная развязка на пересече-
нии Аминьевского шоссе с ул. Ге-
нерала Дорохова; ул. Рябиновая). 
Началась реконструкция улиц 
Крылатской, Ярцевской, Божен-
ко, Кубинки с выходом на Можай-
ское шоссе. Фактически это будут 
дублеры МКАД, которые свяжут 
между собой районы, насыщен-
ные предприятиями. Создав 
там необходимую инфра-
структуру, мы создадим ус-
ловия, при которых мест-
ный транспорт не будет вы-
езжать на МКАД и добав-
лять ему трафика. Завер-
шается стройка тоннеля 
винчестерного типа на 
пересечении улиц На-
родного ополчения и 
Берзарина. Оста-
нутся работы на 
участке от Ленин-
градки с выходом 
на улицу Мнев-
ники через ули-
цу Народного 
ополчения, где 
мы планируем 
построить два 
моста через 
Москву-реку, 
в том числе 
один ванто-
вый, похожий 
н а  Ж и в о п и -
сный мост. К 
строительству 
на этом этапе 
планируем при-
ступить в бли-
жайшее время. 

Мэром поставле-
на задача в 2017 году за-
вершить работы и по сооружению 
Южной рокады. Она свяжет за-
падные, южные и юго-восточные 
районы столицы. Магистраль по-
зволит перераспределить тран-
спортные потоки и разгрузить 
Пролетарский проспект, Кашир-
ское и Варшавское шоссе. К концу 
2018-го — началу 2019-го плани-
руется закончить основной объем 
по строительству участков Севе-
ро-Восточной хорды. 

— А какие из дорог будут введе-
ны в этом году? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ:  Основной объем по 
реконструкции вылетных маги-
стралей завершен. Теперь пред-
стоит закончить два этапа на Вол-
гоградке, первый и третий этапы 
на Волоколамке, работы на Рязан-
ке и Щелковском шоссе. Запустим 
основное движение по эстакаде 
прямого хода на Калужском шос-
се от МКАД на юг до поселения 
Сосенки. Также откроется движе-
ние по транспортной развязке на 
41-м км Ленинградки, эстакаде на 
Липецкой улице, участке Северо-
Восточной хорды от Измайлов-
ского до Щелковского шоссе. 

— То есть к концу года движение 
на востоке столицы станет сво-
боднее? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: На Люблинской 
улице машины уже поехали сво-
бодно, пойдут и по Волгоградке с 
Рязанкой. 

— Последние пять лет Москва 
строила по 100 км дорог в год. А в 

этом году из-за кризиса не сни-
зите масштаб и темпы строи-
тельства?
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Объемы строитель-
ства снижать не планируем. Мы 
уже построили за эти пять лет 
10% от всей улично-дорожной 
сети, которая появилась в городе 
более чем за восемь столетий его 
существования.  Строительство 
порядка 100 км у нас предусмо-
трено адресно-инвестиционной 
программой на 2016 год. Чтобы 
ускорить процесс, по поручению 
мэра Москвы недавно нам на до-
рожное строительство дополни-
тельно выделено 26,4 млрд руб из 
бюджета города. Меньше строить 
просто нельзя, так как количество 
машин в Москве ежегодно растет. 

Лед для футболистов 
 — Недавно была заложена капсу-
ла в основание нового бассейна в 
Лужниках. Неужели его успеют 
построить к чемпионату мира по 
футболу, который в 2018 году 
примет наш знаменитый спор-
ткомплекс? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Построить его пла-
нируется в 2017-м, а в 2018-м за-
пустить. Ход строительства на 
жестком контроле держит Сергей 
Собянин.

— Значит, будет фанатам где стра-
сти остудить…
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: И не только фана-
там. Для футболистов в каждой 
раздевалке будет оборудована 
зона с ваннами со льдом. Во вре-
мя перерыва между таймами  
разгоряченные футболи-
сты под контролем вра-
чей должны будут при-
нимать специальные 
процедуры, садиться 
в ванну со льдом по 
пояс, чтобы остудить 
мышцы ног. 

— В Лужниках такого 
не было до рекон-
струкции? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Не было. 

— А как в целом идут работы в 
спорткомплексе? Успеют строи-
тели  к чемпионату завершить 
всю реконструкцию? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Все идет по плану. 
Монолитные работы мы уже за-
вершили. Сейчас приступили к 
отделочным работам и  ведем 
монтаж инженерных систем. На-
чинаем монтировать информаци-
онные табло. В этом году мы за-
вершим основные строительно-
монтажные работы, в конце авгу-
ста планируем начать засев тра-
вы, и до конца года поле будет го-
тово принять тестовые соревно-
вания. 

 — Снос пятиэтажек тоже продви-
гается вперед?
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: Из 1752 домов оста-
лось снести всего 111! Трудности 
заключаются в переселении 
жильцов. По всему городу есть не-
сколько домов, где 1-2 семьи не 
хотят выезжать в предоставляе-
мую им новую квартиру вместо 
старой.  Жильцы требуют боль-
шую площадь, чем им положена, 
или квартиру в другом районе. 
Так что снос последних 5- 6 домов 
в городе может быть немного 
сдвинут по срокам.

— А школ и детсадов добавится в 
этом году в столице? 
АНДРЕЙ БОЧКАРЕВ: По плану у нас сто-
ит строительство 69 таких объек-
тов, и мы, конечно, их построим. 
Надо знать, что острота дефици-
та и школ, и детсадов в Москве 

снята еще в 2014 году. Но пра-
вительство Москвы 

требует продолжить 
строительство хо-
роших качествен-
ных зданий для 
детей, чтобы оче-
редной всплеск 
р о ж да е м о ст и , 
который Москва 
переживает вот 
уже не  первый 

год, не застал го-
род врасплох. 

Акцент

  На Люблинской улице машины 
уже поехали свободно, 
пойдут и по Волгоградке 
с Рязанкой

Он предложил 
разойтись миром 
и в качестве ком-
пенсации матери-
ального ущерба 
предложил мне 
10 тысяч долларов

Все колонки автора
www.rg.ru/sujet/4049

УВИДЕТЬ БАЙКАЛ И ЖИТЬ!
ВОТ сижу я в красоте. На острове, который называется 
«Юность». Вокруг меня лепота невероятная, которая на-
зывается Ангара. Дело, между прочим, происходит в са-
мом центре города Иркутска — тут тебе и остров и Анга-
ра. А сижу я не просто так, а веду «круглый стол» под на-
званием «Байкал — территория творчества». Рядом со 
мной губернатор области Сергей Левченко. Два с поло-
виной часа длится «круглый стол», два с лишним часа 
главный начальник области слушает, что люди говорят о 
культуре, потому что ему интересно. Не перебивает. Не 
выступает. Ему, видимо, важно не сказать, а услышать.

Людей много. Говорят заинтересованно. Иногда нео-
жиданно. Например: «Мы все преклоняемся перед нашим 
земляком Денисом Мацуевым, он и фестиваль здесь про-
водит, и вообще часто приезжает. Но вы не могли бы ему 
передать, чтобы он играл более сложную и менее извест-
ную музыку?» Вот передаю: в городе Иркутске люди хо-
тят слушать на популярную классику, а сложную. Такие 
дела… Люди говорят о культуре невероятно заинтересо-
ванно, как о чем-то близком и важном, их напрямую каса-

ющемся. Так закан-
чивается фестиваль 
«Культурная столи-
ца» и дается старт 
Международному 
культурному фору-
му «Байкал-Тотем», 
который откроется 
здесь в будущем году.

«Кто хочет высту-
пить?» — спрашиваю 
я. Лес рук. Некото-
рые, разумеется, вы-
ступают в любимом 
жанре наших людей 
— жанре отчета, мол, 
посмотрите только, 

сколько я сделал хорошего и полезного. Но огромное ко-
личество людей говорят о том, как сделать так, чтобы 
«Байкал-Тотем» прошел интересно и, главное, полезно. 
Например, пусть бы он способствовал открытию в Иркут-
ске консерватории. А что? В других сибирских городах 
есть, а в таком большом городе нет. Непорядок. Вот мы 
все: кризис! кризис!.. А людям консерватории не хватает.

Прямо на «круглом столе» возникла идея провести 
конкурс писателей, пишущих для детей, а победителей 
наградить на международной книжной выставке-ярмар-
ке книг для детей и подростков. В России немало книж-
ных выставок, а вот ярмарки детской литературы нет. 
Почему бы не провести ее в Иркутске на будущий год во 
время культурного форума «Байкал-Тотем»? Губернато-
ру Сергею Левченко идея понравилась.

Во время круглого стола художники просто-таки по-
требовали провести на форуме конкурс молодых худож-
ников. Чтобы на первом этапе работы отобрали специа-
листы, а победителей определили сами зрители. По-мое-
му, очень хорошая идея.

Когда писатель Андрей Швайкин (кстати, помимо 
взрослых романов он пишет еще и замечательные дет-
ские сказки) и автор-исполнитель Анатолий Борозненко 
придумывали свой фестиваль, они не просто так назвали 
его «Культурная столица». Иркутску в смысле культуры 
много есть чем похвастать. Вот, например, иду я по горо-
ду Иркутску после «круглого стола» с мыслью об обеде. 
Останавливается машина, из нее выходит человек и 
спрашивает: «Андрей Маркович, есть хотите? Поехали 
ко мне в галерею современного искусства». Я от парадок-
сальных предложений никогда не отказываюсь. 

Оказалось, человека зовут Виктор Бронштейн — биз-
несмен, писатель, владелец огромной галереи современ-
ного искусства. Правда, огромной. Светлые большие 
залы, в них — картины современных иркутских художни-
ков. Если бы не Бронштейн, большинство этих произве-
дений искусства никто бы никогда не увидел.

Мы сидим в замечательном ресторане этой галереи, и 
бизнесмен Виктор Бронштейн подписывает мне свою 
книгу стихов. Зачем бизнесмен пишет стихи? Блажь? На-
зывайте как угодно. Мне так кажется, что высказаться 
ему было надо — высказать себя. Оттого и книга стихов и 
книги прозы. 

Кто создает куль-
туру? В широком 
смысле все мы. Нес-
лучайно археологи 
называют слой зем-
ли, сохранивший 
следы деятельности 
людей, культурным. 
Все мы — создатели 
культурного слоя. 
Но среди нас есть 
творцы — те, кто не 
только потребляет, 
но создает. Творец 
может быть музы-
кантом, писателем, художником или бизнесменом, глав-
ное, что он хочет создавать свой мир.

Зачем замечательный иркутский композитор Влади-
мир Соколов создает театр? Не самодеятельный — город-
ской театр «Пилигримы». Зал на сорок мест. Небольшая 
сцена. Зачем ему все это? А потому что Соколов — тво-
рец. Ему надо создавать свой мир. Ну, не сможет он без 
этого.

Смотрю спектакль «Скифы». Что это, мюзикл? Музы-
кальная композиция? Музыкальный спектакль? Какая 
разница! Три совершенно поразительных молодых актера 
исполняют мощную музыку Соколова на стихи Мандель-
штама, Блока, других гениев. Это гимн России? Это плач о 
России? Опять же: не в определениях суть. Это музыкаль-
ные раздумья о своей стране, напрочь лишенные пафоса. В 
Иркутске мне сказали, что театр Соколова очень любит 
молодежь. Когда я смотрел «Скифов», понимал почему. 
Современным музыкальным языком Соколов говорит о 
главном. Такой разговор должен быть востребован.

… Я шел по вечерней, очень красивой набережной Ан-
гары и думал: Чем определяется качество жизни города? 
Дорогами? Магазинами? Уровнем преступности? Все 
важно, без сомнения. Но есть еще такое понятие, как 
культура, ее наличие. Или отсутствие. Не может быть в 
городе жизнь качественной, если за культурой жители 
должны ехать в другие города.

Культурный форум «Байкал-Тотем», проведение ко-
торого провозгласили на нынешнем фестивале, делает 
жизнь города качественней. Это важно.

И девиз замечательный придумали опять же прямо во 
время «круглого стола»: «Увидеть Байкал и жить!»

Красиво. И по сути верно.
До встречи через год на форуме!

Зачем бизнесмен 
пишет стихи? 
Блажь? Называйте 
как угодно. 
Высказаться 
ему было надо — 
высказать себя

Это гимн России? 
Это плач о России? 
Не в определениях 
суть. Это музыкаль-
ные раздумья 
о стране

Вкл

Андрей Максимов
писатель, 
телеведущий
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Фото и видео на сайте
www.rg.ru/art/1271983

Андрей Бочкарев: Малое кольцо 
Московской железной дороги уже 
замкнуто и по нему началось тесто-
вое движение поездов.
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Статья 1
Внести в Федеральный закон от 27 

июля 2004 года № 79-ФЗ «О государствен-
ной гражданской службе Российской Феде-
рации» (Собрание законодательства Рос-
сийской Федерации, 2004, № 31, ст. 3215; 
2007, № 10, ст. 1151; № 16, ст. 1828; 2008, 
№ 13, ст. 1186; № 30, ст. 3616; № 52, ст. 6235; 
2010, № 5, ст. 459; № 7, ст. 704; 2011, № 48, 
ст. 6730; № 50, ст. 7337; 2012, № 50, ст. 6954; 
№ 53, ст. 7620; 2013, № 14, ст. 1665; № 19, 
ст. 2329; № 23, ст. 2874; № 27, ст. 3462, 3477; 
№ 43, ст. 5454; № 48, ст. 6165; 2014, № 14, 
ст. 1545; № 52, ст. 7542; 2015, № 1, ст. 63; 
№ 41, ст. 5639) следующие изменения:

1) в пункте 1 статьи 7 слова «к должно-
стям гражданской службы и должностям 
муниципальной службы» заменить слова-
ми «для замещения должностей граждан-
ской службы и должностей муниципальной 
службы»;

2) статью 12 изложить в следующей 
редакции:

«Статья 12. Квалификационные требо-
вания для замещения должностей гра-
жданской службы

1. Для замещения должности граждан-
ской службы требуется соответствие квали-
фикационным требованиям к уровню про-
фессионального образования, стажу гра-
жданской службы или работы по специаль-
ности, направлению подготовки, знаниям и 
умениям, которые необходимы для испол-
нения должностных обязанностей, а также 
при наличии соответствующего решения 
представителя нанимателя — к специаль-
ности, направлению подготовки.

2. Квалификационные требования для 
замещения должностей гражданской служ-
бы устанавливаются в соответствии с кате-
гориями и группами должностей граждан-
ской службы, областью и видом професси-
ональной служебной деятельности гра-
жданского служащего.

3. Для замещения должностей гра-
жданской службы категорий «руководите-
ли», «помощники (советники)», «специали-
сты» высшей и главной групп должностей 
гражданской службы обязательно наличие 
высшего образования не ниже уровня спе-
циалитета, магистратуры.

4. Для замещения должностей гра-
жданской службы категорий «руководите-
ли», «помощники (советники)» ведущей 
группы должностей гражданской службы, 
категории «специалисты» ведущей и стар-
шей групп должностей гражданской служ-
бы, а также категории «обеспечивающие 
специалисты» главной и ведущей групп 
должностей гражданской службы обяза-
тельно наличие высшего образования.

5. Для замещения должностей гра-
жданской службы категории «обеспечива-
ющие специалисты» старшей и младшей 
групп должностей гражданской службы 
обязательно наличие профессионального 
образования.

6. Квалификационные требования к 
стажу гражданской службы или работы по 
специальности, направлению подготовки, 
который необходим для замещения дол-
жностей федеральной гражданской служ-
бы, устанавливаются указом Президента 
Российской Федерации, а для замещения 
должностей гражданской службы субъек-
тов Российской Федерации — законами 
субъектов Российской Федерации.

7. Квалификационные требования к 

знаниям и умениям, необходимым для 
исполнения должностных обязанностей, 
устанавливаются в зависимости от области 
и вида профессиональной служебной дея-
тельности гражданского служащего его 
должностным регламентом. Должностным 
регламентом гражданского служащего 
(далее — должностной регламент) могут 
также предусматриваться квалификацион-
ные требования к специальности, направ-
лению подготовки, которые необходимы 
для замещения должности гражданской 
службы.

8. Федеральным государственным 
органом по управлению государственной 
службой в целях оказания государствен-
ным органам методологической помощи 
формируется справочник квалификацион-
ных требований к специальностям, направ-
лениям подготовки, знаниям и умениям, 
которые необходимы для замещения дол-
жностей гражданской службы с учетом 
области и вида профессиональной служеб-
ной деятельности гражданских служа-
щих.»;

3) часть 1 статьи 16 дополнить пунктом 
12 следующего содержания:

«12) непредставления сведений, пред-
усмотренных статьей 202 настоящего Феде-
рального закона.»;

4) главу 3 дополнить статьей 202 следу-
ющего содержания:

«Статья 202. Представление сведений о 
размещении информации в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет»

1. Сведения об адресах сайтов и (или) 
страниц сайтов в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет», на кото-
рых гражданин, претендующий на замеще-
ние должности гражданской службы, гра-
жданский служащий размещали общедо-
ступную информацию, а также данные, 
позволяющие их идентифицировать, пред-
ставителю нанимателя представляют:

1) гражданин, претендующий на заме-
щение должности гражданской службы, — 
при поступлении на службу за три кален-
дарных года, предшествующих году посту-
пления на гражданскую службу;

2) гражданский служащий — ежегодно 
за календарный год, предшествующий году 
представления указанной информации, за 
исключением случаев размещения обще-
доступной информации в рамках исполне-
ния должностных обязанностей граждан-
ского служащего.

2. Сведения, указанные в части 1 насто-
ящей статьи, представляются гражданами, 
претендующими на замещение должности 
гражданской службы, при поступлении на 
гражданскую службу, а гражданскими слу-
жащими — не позднее 1 апреля года, сле-
дующего за отчетным. Сведения, указанные 
в части 1 настоящей статьи, представляют-
ся по форме, установленной Правительст-
вом Российской Федерации.

3. По решению представителя нанима-
теля уполномоченные им гражданские слу-
жащие осуществляют обработку общедо-
ступной информации, размещенной пре-
тендентами на замещение должности гра-
жданской службы и гражданскими служа-
щими в информационно-телекоммуника-
ционной сети «Интернет», а также проверку 
достоверности и полноты сведений, пред-
усмотренных частью 1 настоящей статьи.»;

5) в части 1 статьи 22 слова «к должно-
сти гражданской службы» заменить слова-

ми «для замещения должности граждан-
ской службы»;

6) часть 2 статьи 26 дополнить пунктом 
10 следующего содержания:

«10) сведения, предусмотренные ста-
тьей 202 настоящего Федерального зако-
на.»;

7) в статье 31:
а) пункты 1 и 2 части 1 изложить в сле-

дующей редакции:
«1) уровня его квалификации, специ-

альности, направления подготовки, про-
должительности стажа гражданской служ-
бы или работы по специальности, направ-
лению подготовки;

2) уровня его профессионального 
образования, продолжительности стажа 
гражданской службы или работы по специ-
альности, направлению подготовки при 
условии получения им дополнительного 
профессионального образования, соответ-
ствующего области и виду профессиональ-
ной служебной деятельности по предостав-
ляемой должности гражданской службы.»;

б) часть 4 изложить в следующей 
редакции:

«4. Преимущественное право на заме-
щение должности гражданской службы 
предоставляется гражданскому служаще-
му, который имеет более высокую квали-
фикацию, специальность, направление 
подготовки, соответствующие области и 
виду его профессиональной служебной 
деятельности, большую продолжитель-
ность стажа гражданской службы или рабо-
ты по специальности, направлению подго-
товки и более высокие результаты профес-
сиональной служебной деятельности.»;

в) в части 5 слова «профессионального 
образования» заменить словами «его спе-
циальности, направления подготовки»;

8) пункт 1 части 2 статьи 47 изложить в 
следующей редакции:

«1) квалификационные требования для 
замещения должности гражданской служ-
бы;»;

9) в статье 601:
а) часть 5 изложить в следующей редак-

ции:
«5. Ротация гражданских служащих 

проводится в пределах одной группы дол-
жностей гражданской службы, по которым 
установлены должностные оклады в разме-
рах не ниже размеров должностных окла-
дов по ранее замещаемым должностям 
гражданской службы, с учетом уровня ква-
лификации, специальности, направления 
подготовки, стажа гражданской службы 
или работы по специальности, направле-
нию подготовки, которые необходимы для 
замещения должности гражданской служ-
бы.»;

б) часть 9 изложить в следующей 
редакции:

«9. В случае отказа от предложенной 
для замещения должности гражданской 
службы в порядке ротации по причинам, 
указанным в части 8 настоящей статьи, гра-
жданскому служащему не позднее чем за 
30 дней до истечения срока действия сроч-
ного служебного контракта в письменной 
форме должна быть предложена иная 
вакантная должность гражданской службы 
в том же или другом государственном орга-
не с учетом уровня квалификации, специ-
альности, направления подготовки, стажа 
гражданской службы или работы по специ-
альности, направлению подготовки, знаний 

и умений, которые необходимы для испол-
нения должностных обязанностей. В случае 
отказа от предложенной для замещения 
иной должности гражданской службы в том 
же или другом государственном органе 
либо непредоставления ему иной должно-
сти гражданской службы гражданский слу-
жащий освобождается от замещаемой дол-
жности гражданской службы и увольняется 
с гражданской службы и служебный кон-
тракт прекращается в соответствии с пун-
ктом 2 части 1 статьи 33 настоящего Феде-
рального закона.».

Статья 2
Внести в Федеральный закон от 2 марта 

2007 года № 25-ФЗ «О муниципальной 
службе в Российской Федерации» (Собра-
ние законодательства Российской Федера-
ции, 2007, № 10, ст. 1152; 2008, № 30, 
ст. 3616; № 52, ст. 6222, 6235; 2011, № 19, 
ст. 2709; № 43, ст. 5976; № 48, ст. 6730; 2012, 
№ 50, ст. 6954; 2013, № 27, ст. 3462, 3477; 
№ 43, ст. 5454; № 48, ст. 6165; 2014, № 10, 
ст. 954; № 52, ст. 7542; 2015, № 13, ст. 1807; 
№ 41, ст. 5639; № 48, ст. 6723; 2016, № 1, 
ст. 15; № 7, ст. 909) следующие изменения:

1) в пункте 1 статьи 5 слова «к должно-
стям муниципальной службы и должно-
стям государственной гражданской служ-
бы» заменить словами «для замещения 
должностей муниципальной службы и дол-
жностей государственной гражданской 
службы»;

2) части 1 и 2 статьи 9 изложить в следу-
ющей редакции:

«1. Для замещения должности муници-
пальной службы требуется соответствие 
квалификационным требованиям к уровню 
профессионального образования, стажу 
муниципальной службы или работы по спе-
циальности, направлению подготовки, зна-
ниям и умениям, которые необходимы для 
исполнения должностных обязанностей, а 
также при наличии соответствующего 
решения представителя нанимателя (рабо-
тодателя) — к специальности, направле-
нию подготовки.

2. Квалификационные требования к 
уровню профессионального образования, 
стажу муниципальной службы или стажу 
работы по специальности, направлению 
подготовки, необходимым для замещения 
должностей муниципальной службы, уста-
навливаются муниципальными правовыми 
актами на основе типовых квалификацион-
ных требований для замещения должно-
стей муниципальной службы, которые 
определяются законом субъекта Россий-
ской Федерации в соответствии с класси-
фикацией должностей муниципальной 
службы. Квалификационные требования к 
знаниям и умениям, которые необходимы 
для исполнения должностных обязаннос-
тей, устанавливаются в зависимости от 
области и вида профессиональной служеб-
ной деятельности муниципального служа-
щего его должностной инструкцией. Дол-
жностной инструкцией муниципального 
служащего могут также предусматриваться 
квалификационные требования к специ-
альности, направлению подготовки.»;

3) часть 1 статьи 13 дополнить пунктом 
91 следующего содержания:

«91) непредставления сведений, пред-
усмотренных статьей 151 настоящего Феде-
рального закона;»;

4) главу 3 дополнить статьей 151 следу-
ющего содержания:

«Статья 151. Представление сведений о 
размещении информации в информацион-
но-телекоммуникационной сети «Интернет»

1. Сведения об адресах сайтов и (или) 
страниц сайтов в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет», на кото-
рых гражданин, претендующий на замеще-
ние должности муниципальной службы, 
муниципальный служащий размещали 
общедоступную информацию, а также дан-
ные, позволяющие их идентифицировать, 
представителю нанимателя представляют:

1) гражданин, претендующий на заме-
щение должности муниципальной службы, 
— при поступлении на службу за три кален-
дарных года, предшествующих году посту-
пления на муниципальную службу;

2) муниципальный служащий — еже-
годно за календарный год, предшествую-
щий году представления указанной инфор-
мации, за исключением случаев размеще-
ния общедоступной информации в рамках 
исполнения должностных обязанностей 
муниципального служащего.

2. Сведения, указанные в части 1 насто-
ящей статьи, представляются гражданами, 
претендующими на замещение должности 
муниципальной службы, при поступлении 
на муниципальную службу, а муниципаль-
ными служащими — не позднее 1 апреля 
года, следующего за отчетным. Сведения, 
указанные в части 1 настоящей статьи, 
представляются по форме, установленной 
Правительством Российской Федерации.

3. По решению представителя нанима-
теля уполномоченные им муниципальные 
служащие осуществляют обработку обще-
доступной информации, размещенной пре-
тендентами на замещение должности 
муниципальной службы и муниципальны-
ми служащими в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет», а также 
проверку достоверности и полноты сведе-
ний, предусмотренных частью 1 настоящей 
статьи.»;

5) часть 3 статьи 16 дополнить пунктом 
101 следующего содержания:

«101) сведения, предусмотренные ста-
тьей 151 настоящего Федерального зако-
на;».

Статья 3
Квалификационное требование для 

замещения должностей гражданской служ-
бы категорий «руководители», «помощни-
ки (советники)», «специалисты» высшей и 
главной групп должностей гражданской 
службы о наличии высшего образования не 
ниже уровня специалитета, магистратуры 
не применяется:

1) к гражданам, претендующим на 
замещение указанных должностей гра-
жданской службы, и гражданским служа-
щим, замещающим указанные должности, 
получившим высшее профессиональное 
образование до 29 августа 1996 года;

2) к гражданским служащим, имеющим 
высшее образование не выше бакалавриа-
та, назначенным на указанные должности 
до дня вступления в силу настоящего Феде-
рального закона, в отношении замещаемых 
ими должностей гражданской службы.

Статья 4
Настоящий Федеральный закон вступа-

ет в силу с 1 июля 2016 года. 
Президент Российской Федерации 

В. Путин
Москва, Кремль 
30 июня 2016 года № 224-ФЗ

Российская Федерация Федеральный закон

О внесении изменений в Федеральный закон «О государственной 
гражданской службе Российской Федерации» и Федеральный 
закон «О муниципальной службе в Российской Федерации»

Принят Государственной Думой 22 июня 2016 года Одобрен Советом Федерации 29 июня 2016 года

Статья 1
Внести в часть вторую Налогового 

кодекса Российской Федерации (Собра-
ние законодательства Российской Феде-
рации, 2000, № 32, ст. 3340; 2001, № 1, 
ст. 18; № 33, ст. 3421; 2002, № 22, ст. 2026; 
№ 30, ст. 3027; 2003, № 1, ст. 6; № 22, 
ст. 2066; № 28, ст. 2886; 2005, № 30, 
ст. 3118, 3128, 3130; № 52, ст. 5581; 2006, 
№ 31, ст. 3433; № 47, ст. 4819; 2007, № 49, 
ст. 6071; 2008, № 48, ст. 5519; 2009, № 1, 
ст. 22; № 26, ст. 3123; № 48, ст. 5731, 5732; 
№ 51, ст. 6155; 2010, № 48, ст. 6247; 2011, 
№ 30, ст. 4566, 4583, 4593; № 45, ст. 6335; 
№ 49, ст. 7016; 2012, № 50, ст. 6968; № 53, 
ст. 7584; 2013, № 23, ст. 2888; № 40, 
ст. 5039; № 48, ст. 6165; 2014, № 23, 
ст. 2936; № 30, ст. 4240; № 48, ст. 6647; 
2015, № 48, ст. 6689; 2016, № 14, ст. 1902; 
№ 15, ст. 2063) следующие изменения: 

1) подпункт 2 статьи 150 изложить в 
следующей редакции:

«2) следующих товаров:
товаров, указанных в подпункте 1 

пункта 2 статьи 149 настоящего Кодекса;
сырья и комплектующих изделий, 

которые предназначены для производст-
ва товаров, указанных в абзаце втором 
настоящего подпункта, и аналоги кото-
рых не производятся в Российской Феде-
рации.

Положения абзаца третьего настоя-
щего подпункта применяются при усло-
вии представления в таможенные органы 
документа, подтверждающего целевое 
назначение таких сырья и комплектую-
щих изделий и отсутствие их аналогов, 
которые производятся в Российской 
Федерации, выданного федеральным 
органом исполнительной власти, осу-
ществляющим функции по выработке 
государственной политики и нормативно-
правовому регулированию в сфере про-
мышленного и оборонно-промышленно-
го комплексов, в установленном указан-
ным федеральным органом исполни-
тельной власти порядке.

В случае ввоза таких сырья и ком-
плектующих изделий с территории госу-
дарства — члена Евразийского экономи-
ческого союза данный документ пред-
ставляется в налоговый орган;»;

2) подпункт 11 пункта 1 статьи 151 
изложить в следующей редакции:

«11) при выпуске товаров в соответст-
вии с таможенной процедурой выпуска 
для внутреннего потребления при завер-
шении действия таможенной процедуры 
свободной таможенной зоны на террито-
рии Особой экономической зоны в Кали-
нинградской области суммы исчисленно-
го налога налогоплательщиками не упла-
чиваются при условии, что эти налого-
плательщики на дату выпуска товаров в 
соответствии с указанной таможенной 
процедурой не применяют специальные 
налоговые режимы, не используют право 
на освобождение, предусмотренное ста-
тьей 145 настоящего Кодекса, и за нало-
говый период, предшествующий дате 
выпуска товаров в соответствии с указан-
ной таможенной процедурой, не осу-
ществляли операции по реализации това-
ров, не подлежащие налогообложению в 
соответствии со статьей 149 настоящего 

Кодекса, если иной порядок уплаты нало-
га не предусмотрен абзацем третьим 
настоящего подпункта. 

Порядок налогообложения, предус-
мотренный абзацем первым настоящего 
подпункта, вправе применять налогопла-
тельщики, которые на дату выпуска това-
ров в соответствии с таможенной проце-
дурой выпуска для внутреннего потре-
бления при завершении действия тамо-
женной процедуры свободной таможен-
ной зоны на территории Особой экономи-
ческой зоны в Калининградской области 
являются резидентами, включенными в 
единый реестр резидентов Особой эконо-
мической зоны в Калининградской обла-
сти, либо лицами, государственная реги-
страция которых осуществлена в Кали-
нинградской области и которые по состо-
янию на 1 апреля 2006 года осуществляли 
деятельность на основании Федерально-
го закона Российской Федерации от 22 
января 1996 года № 13-ФЗ «Об Особой 
экономической зоне в Калининградской 
области», состоящие на учете в налого-
вых органах Калининградской области по 
месту нахождения организации (месту 
жительства физического лица — индиви-
дуального предпринимателя). 

Суммы налога, исчисленные при 
таможенном декларировании, которые 
не были уплачены в соответствии с поло-
жениями абзаца первого настоящего под-
пункта, подлежат уплате в бюджет соот-
ветствующими налогоплательщиками в 
порядке, предусмотренном абзацем пер-
вым пункта 1 статьи 174 настоящего 
Кодекса, по итогам налогового периода, в 
котором истекают 180 календарных дней 
с даты выпуска товаров в соответствии с 
таможенной процедурой выпуска для 
внутреннего потребления при заверше-
нии действия таможенной процедуры 
свободной таможенной зоны на террито-
рии Особой экономической зоны в Кали-
нинградской области, если до истечения 
указанного срока эти товары не были 
использованы указанными налогопла-
тельщиками для осуществления опера-
ций, признаваемых объектами налогоо-
бложения в соответствии с настоящей 
главой, без применения освобождения от 
налога, установленного настоящей гла-
вой. Документы, в частности копии дого-
воров на поставку товаров, подтвержда-
ющие использование этих товаров при 
осуществлении указанных операций, 
представляются одновременно с налого-
вой декларацией, в которой отражены 
соответствующие операции.

Подтверждение выполнения условий, 
указанных в абзаце первом настоящего 
подпункта, осуществляется путем пред-
ставления в таможенный орган налого-
выми органами необходимых для такого 
подтверждения сведений о налогопла-
тельщике. Сведения о сумме исчисленно-
го налога, не уплаченного налогоплатель-
щиком на основании абзаца первого 
настоящего подпункта, и другие сведе-
ния, необходимые для контроля за пра-
вильностью исчисления и уплаты налога, 
представляются таможенным органом в 
налоговые органы. Состав и порядок 
представления сведений, указанных в 

настоящем абзаце, утверждаются феде-
ральным органом исполнительной влас-
ти, уполномоченным по контролю и над-
зору в области налогов и сборов, и феде-
ральным органом исполнительной влас-
ти, уполномоченным в области таможен-
ного дела;»;

3) пункт 6 статьи 173 изложить в сле-
дующей редакции:

«6. При переходе налогоплательщика 
на специальные налоговые режимы либо 
при начале использования налогопла-
тельщиком права на освобождение, 
предусмотренное статьей 145 настояще-
го Кодекса, суммы налога, исчисленные 
при выпуске товаров в соответствии с 
таможенной процедурой выпуска для 
внутреннего потребления при заверше-
нии действия таможенной процедуры 
свободной таможенной зоны на террито-
рии Особой экономической зоны в Кали-
нинградской области, подлежат уплате в 
порядке, установленном абзацем пер-
вым пункта 1 статьи 174 настоящего 
Кодекса, за налоговый период, на кото-
рый приходится последний календарный 
день до даты перехода на специальные 
налоговые режимы, либо за налоговый 
период, на который приходится послед-
ний календарный день до начала исполь-
зования налогоплательщиком права на 
освобождение, предусмотренное ста-
тьей 145 настоящего Кодекса, в части 
товаров, не использованных для осу-
ществления операций, признаваемых 
объектами налогообложения в соответ-
ствии с настоящей главой, без примене-
ния освобождения от налога, установ-
ленного настоящей главой.»;

4) абзацы третий — пятый пункта 15 
статьи 200 изложить в следующей редак-
ции:

«с 1 января по 31 июля 2016 года 
включительно — 1,6; 

с 1 августа по 31 декабря 2016 года 
включительно — 1,40;

с 1 января 2017 года — 1,74.».
Статья 2
Налогоплательщики, воспользовав-

шиеся до 1 октября 2016 года правом не 
уплачивать налог на добавленную стои-
мость при выпуске товаров в соответст-
вии с таможенной процедурой выпуска 
для внутреннего потребления при завер-
шении действия таможенной процедуры 
свободной таможенной зоны на террито-
рии Особой экономической зоны в Кали-
нинградской области, подтверждают ука-
занное право либо уплачивают налог на 
добавленную стоимость в порядке, уста-
новленном положениями части второй 
Налогового кодекса Российской Федера-
ции, действовавшими до дня вступления 
в силу настоящего Федерального закона.

Статья 3
Настоящий Федеральный закон всту-

пает в силу по истечении одного месяца 
со дня его официального опубликования 
и не ранее 1-го числа очередного налого-
вого периода по соответствующему нало-
гу.

Президент Российской Федерации
 В.Путин

Москва, Кремль
30 июня 2016 года № 225-ФЗ

Российская Федерация Федеральный закон

О внесении изменений 
в часть вторую Налогового кодекса 

Российской Федерации 
Принят Государственной Думой 21 июня 2016 года
Одобрен Советом Федерации 29 июня 2016 года

Годовое Общее собрание акционеров ПАО 
«МДМ Банк» проводилось 28 июня 2016 года в 
форме собрания (совместного присутствия акци-
онеров и их представителей) в помещении Банка, 
по адресу: 115172, г. Москва, ул. Котельническая 
набережная, 33 стр. 1. 

Список лиц, имеющих право на участие в го-
довом Общем собрании акционеров, составлен 
по состоянию на 27 мая 2016 года. 

Повестка дня годового Общего собрания ак-
ционеров:

1. Об утверждении годового отчета и годовой 
бухгалтерской (финансовой) отчетности ПАО 
«МДМ Банк» по итогам 2015 года.

2. О распределении прибыли и убытков ПАО 
«МДМ Банк» по итогам 2015 года.

3. О выплате дивидендов по результатам 2015 
года, размере дивиденда, дате и форме его вы-
платы.

4. Об избрании членов Совета директоров 
ПАО «МДМ Банк».

5. Об избрании членов ревизионной комис-
сии ПАО «МДМ Банк» на 2016 год.

6. Об утверждении аудиторской организации 
ПАО «МДМ Банк» на 2016 год.

7. Об одобрении сделок с заинтересованнос-
тью с юридическими и физическими лицами, 
которые могут быть совершены в будущем в 
процессе осуществления ПАО «МДМ Банк» его 
обычной хозяйственной деятельности.

8. Об одобрении сделок с заинтересованнос-
тью с юридическими и физическими лицами, 
которые могут быть совершены в будущем в 
процессе осуществления ПАО «МДМ Банк» его 
обычной хозяйственной деятельности.

9. Об одобрении сделок с заинтересованнос-
тью ПАО «МДМ Банк».

10. Об утверждении Устава ПАО «МДМ Банк» 
в новой редакции.

11. Об утверждении Регламента Общего Соб-
рания акционеров ПАО «МДМ Банк».

12. Об утверждении Положения о Совете ди-
ректоров ПАО «МДМ Банк» в новой редакции.

13. Об утверждении Положения о Правлении 
ПАО «МДМ Банк» в новой редакции.

14. Об утверждении Положения о Ревизион-
ной комиссии ПАО «МДМ Банк» в новой редак-
ции.

Общее число голосов по всем вопросам по-
вестки дня собрания за исключением вопросов 
№ 4, № 7 и № 9, которыми обладали лица, вклю-
ченные в список лиц, имеющих право на учас-
тие в Общем собрании акционеров, составляет 
3 866 737 927.

Общее число голосов по вопросу № 4 по-
вестки дня собрания, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на 
участие в Общем собрании акционеров, состав-
ляет 27 067 165 489.

Общее число голосов по вопросу № 7 по-
вестки дня собрания, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на 
участие в Общем собрании акционеров, и не за-
интересованные в совершении сделок, составля-
ет 473 169 376.

Общее число голосов по вопросу № 9 по-
вестки дня собрания, которыми обладали лица, 
включенные в список лиц, имеющих право на 
участие в Общем собрании акционеров, и не за-
интересованные в совершении сделок, составля-
ет 473 169 376.

Общее число голосов, приходившихся на го-
лосующие акции Банка по всем вопросам повес-
тки дня собрания, за исключением вопросов № 
4, № 7 и № 9, определенное с учетом положений 

п.4.20 Положения о дополнительных требова-
ниях к порядку подготовки, созыва и проведе-
ния общего собрания акционеров, составляет 
3 866 737 927.

Общее число голосов, приходившихся на го-
лосующие акции Банка по вопросу № 4 повестки 
дня собрания, определенное с учетом положений 
п.4.20 Положения о дополнительных требова-
ниях к порядку подготовки, созыва и проведе-
ния общего собрания акционеров, составляет 
27 067 165 489. 

Общее число голосов по вопросу № 7 повест-
ки дня собрания, приходившихся на голосующие 
акции Банка, владельцами которых являлись 
лица, не заинтересованные в совершении сделок, 
определенное с учетом положений п.4.20 Поло-
жения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собра-
ния акционеров, составляет 473 169 376. 

Общее число голосов по вопросу № 9 повест-
ки дня собрания, приходившихся на голосующие 
акции Банка, владельцами которых являлись 
лица, не заинтересованные в совершении сделок, 
определенное с учетом положений п.4.20 Поло-
жения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собра-
ния акционеров, составляет 473 169 376. 

Общее число голосов по всем вопросам повес-
тки дня собрания за исключением вопросов № 4, 
№ 7, № 8, № 9, № 10, № 11, № 12, № 13 и № 14, 
которыми обладали лица, принимавшие учас-
тие в Общем собрании акционеров, составляет 
3 821 129 360 (98,820% от общего количества го-
лосов, представленных голосующими акциями).

Общее число голосов по вопросу № 4 по-
вестки дня собрания, которыми обладали лица, 
принимавшие участие в Общем собрании акци-
онеров, составляет 26 747 905 520 (98,820% от 
общего числа голосов, представленных голосую-
щими акциями по этому вопросу).

Общее число голосов по вопросу № 7 повес-
тки дня собрания, которыми обладали лица, не 
заинтересованные в совершении сделок, при-
нявшие участие в Общем собрании акционеров, 
составляет 427 560 919 (90,361% от общего ко-
личества голосов, представленных голосующими 
акциями по этому вопросу).

Общее число голосов по вопросам повестки 
дня № 8, № 10, № 11, № 12, № 13, которыми 
обладали лица, принимавшие участие в Общем 
собрании акционеров, составляет 3 821 129 470 
(98,820% от общего количества голосов, пред-
ставленных голосующими акциями).

Общее число голосов по вопросу № 9 повес-
тки дня собрания, которыми обладали лица, не 
заинтересованные в совершении сделок, при-
нявшие участие в Общем собрании акционеров, 
составляет 427 560 919 (90,361% от общего ко-
личества голосов, представленных голосующими 
акциями по этому вопросу).

Общее число голосов по вопросу № 14 по-
вестки дня собрания, которыми обладали лица, 
не заинтересованные в совершении сделок, при-
нявшие участие в Общем собрании акционеров, 
составляет 3 821 129 429 (98,820% % от общего 
количества голосов, представленных голосую-
щими акциями по этому вопросу).

Согласно статье 13.17 Устава ПАО «МДМ 
Банк», кворум имелся по всем вопросам повест-
ки дня Общего собрания. Общее собрание акци-
онеров ПАО «МДМ Банк» было признано пра-
вомочным.

1. Итоги голосования по первому вопросу:
«за» — 3 821 128 108 или 99,999967%;
«против» — 74 или 0,000002%;

«воздержались» — 110 или 0,000003%.
По первому вопросу повестки дня 1068 или 

0,000028% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

2. Итоги голосования по второму вопросу:
«за» — 3 821 128 307 или 99,999972%;
«против» — 0 или 0%;
«воздержались» — 95 или 0,000002%.
По второму вопросу повестки дня 958 или 

0,000025% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

3. Итоги голосования по третьему вопросу:
«за» — 3 821 127 168 или 99,999945%;
«против» — 1144 или 0,00003%;
«воздержались» — 0 или 0%.
По третьему вопросу повестки дня 958 или 

0,000025% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

4. Итоги голосования по четвертому вопросу:
1) Аншакова Анжелика Валентиновна 
«за» — 3 821 127 271 или 14,285706%;
2) Вьюгин Олег Вячеславович 
«за» — 3 821 130 876 или 14,285720%;
3) Данилова Галина Владимировна 
«за» — 3 821 127 271 или 14,285706%;
4) Любенцов Кирилл Вячеславович 
«за» — 3 821 131 451 или 14,285722%;
5) Марьин Сергей Егорович 
«за» — 3 821 127 251 или 14,285706%;
6) Филатов Александр Александрович 
«за» — 3 821 127 251 или 14,285706%;
7) Шишханов Микаил Османович
«за» — 3 821 128 522 или 14,285711%;
По четвертому вопросу «против» всех канди-

датов отдано 0 голосов,
За вариант голосования «воздержался» отда-

но 0 голосов.
По четвертому вопросу повестки дня 5627 

или 0,000021% голосов не подсчитывались в свя-
зи с признанием бюллетеней недействительны-
ми или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

5. Итоги голосования по пятому вопросу:
1) Задорожная Наталия Борисовна
«за» — 3 821 128 244 или 99,999971%;
«против» — 74 или 0, 000002%;
«воздержались» — 0 или 0%.
По пятому вопросу в части избрания Задо-

рожной Н. Б. членом ревизионной комиссии 
ПАО «МДМ Банк» 1042 или 0,000027% голосов 
не подсчитывались в связи с признанием бюлле-
теней недействительными или по иным основа-
ниям, предусмотренным Положением, утверж-
денным Приказом ФСФР России № 12-6/пз-н 
от 02.02.2012.

2) Зайцев Дмитрий Александрович
«за» — 3 821 128 244 или 99,999971%;
«против» — 74 или 0, 000002%;
«воздержались» — 0 или 0%.
По пятому вопросу в части избрания Зайцева 

Д. А. членом ревизионной комиссии ПАО «МДМ 
Банк» 1042 или 0,000027% голосов не подсчиты-
вались в связи с признанием бюллетеней недейс-
твительными или по иным основаниям, предус-
мотренным Положением, утвержденным Прика-
зом ФСФР России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

3) Наборщиков Александр Сергеевич
«за» — 3 821 128 244 или 99,999971%;
«против» — 74 или 0, 000002%;
«воздержались» — 0 или 0%.
По пятому вопросу в части избрания Набор-

щикова А. С. членом ревизионной комиссии 
ПАО «МДМ Банк» 1042 или 0,000027% голосов 
не подсчитывались в связи с признанием бюлле-
теней недействительными или по иным основа-
ниям, предусмотренным Положением, утверж-
денным Приказом ФСФР России № 12-6/пз-н 
от 02.02.2012.

6. Итоги голосования по шестому вопросу:
«за» — 3 821 128 303 или 99,999972%;
«против» — 74 или 0,000002%;
«воздержались» — 0 или 0%.
По шестому вопросу повестки дня 983 или 

0,000026% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

7. Итоги голосования по седьмому вопросу:
«за» — 427 559 667 или 90,360807%;
«против» — 110 или 0,000023%;
«воздержались» — 74 или 0,000016%.
По седьмому вопросу повестки дня 1068 или 

0,000226% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

8. Итоги голосования по восьмому вопросу:
«за» — 3 821 128 218 или 98,820460%;
«против» — 110 или 0,000003%;
«воздержались» — 74 или 0,000002%.
По восьмому вопросу повестки дня 1068 или 

0,000028% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

9. Итоги голосования по девятому вопросу:
«за» — 427 559 667 или 90,360807%;
«против» — 110 или 0,000023%;
«воздержались» — 74 или 0,000016%.
По девятому вопросу повестки дня 1068 или 

0,000226% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

10. Итоги голосования по десятому вопросу:
«за» — 3 821 128 218 или 99,999967%;
«против» — 110 или 0,000003%;
«воздержались» — 74 или 0,000002%.
По десятому вопросу повестки дня 1068 или 

0,000028% голосов не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

11. Итоги голосования по одиннадцатому 
вопросу:

«за» — 3 821 128 237 или 99,999967%;
«против» — 0 или 0%;
«воздержались» — 184 или 0,000005%.
По одиннадцатому вопросу повестки дня 1049 

или 0,000027% голосов не подсчитывались в свя-
зи с признанием бюллетеней недействительны-
ми или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

12. Итоги голосования по двенадцатому воп-
росу:

«за» — 3 821 128 237 или 99,999968%;

«против» — 0 или 0%;
«воздержались» — 184 или 0,000005%.
По двенадцатому вопросу повестки дня 1049 

или 0,000027% голосов не подсчитывались в свя-
зи с признанием бюллетеней недействительны-
ми или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

13. Итоги голосования по тринадцатому воп-
росу:

«за» — 3 821 128 198 или 99,999967%;
«против» — 0 или 0%;
«воздержались» — 184 или 0,000005%.
По тринадцатому вопросу повестки дня 1088 

или 0,000028% голосов не подсчитывались в свя-
зи с признанием бюллетеней недействительны-
ми или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением, утвержденным Приказом ФСФР 
России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

14. Итоги голосования по четырнадцатому 
вопросу:

«за» — 3 821 128 196 или 99,999968%;
«против» — 0 или 0%;
«воздержались» — 184 или 0,000005%.
По четырнадцатому вопросу повестки дня 

1049 или 0,000027% голосов не подсчитывались 
в связи с признанием бюллетеней недействи-
тельными или по иным основаниям, предусмот-
ренным Положением, утвержденным Приказом 
ФСФР России № 12-6/пз-н от 02.02.2012.

Формулировки решений, принятых Общим 
собранием акционеров:

1. Утвердить Годовой отчет, годовую бухгал-
терскую (финансовую) отчетность ПАО «МДМ 
Банк» за 2015 год.

2. Убыток в размере 28 307 112 318 рублей 69 
копеек отразить на счете «Непокрытый убыток» 
Банка.

3. Дивиденды по результатам 2015 года по 
обыкновенным акциям и привилегированным 
акциям ПАО «МДМ Банк» всех типов не выпла-
чивать.

4. Избрать Совет директоров ПАО «МДМ 
Банк» в составе 7 человек:

1) Аншакова Анжелика Валентиновна 
2) Вьюгин Олег Вячеславович 
3) Данилова Галина Владимировна 
4) Любенцов Кирилл Вячеславович 
5) Марьин Сергей Егорович 
6) Филатов Александр Александрович 
7) Шишханов Микаил Османович.
5. Избрать Ревизионную комиссию ПАО 

«МДМ Банк» в составе 3-х человек:
1) Задорожная Наталия Борисовна 
2) Зайцев Дмитрий Александрович 
3) Наборщиков Александр Сергеевич.
6. Утвердить Аудиторской организацией ПАО 

«МДМ Банк» на 2016 год ООО «Эрнст энд Янг».
7. Одобрить совершение ПАО «МДМ Банк» 

сделок с перечисленными в Приложении 1 кон-
трагентами — юридическими лицами (по оказа-
нию услуг профессионального участника рынка 
ценных бумаг, банковских услуг, связанных с 
привлечением и размещением денежных средств, 
совершением комиссионных сделок (операций), 
принятием обязательств, в том числе включая 
условных (документарных) кредитного характе-
ра, связанных, в том числе, с выдачей кредитов, 
открытием кредитных линий, предоставлением 
овердрафтов, и гарантий, контргарантий, аккре-
дитивов, финансированием под уступку денеж-
ного требования, совершением обеспечительных 
сделок (залог, поручительство и др.), инвести-
ционных и конверсионных сделок (операций), 
сделок уступки требования, перевода долга, при-

влечения и размещения депозитов и других сде-
лок, предусмотренных лицензиями и действую-
щим законодательством, в т.ч. совершаемые для 
обеспечения административно-хозяйственной 
деятельности Банка), и совершение сделок с пе-
речисленными в Приложении 1 контрагентами-
физическими лицами, в совершении которых 
имеется заинтересованность и которые могут 
быть совершены в будущем в процессе осущест-
вления ПАО «МДМ Банк» его обычной хозяйс-
твенной деятельности, на условиях, указанных в 
Приложении 1.

8. Одобрить совершение ПАО «МДМ Банк» 
сделок с перечисленными в Приложении 2 кон-
трагентами — юридическими лицами (по оказа-
нию услуг профессионального участника рынка 
ценных бумаг, банковских услуг, связанных с 
привлечением и размещением денежных средств, 
совершением комиссионных сделок (операций), 
принятием обязательств, в том числе включая 
условных (документарных) кредитного характе-
ра, связанных, в том числе, с выдачей кредитов, 
открытием кредитных линий, предоставлением 
овердрафтов, и гарантий, контргарантий, аккре-
дитивов, финансированием под уступку денеж-
ного требования, совершением обеспечительных 
сделок (залог, поручительство и др.), инвести-
ционных и конверсионных сделок (операций), 
сделок уступки требования, перевода долга, при-
влечения и размещения депозитов и других сде-
лок, предусмотренных лицензиями и действую-
щим законодательством, в т.ч. совершаемые для 
обеспечения административно-хозяйственной 
деятельности Банка), и совершение сделок с пе-
речисленными в Приложении 2 контрагентами-
физическими лицами, в совершении которых 
имеется заинтересованность и которые могут 
быть совершены в будущем в процессе осущест-
вления ПАО «МДМ Банк» его обычной хозяйс-
твенной деятельности, на условиях, указанных в 
Приложении 2.

9. Одобрить сделки с заинтересованностью 
ПАО «МДМ Банк» согласно Приложению 3.

10. Утвердить Устав ПАО «МДМ Банк» в но-
вой редакции (Приложение 4).

11. Утвердить Регламент Общего Собрания 
акционеров ПАО «МДМ Банк» (Приложение 5).

12. Утвердить Положение о Совете директо-
ров ПАО «МДМ Банк» в новой редакции (При-
ложение 6).

13. Утвердить Положение о Правлении ПАО 
«МДМ Банк» в новой редакции (Приложе-
ние 7).

14. Утвердить Положение о Ревизионной 
комиссии ПАО «МДМ Банк» в новой редакции 
(Приложение 8).

Функции счетной комиссии выполнял Регис-
тратор ПАО «МДМ Банк».

Регистратор: Акционерное общество «Сер-
вис-Реестр». 

Место нахождения Регистратора: 107045, 
г. Москва, ул. Сретенка д. 12.

Уполномоченные представители Регистрато-
ра: И.Н. Кузьмичева, Т.П. Петрова.

Председатель годового 
Общего собрания акционеров
ПАО «МДМ Банк» 
О.В. Вьюгин

Секретарь годового 
Общего собрания акционеров
ПАО «МДМ Банк» 
О.Г. Шалгачева

Публичное акционерное общество «МДМ Банк», Российская Федерация, г. Москва
ОТЧЕТ

об итогах голосования на годовом Общем собрании акционеров Публичного акционерного общества «МДМ Банк»  
Российская Федерация, г. Москва  

г. Москва  28 июня 2016 года
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ГЕРОЙ ДНЯ Мануэль Нойер 
рассказал о своих 
переживаниях в серии 
пенальти

Все могут вратари

Илья Зубко, 
«Российская газета», Бордо 

ОЧЕНЬ многие хотели увидеть в 
матче Италия — Германия серию 
пенальти. По той простой причи-
не, что в воротах обеих команд 
играли вратари экстра-класса. И 
они свое мастерство подтверди-
ли, продлив серию аж до 18 уда-
ров.

Для Джанлуиджи Буффона 
этот матч стал 160-м в составе 
сборной Италии. Цифры завора-
живающие. Чтобы еще лучше 
прочувствовать их, вспомните, 
что у Сергея Игнашевича, кото-
рый, кажется, вечно цементиру-
ет оборону российской нацио-
нальной команды, таких матчей 
120. А у Игоря Акинфеева — 90. 
Буффон до четвертьфинала не 
пропустил на турнире ни одного 
мяча. Как, впрочем, и Нойер. А 
когда его накануне встречи с 
немцами спросили о дуэли с Ма-
нуэлем, Джанлуиджи ответил с 
юмором: «Было бы оскорбитель-
но сравнивать его с 38-летним 
вратарем». Нойеру, напомним, 
30 — «золотой» для его амплуа 
возраст.

Ну а кто из этих двоих все-та-
ки лучше, не стало понятнее 
даже после игры в Бордо. Потому 
что Буффон провел великолеп-
ный матч и несколько раз свою 
команду спас. Если бы не он, то 
наверняка никакой серии пе-
нальти бы просто не было, а Ита-
лия вылетела бы по итогам 
основного времени. У Нойера 
работы было поменьше, но и он с 
ней справлялся образцово. А 
свой первый на чемпионате гол в 
итоге пропустил только с пе-
нальти. Так что еще до того как 
команды начали серию 11-ме-
тровых, сомнений не было: луч-
шим игроком матча признают 
вратаря победившей команды. 
Счастливый билет вытащил Ма-
нуэль Нойер. Если Буффон отбил 
один удар в серии одиннадцати-
метровых, то немецкий голки-
пер сделал два сумасшедших 
сейва, не дав забить Бонуччи и 
Дармиану.

Эта серия пенальти вообще 
получилась удивительной. После 

«обязательной программы» из 
десяти ударов на табло горел счет 
2:2. И отличались не только вра-
тари. Хотя, быть может, одним 
своим присутствием Нойер и 
Буффон заставляли оппонентов 
нервничать и бить мимо цели. 
Сразу трое футболистов просто 
не попали в створ, а забивший 
гол с игры Месут Озил угодил в 
правую от себя штангу. Что инте-
ресно, после этого игроки взяли 
себя в руки. И когда серия про-
должилась до ошибки, сделали 
аж шесть точных попыток под-
ряд. Ключевым оказался прыжок 
Нойера в левый от себя угол. Так 
он парировал удар Дармиана. По-
сле чего Йонас Хектор, оправив 
мяч прямо под рукой Буффона, 
поставил точку в этой эпической 
битве.

Немцы выиграли на круп-
ных турнирах уже шестую се-
рию пенальти подряд, так что 
по части хладнокровия на них 
можно только равняться. По-
следняя неудача датирована 
1976-м, когда в финале Евро ко-
манду ФРГ обыграли футболи-
сты Чехословакии. Удачная для 
Германии серия продолжается, 
к  тому же прервано другое 
«проклятье». Немцы ведь до 
этого ни разу в своей истории 
не обыгрывали итальянцев на 
больших турнирах. О чем пер-
вым делом вспомнил герой мат-
ча.
МАНУЭЛЬ НОЙЕР: Наконец-то мы смо-
гли выиграть у Италии на круп-
ном турнире. Наша сборная так 
долго не могла этого добиться. 
Теперь мы это сделали в матче 
плей-офф и пробились в полуфи-
нал. Пусть не в основное и даже 

не в дополнительное время, а в 
серии пенальти, но мы победили. 
Мы были лучше и заслуженно 
идем дальше.

Можете рассказать о своих эмо-
циях во время серии пенальти?
МАНУЭЛЬ НОЙЕР: Должен признать-
ся, что это была настоящая дра-
ма. Такие вещи запоминаются на 
всю жизнь. Особенно для меня, 
как для вратаря, это что-то очень 
особенное. Что касается эмоций, 
то было нелегко. Настоящая вой-
на нервов. Но мне нужно было 
сконцентрироваться на своей ра-
боте. И каждый раз, когда мы 
били пенальти, я надеялся, что 
мяч окажется в сетке. Но повли-
ять на это никак не мог, и это 
было непросто. А когда сам ста-
новился в ворота, то старался 
прочитать по лицу оппонента, 
куда он будет наносить удар. 
Если не ошибаюсь, то почти все 
пенальти итальянцев, которые 
они забили, выполнялись удара-
ми по центру ворот. И это гово-
рит само за себя. А вообще такого 

со мной еще не было, чтобы се-
рия пенальти длилась так долго. 
Невероятно. Мы не смогли выиг-
рать у Италии за 90 минут, и даже 
за 120. Серия пенальти такому 
противостоянию весьма подхо-
дила. К счастью, победа доста-
лась нам.

Мы заметили у вас листок бума-
ги. Это подготовка к пенальти — 
записи, кто и куда любит бить?

МАНУЭЛЬ НОЙЕР: Разумеется, я гото-
вился. Но игроки имеют свойст-
во менять свои решения и при-
вычки, и не всегда бьют в том же 
направлении, что в предыдущих 
матчах. Итальянцы тоже очень 
хорошо подготовились и знали, 
что я сделал «домашнее зада-
ние».

Германии вообще удаются серии 
пенальти, в которых ваша ко-
манда не проигрывает с 1976 
года. Это помогало вам с психо-
логической точки зрения?
МАНУЭЛЬ НОЙЕР: Об этом я вообще 
не думал во время матча. И ни о 
какой статистике не вспоминал. 
Да, в прошлом мы были удачливы 
в сериях пенальти. Но каждая 
игра имеет свой сюжет и ценна 
сама по себе. Ты не можешь 
просто полагаться на то, что 
было когда-то, и быть уверен-
ным, что тебе это поможет до-
биться результата.

Событие Действующие чемпионы мира вышли в полуфинал Евро, обыграв Италию

С немецкой точностью

Илья Зубко, 
«Российская газета», Бордо 

С
борная Германии в тя-
желейшем четверть-
финальном матче об-
ы г р а л а  И т а л и ю . 
Основное и дополни-

тельное время этой встречи за-
вершилось вничью 1:1, а в серии 
пенальти немцы были чуть луч-
ше — 6:5. Теперь команда Йоахи-
ма Лева сыграет в полуфинале с 
победителем матча Франция — 
Исландия, который стал изве-
стен после подписания этого но-
мера «РГ».

Битва команд, по четыре раза 
побеждавших на чемпионатах 
мира, в календаре этого Евро вы-
делялась особо. Многие называ-
ли встречу досрочным финалом, 
а  стадион в Бордо при всем жела-
нии не мог вместить всех болель-
щиков, приехавших на игру. 
Одни только немцы легко забили 
бы арену целиком. Но у итальян-
цев была своя приличная квота, 
так что на стадионе численное 
преимущество фанатов бунде-
стим чувствовалось не так силь-
но, как в городе. Центр Бордо в 
этот день говорил почти сплошь 
на немецком. 

Ажиотаж поразил даже обыч-
но спокойные ряды журнали-
стов. Впервые на нынешнем 
Евро я увидел настоящий ан-
шлаг — огромный шатер, в кото-
ром сделали пресс-центр, уже за 
два часа до матча трещал по 
швам. Получасовые очереди на 
досмотр перед входом, толпы 
желающих получить билет на 
трибуну — одной журналистской 
аккредитации для этого недоста-

точно, длиннющий «хвост» в 
скромный буфет. 

В итоге даже от привычной 
практики сажать на трибуне ря-
дом журналистов из одной стра-
ны организаторам пришлось 
отойти. И моими соседями по 
трибуне оказались итальянцы. 
Наблюдать за тем, как они смо-
трят матч, порой было даже ин-
тереснее, чем собственно за иг-
рой. Не могу назвать себя боль-
шим поклонником итальянского 
футбола, но именно глядя на ре-
акции этих людей становится по-
нятнее, почему в Италии десяти-
летиями играют именно так. По-
тому что итальянцам это дейст-
вительно нравится. Сосед слева 
приходил в неописуемый вос-
торг, когда игрокам «Скуадры 
адзурры» удавалось разрушать 
немецкие атаки. Увидев чистый 
подкат, он принимался неистово 
аплодировать. Перехват в центре 
поля встречал воплем: «Bravo, 
ragazzi». А вот когда в конце пер-
вого тайма пошла по-настояще-
му веселая игра с обоюдными 
атаками, коллега на глазах по-
ник. И никакой радости появив-
шиеся таки в матче удары по во-
ротам у него не вызвали.

Итальянский футбол — это 
прежде всего тактика и органи-
зация, а уже потом голы. И этот 
четвертьфинал был как раз стра-
тегической дуэлью двух клас-
сных тренеров. Которая особен-
но видна как раз с трибуны, ког-
да можно наблюдать картину це-
ликом. «Скуадра адзурра» пере-
мещалась по полю четкими неру-
шимыми линиями: пять человек 
в защите, трое в центре и двое 
впереди. Этим клином она вы-

шибла из турнира Испанию, два-
жды подряд бравшую трофей. Но 
Йоахим Лев нашел на него свой 
клин. Отступив от классического 
построения «4-4-2», тренер 
сборной Германии тоже выста-
вил трех центральных защитни-
ков. Тактический рисунок нем-
цев получился не таким же, как у 
соперника, а более подвижным: 
фланговые игроки больше тяго-
тели к атаке, а появившийся в 
экстренном порядке Швайн-
штайгер, заменивший на 16-й 

минуте травмированного Хеди-
ру, и вовсе барражировал в сво-
бодном режиме, то отходя в 
опорную зону, то смещаясь рез-
ко вправо.

В итоге получился матч, дос-
тойный футбольных учебников. 
И пусть он закончился серией пе-
нальти, но то, как команды к ней 
пришли, высший пилотаж. А Йоа-
хим Лев показал отдельный ма-
стер-класс коллегам, как надо го-
товиться к таким матчам и к та-
ким соперникам. Что интересно, 
наставник бундесманншафт 
даже не думал делать какой-то се-
крет из своей работы. Уже через 
полчаса после окончания игры 

он сидел в зале для пресс-конфе-
ренций и совершенно спокойно 
рассказывал, что он сделал и за-
чем.

Вы хоть раз видели такую драму? 
И как часто за вечер вы думали о 
том, что все кончено?
ЙОАХИМ ЛЕВ: Конечно, это был очень 
драматичный матч до самого по-
следнего удара. Я бы сравнил эту 
ситуацию с нашим матчем против 
Аргентины на чемпионате мира-
2006 (это также был матч чет-

вертьфинала, закончившийся 1:1. 
А в серии пенальти немцы победи-
ли 4:2. — Авт.). Матч прошел на са-
мом высоком тактическом уров-
не, причем с обеих сторон. Ду-
маю, мы владели преимуществом 
и смогли перекрыть итальянцам 
центр поля, где они традиционно 
сильны. Но нам не слишком по-
везло, когда мы получили пеналь-
ти в свои ворота. Сомневаюсь, что 
соперник мог бы сравнять счет 
игры. Можно сказать, что в серии 
пенальти нам помогла удача. Но 
по ходу матча мы выглядели луч-
ше и создали на два-три опасных 
момента больше. Команда проде-
лала отличную работу.

Во время серии пенальти вы вели 
себя на удивление спокойно. А 
потом и вовсе исчезли из поля 
зрения. Ушли в раздевалку?
ЙОАХИМ ЛЕВ: На самом деле тренер 
не может ничего сделать во вре-
мя серии пенальти. Это психоло-
гическая борьба прежде всего 
игроков. Ну а когда все закончи-
лось, я действительно ушел в раз-
девалку, поскольку это были 
очень напряженные 120 минут.

Сами выбирали игроков, кото-
рые будут бить пенальти?
ЙОАХИМ ЛЕВ: Нет, на это у меня нет 
никакого влияния. Любой игрок, 
который находится на поле, мо-
жет подойти к точке. С первой пя-
теркой бьющих все достаточно 
понятно, а затем ты должен дать 
возможность самим футболистам 
выбрать, кто будет следующим в 
зависимости от их собственного 
самочувствия. Несколько пеналь-
ти мы забили, но были и промахи. 
Что мне понравилось особо, это 
то, что молодые ребята Киммих и 
Хектор, для которых это была 
первая такая серия пенальти в ка-
рьере, сохранили хладнокровие.

Насколько трудно далось вам ре-
шение перейти на игру в три цен-
тральных защитника?
ЙОАХИМ ЛЕВ: Знаю, что на эту тему 
было много разговоров. Но так 
было необходимо. Надо было уси-
ливать линию обороны. Наш пре-
дыдущий матч против Словакии 
был абсолютно другим. Оставать-
ся вчетвером против атакующей 
четверки итальянцев слишком 
опасно — соперник хорошо умеет 
вскрывать такую защиту. Поэто-
му нам было необходимо закрыть 

центральную зону, чтобы не дать 
оппоненту никаких шансов. Это 
стало очевидным для меня еще по-
сле игры Италия — Испания.

Перед этим турниром вы говори-
ли о том, что Германии нужно 
иметь две модели игры. Схема, 
продемонстрированная сегодня, 
может применяться и дальше?
ЙОАХИМ ЛЕВ: Для меня уже после 
чемпионата мира было ясно, что 
нам надо меняться. Соперники из-
учили нас слишком хорошо. Мы 
наигрывали схему с тремя цен-
тральными на сборах, пробовали 
ее в товарищеском матче против 
той же Италии в марте. Так что 
здесь были не такие уж большие 
изменения, по крайней мере для 
самих футболистов. Что же каса-
ется полуфинала, то нужно еще 
подумать. Пока мы даже не знаем, 
с кем будем играть. Франция, раз-
умеется, фаворит. Но Исландия 
нас удивила. Она очень хорошо ор-
ганизована в защите, и французам 
с ней придется очень непросто.

Какая ситуация с травмирован-
ными игроками?
ЙОАХИМ ЛЕВ: А вот здесь хорошего 
мало. Делать замену уже через 15 
минут после начала матча из-за 
травмы Хедиры — это непросто. 
Пока не знаю, сможет ли он вос-
становиться к полуфиналу. Как и 
Марио Гомес, у которого мышеч-
ные проблемы. Кроме того, Хум-
мельс будет дисквалифицирован. 
Но в таких битвах травмы игро-
ков довольно естественны и пред-
сказуемы.

Итальянец Грациано Пелле 
(на фото в центре) не забил нем-
цам ни в игре, ни в серии пенальти.

В серии 11-метровых немецкий 
голкипер Мануэль Нойер отразил 
два пенальти и стал главным 
героем четвертьфинала с Италией.

Мануэль Нойер: 
Должен признаться, 
что эта серия 
11-метровых ударов 
стала настоящей  
драмой. Такое 
запоминается 
на всю жизнь

ЕВРО-2016. ПЛЕЙ-ОФФ. РЕЗУЛЬТАТЫ И РАСПИСАНИЕ ОСТАВШИХСЯ МАТЧЕЙ

РЕГЛАМЕНТ
— В матчах всех раундов плей-офф 

в том случае, если основное время 

(два тайма по 45 минут) завершается 

вничью, назначается дополнитель-

ное время — еще два тайма по 15 ми-

нут.

— Правило «золотого» гола не дейст-

вует, команды играют дополнитель-

ное время полностью, независимо от 

количества и порядка забитых мячей.

— В случае, если и основное, и допол-

нительное время не выявило силь-

нейшего, назначается серия 11-ме-

тровых штрафных ударов (пенальти).

— Каждая команда пробивает по пять 

пенальти, порядок исполнения уда-

ров определяется жеребьевкой. 

 Игроки обеих команд пробивают пе-

нальти в одни ворота.

— Если после того, как соперники про-

били по пять пенальти, счет по-преж-

нему равный, команды продолжают 

бить по одному удару до тех пор, пока 

все-таки не выявится победитель.

— Послематчевые 11-метровые 

штрафные удары могут пробивать 

только игроки, которые на момент за-

вершения дополнительного времени 

находились на поле.

Подготовил Илья ТрисвятскийИ
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70
МАТЧЕЙ
за сборную Германии провел 
Мануэль Нойер. И пропустил в 
них всего 56 мячей.
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Акцент

 В матче с Италией главный 
тренер немцев отошел от при-
вычной схемы и выставил  
трех центральных защитников
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Николай Долгополов

Ж
ара под 30, зной не под-
московный, а прямо аф-
риканский. Но армейцы 

тренируются зверски: игра в 
одно касание, двусторонка, с 
жестким отбором мяча и без по-
щады друг к другу.

А до этого приятное событие: 
все цээсковцы дружно аплодиру-
ют, когда руководитель Управле-
ния профессионального футбола 
РФС Сергей Куликов и спортив-
ный меценат Александр Петров 
вручают главному тренеру ко-
манды Леониду Викторовичу 
Слуцкому приз «Лучшему фут-
больному тренеру года». У награ-
ды более чем 20-летняя история. 
Несколько лет назад к основате-
лям трофея примкнула и Федера-
ция спортивных журналистов 
России. Причем торжество прохо-
дило как раз в День международ-
ного спортивного журналиста.

Сейчас обладателя трофея 
определяет РФС, принявший ре-
шение о награждении главного 
тренера ЦСКА — чемпиона стра-
ны и обладателя кубка еще в мае. 
Это не первый такой приз — кол-
лекция Слуцкого пополняется.

По просьбе Слуцкого мы ре-
шили обойтись без помпы. Све-
жи, болезненны воспоминания о 
тяжелом Евро, не до празднеств. 
И неизменно элегантная статуэт-

ка московских «Красных ворот» 
плюс картина известного худож-
ника Саши Королева легко нахо-
дят лучшего тренера прямо на зе-
леном поле базы в Ватутинках в 
присутствии всей команды. Вер-
нее, почти всей. Сборники пока в 
отпуске, остальные уже в игре.

Слуцкий после Евро еще не да-
вал интервью, да и сейчас откро-
венно признается мне: «К беседе 
не очень склонен. Не все уле-
глось. Попозже».

Но хотя бы скажите: отошли от 
всего, что было во Франции?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Надо отходить. Что 
делать. Футбол продолжается.

Но вы твердо решили распро-
щаться со сборной?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Да. Это пересмо-
тру не подлежит.

И даже в будущем?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Я понял — не мое. 
Мне бы не хотелось к этому воз-
вращаться. Есть ряд факторов, 
которые мне не по душе.

И Леонид Викторович называ-
ет, прося меня оставить открове-
ние при себе. Оставляю, поняв, 
что действительно решение пере-
смотру пока подлежать не может.

А кто займет этот пост?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Не знаю. И это не 
ко мне.

Может, Газзаев?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Просто не в курсе. 
Я скажу вам, что по-прежнему с 
ЦСКА. У меня с клубом контракт, 
здесь меня все устраивает.

Контракт долгосрочный?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: У нас с клубом та-
кие отношения, что, если честно, 
даже не интересовался. Мне здесь 
работать, тренировать, отноше-
ния с ребятами отличные. Скоро 
начало сезона, мы не хотим усту-
пать никому и отдавать ничего из 
того, что выиграли, тоже.

А правда, что Муса за 21 милли-
он переходит в  «Лестер»?
Л Е О Н И Д  С Л У Ц К И Й : Улетает уже во 
вторник. Но видели, как трениро-
вался? Настоящий кадр для чем-
пиона английской Премьер-лиги.

А кто же будет забивать?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Найдем. Есть же 
трансферные планы. Скоро при-
дет в ЦСКА хороший нападаю-
щий.

Наш? Российский?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Нет. Иностранец. 
Фамилию пока называть не буду. 
Думаю, объявим на будущей не-
деле.

Вы отыграли два тайма в воротах 
команды тренеров и персонала 
ЦСКА, выигравшей у приехав-
ших к вам в гости награждающих. 
Сделали в падении два сейва.
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Какие там сейвы. 
Давно не играл. Но старался. И 
хочу вас пригласить на наш новый 
армейский стадион. Приходите. 
Должны открыться в сентябре.

Леонид Викторович, а подарен-
ную картину повесите дома?
ЛЕОНИД СЛУЦКИЙ: Нет, отдам маме. 
Ей этот стиль нравится.

В этой товарищеской игре 
лучшим на поле был Виктор Са-
вельевич Онопко. Он как закон-
сервировался. Ни грамма лишне-
го веса, быстрый бег, завидная 
для 46 лет выносливость. И бла-
годаря двум голам Онопко, или 
Савельича, как называют Оноп-
ко партнеры, его команда побе-
дила — 3:1.

Известный вратарь, ныне тре-
нер ЦСКА Сергей Овчинников 
играл в защите. И пару раз, уви-
дев, как Слуцкий в падении отби-
вает мяч, посланный гостями в 
ворота, удивленно восклицал: 
«Шеф, вы делаете сейвы!» На что 

голкипер выкрикивал: «Защита, 
играть, не расслабляться!» Да, 
вот какой у ЦСКА главный тре-
нер. 

Повторюсь, что лучший или 
один из лучших нападающих 
ЦСКА Муса продан в Англию за 
21 миллион долларов. Для ЦСКА 
это удачная в финансовом отно-
шении сделка. Муса вылетает в 
Британию уже во вторник. Одна-
ко еще в субботу упорно трени-
ровался с основным составом 
ЦСКА, приняв участие в напря-
женной двусторонней игре. Он в 
отличной форме, и на поле ар-
мейской базы в Ватутинках вы-
глядел просто отлично.

Несмотря на отъезд, Муса по-
прежнему в курсе всех дел ко-
манды. Помогающий ему толмач 
тщательно переводит игроку не 
только все указания главного 
тренера армейцев Леонида Вик-
торовича Слуцкого, но и сообща-
ет ему все последние новости. А 
за кромкой тренировочного фут-
больного поля дел у форварда 
даже прибавилось. Он фотогра-
фируется на память с персона-
лом ЦСКА и с многочисленными 
болельщиками.

За годы, проведенные в мо-
сковском клубе, Муса набрался 
опыта, мастерства, умения об-
щаться с партнерами не только 
на поле. Что ж, теперь на поле 
вместо Мусы выходит…

Прямая речь Главный тренер сборной Уэльса рассказал, в чем секрет блестящей игры 
его сборной на чемпионате Европы

Тайна «красных драконов»
Павел Зарудный, 
«Российская газета», Париж 

У
дивительно, но перед 
стартом чемпионата 
Европы многочислен-
ные специалисты, а 
равно и букмекеры 

расценивали шансы команды 
Уэльса на выход из группы как ми-
нимальные. Мол, неплохая коман-
да, играющая в британском стиле, 
но «дубовая» и один звездный Га-
рет Бэйл из мадридского «Реала» 
погоды не сделает. Хотел бы я по-
смотреть на этих «спецов» сейчас.

Уэльс наряду с Исландией тво-
рит новую историю европейского 
футбола. И что с того, что единст-
венный раз Уэльс играл на круп-
ных футбольных турнирах аж в 
1958 году (тогда на ЧМ в Шве-
ции команда в четвертьфинале 
уступила 0:1 будущим чемпи-
онам из Бразилии). Во Фран-
ции Бэйла и компанию не 
остановить. Очередной ру-
беж «красные драконы» 
прошли в четвертьфинале 
Евро-2016, когда пере-
играли Бельгию. После 
того как «дьяволы» 
после дальнего уда-
ра Наингголана 
вышли вперед, 
валлийцы взяли 
себя в руки и смогли 
забить трижды: отличились Эшли 
Уильямс, Хал Робсон-Кану и Сэм 
Воукс, поставивший эффектную 
точку в матче — 3:1!

Теперь команда с туманного 
Альбиона, чьи шансы на итого-
вый успех во Франции оценива-
ли перед началом турнира ми-
кроскопически (ставка 66:1 в 
букмекерских контрах), в полу-
финале 6 июля сыграет с Порту-
галией. Сложно сказать, какую 
из сборных в этом противостоя-
нии можно назвать фаворитом.

И все-таки в чем секрет такой 
удачной игры валлийцев? Об 
этом журналисты попытались 
разузнать у наставника команды 
Криса Коулмана.

Сейчас очень многие задают 
один и тот же вопрос: как вам 
это удалось? Весь турнир вы 
проводите на одном дыхании, а в 
поединке против Бельгии, кото-
рую называли фаворитом, Уэльс 
смотрелся куда лучше.
КРИС КОУЛМАН: Это судьба. Навер-
ное, так будет ответить правиль-
но. Плюс долгая и кропотливая 
работа. Когда эти факторы совпа-
дают, то происходят чудеса, по-

добные тем, которые вы наблюда-
ете. Перед игрой с бельгийцами 
мы прекрасно понимали, что бу-
дет тяжело, но я говорил еще до 
нашего первого касания мяча, что 
мы здесь не для того, чтобы на-
слаждаться праздником. Мы при-
ехали биться, и у нас есть что 
предложить соперникам. Я чувст-
вовал, что наша команда спо-
собна даже на большее. 
Ребята очень стара-
лись, а это един-
ственное, о 

чем мы их всег-
да просим.

Вы хотите ска-
зать, что до-
вольны всеми, 
кто выходил на 
поле?
КРИС КОУЛМАН: Они сдела-
ли результат. Какие могут 
быть к ним вопросы? Главное 
в футболе — это счет на табло, а 
он в нашу пользу! Да, у нас есть 
такие звездные игроки, как Джо 
Аллен, Арон Рэмзи и Гарет Бэйл. 
Они способны отдать пас и иг-
рать в комбинационный футбол, 
но присутствие этих парней дает 
возможность раскрыться всем 
остальным. Мы играем на своих 
сильных качествах. Всегда!

В этом и секрет вашего успеха?
КРИС КОУЛМАН: Да, наш секрет в лю-
дях, в их самоотдаче и терпении. 
Они получают удовольствие от 
того, что делают на поле, они иг-
рают за Родину, за тех людей, 
которые поддерживают нас, 
за свои семьи, за честь!

Вашу команду, а также 
исландцев называют 
сенсацией. Благода-
ря чему возможны 
такие взлеты?
КРИС КОУЛМАН: Во-
первых, спа-
сибо УЕФА 

за то, что увеличили количество 
мест в финальной стадии. Это 
было очень верное решение, ко-
торое поможет развитию игры на 

континенте. У нас много ко-
манд, которым надо 

дать возможность 
показать себя в 

с т р е с с о в о й 

ситуации. Финальная часть Евро 
— самое лучше место для этого.

Но разве вы могли мечтать, что 
команда пробьется в полуфинал?
КРИС КОУЛМАН: А вы мечтайте! Ка-
кие-то четыре года назад, как вы 
можете себе представить, я был 
максимально далек от этой мыс-
ли. Сегодня понимаю, что нельзя 
бояться ошибок. У меня лично их 
было больше, чем успехов. Но я 
же смог найти нужные слова, 
ключ, который открыл эту дверь. 
Как знать, может, она ведет в 
историю...

Впереди вас ждет испыта-
ние — матч с Португали-

ей. Что думаете о 
встрече с командой 

Криштиану Ро-
налду?

КРИС КОУЛМАН: А ничего. Я иду впе-
ред шаг за шагом и никак иначе. 
Ни о какой победе на чемпионате 
и не мечтаю! Первой задачей 
было выйти из группы, затем по-
бедить Северную Ирландию, 
дальше обыграть Бельгию. Теперь 
нас ждет Португалия. Я знаю, что 
моя команда достаточно хороша, 
чтобы противостоять любому со-
пернику. Мы должны подходить к 
следующему матчу так же, как и 
ко всем предыдущим. Теперь глав-
ное перебороть самих себя и сде-
лать так, чтобы игроки выходили 
на поле без страха. Но мы уже ни-
чего не боимся. Это точно.

Ваша команда запомнилась на 
турнире тем, что после матчей 
игроки празднуют успех вместе 
со своими детьми...
КРИС КОУЛМАН: Это наше будущее! 
Скажу так, что дети — наш глав-
ный козырь на Евро. Если у нас 
не получится выиграть, они 
сделают это позже!

Назовите лучший матч в ис-
полнении Уэльса на Евро.

КРИС КОУЛМАН: Наверное, до 
победы над Бельгией я бы 
сказал, что больше всего 
был доволен игрой против 

России. Там мы были хо-
зяевами положения и 

показали отличный 
футбол.  Но,  воз-

можно, лучший 
матч у нас еще 
впереди. Давай-
те подождем.

Матч против Бельгии показал, что нынешняя сборная Уэльса — это не только самый дорогой игрок в 
мире Гарет Бэйл (на фото справа).

В товарищеском матче вратарь 
Леонид Слуцкий сделал парочку 
сейвов.

Акцент

 Крис Коулман: Дети игроков 
наш главный козырь! Если 
у нас не получится победить 
сейчас, они это сделают позже

НОВОСТИ

Ложная 
тревога 
вызвала давку 
в парижской 
фан-зоне

ДЫМ БЕЗ ОГНЯ

Илья Соболев

НЕПРИЯТНЫЙ инцидент про-
изошел в главной парижской 
фан-зоне на Марсовом поле во 
время матча 1/4 финала Герма-
ния — Италия, проходившего в 
Бордо.

Во время просмотра дополни-
тельного времени матча в толпе 
появился дым, а крик о бомбе 
спровоцировал панику: тысячи 
болельщиков, спасаясь от терро-
ристической атаки, пустились в 
бегство, невольно устроив мас-
совую давку.  В результате инци-
дента несколько болельщиков 
получили серьезные травмы, в 
том числе вывихи и растяжения. 
Позднее выяснилось, что причи-
ной паники стала зажженная пе-
тарда. Напомним, основная фан-
зона Парижа вмещает 90 тысяч 
человек.

Между тем сообщается о бес-
порядках в фан-зоне парижской 
столицы, учиненных британски-
ми фанатами. В результате, по-
рядка десяти человек получили 
легкие травмы, один госпитали-
зирован.

Аксессуар, 
выброшенный 
Роналду, 
выставят 
на аукцион

«ЗОЛОТОЙ» 
МИКРОФОН

Сергей Сокольский

ИСТОРИЯ с микрофоном, кото-
рый был выброшен капитаном 
сборной Португалии Криштиану 
Роналду в озеро, получила про-
должение.

Напомним, во время прогул-
ки футболиста по берегу озера 
в Лионе накануне матча группо-
вого этапа против Венгрии, 
у него попытался взять ин-
тервью журналист телеканала 
Correio da Manha. Однако Ронал-
ду выхватил микрофон и выбро-
сил в воду.

Как потом выяснилось, 
у Криштиану не самые лучшие 
отношения с телеканалом, кото-
рый рассказывал скабрезности 
о его частной жизни. Известно, 
что Роналду никогда не дает ин-
тервью этому СМИ. Португалец 
даже судился с каналом, причем 
успешно.

В итоге, как сообщает Correio 
da Manha, аксессуар был найден 
профессиональными португаль-
скими водолазами и извлечен со 
дна водоема. Теперь микрофон 
будет выставлен на благотвори-
тельном аукционе, с которого, 
можно не сомневаться, уйдет за 
приличную сумму. 

Аргентинцы 
провели 
митинг, требуя 
вернуть Месси 
в сборную

ДАЕШЬ ЛЕО!

Илья Соболев

СОТНИ аргентинцев вышли на 
митинг в центре Буэнос-Айреса 
с требованием вернуть в нацио-
нальную команду Лионеля Мес-
си.

Болельщиков не смутил даже 
сильнейший ливень: митинг 
прошел на площади, где фанаты 
обычно отмечают победы сбор-
ной Аргентины.  Люди размахи-
вали флагами и распевали песни 
в честь форварда каталонской 
«Барселоны».

Напомним, Лионель Месси 
принял решение завершить ме-
ждународную карьеру после по-
ражения Аргентины в финале 
Кубка Америки от Чили. Судьба 
трофея решалась в серии пеналь-
ти, а Месси запорол решающую 
попытку.

С просьбой пересмотреть 
свое решение к футболисту уже 
обратился президент страны Ма-
урисио Макри, а также многие 
аргентинские селебрити, в том 
числе легендарный Диего Мара-
дона.

Впрочем, сообщается, что 
Месси принял обдуманное реше-
ние и пока не собирается его ме-
нять. 

СТАТИСТИКА

ЕВРО-2016 ВО ФРАНЦИИ

Четвертьфиналы 
Португалия — Польша — 1:1 в осн. и 
доп. вр., 5:3 пен. (1:1 — первый тайм). 

Марсель. Стадион «Велодром». 62 

940 зрителей. Судьи: Брих, Борш, 

Лупп (все — Германия).

Португалия: Патрисиу, Седрик, Эли-

зеу, Пепе, Фонте, В. Карвалью (Данилу, 

96), Силва (Моутинью, 73), Санчеш, Ма-

риу (Куарежма, 80), Нани, Роналду.

Польша: Фабиански, Пищек, Енджей-

чик, Глик, Паздан, Крыховяк, Блащи-

ковски, Мачиньски (Йодловец, 98), 

Гросицки (Капустка, 82), Милик, Ле-

вандовски.

Голы: Левандовски (ассистент — Гро-

сицки, 2) — Санчеш (Нани, 33).

Серия пенальти: (1:0) Роналду, (1:1) 

Левандовски, (2:1) Санчеш, (2:2) Ми-

лик, (3:2) Моутинью, (3:3) Глик, (4:3) 

Нани, (4:3) Блащиковски (вратарь), 

(5:3) Куарежма.

Предупреждения: Енджейчик, 42; 

Глик, 66; Капустка, 89 — Силва, 70; В. 

Карвалью, 90 + 2.

Уэльс — Бельгия — 3:1 (1:1). Лилль. Ста-

дион «Пьер Моруа». 45 936 зрителей. 

Судьи: Скомина, Прапротник, Вукан 

(все — Словения).

Уэльс: Хеннесси, Гантер, Тейлор, Дэ-

вис, Э. Уильямс, Честер, Аллен, Рэмзи 

(Коллинз, 90), Ледли (Кинг, 78), Робсон-

Кану (Воукс, 80), Бэйл.

Бельгия: Куртуа, Менье, Д. Лукаку 

(Мертенс, 75), Алдервейрелд, Де-

найер, Витсель, Феррейра-Карраско 

(Феллайни, 46), Найнгголан, Де Брей-

не, Азар, Лукаку (Батшуайи, 83).

Голы: Э. Уильямс (Рэмзи, 31); Робсон-

Кану (Рэмзи, 55); Воукс (Гантер, 86) — 

Найнгголан (Азар, 13).

Предупреждения: Дэвис, 5; Честер, 

16; Гантер, 24; Рэмзи, 75 — Феллайни, 

59; Алдервейрелд, 85.

Германия — Италия — 1:1 в осн. и доп. 
вр., 6:5 пен. (0:0 — первый тайм, 1:1 — 

осн. время). Бордо. Стадион «Матмут 

Атлантик». 38 764 зрителя. Судьи: Кош-

шои, Ринг, Тот (все — Венгрия).

Германия: Нойер, Хеведес, Гектор, Ж. 

Боатенг, Хуммельс, Киммих, Кроос, 

Хедира (Швайнштайгер, 16), Озил, Го-

мес (Дракслер, 72), Мюллер.

Италия: Буффон, Де Шильо, Кьеллини 

(Дзадза, 120 + 1), Бонуччи, Барцальи, 

Флоренци (Дармиан, 86), Пароло, Сту-

раро, Дзаккерини, Эдер (Инсинье, 108), 

Пелле.

Голы: Озил, 65 — Бонуччи, 78 (пен.).

Серия пенальти: (0:1) Инсинье, (1:1) 

Кроос, (1:1) Дзадза (мимо), (1:1) Мюл-

лер (вратарь), (1:2) Барцальи, (1:2) 

Озил (мимо), (1:2) Пелле (мимо), (2:2) 

Дракслер, (2:2) Бонуччи (вратарь), 

(2:2) Швайнштайгер (мимо), (2:3) Дзак-

керини, (3:3) Хуммельс, (3:4) Пароло, 

(4:4) Киммих, (4:5) Де Шильо, (5:5) Ж. 

Боатенг, (5:5) Дармиан (вратарь), (6:5) 

Гектор.

Предупреждения: Хуммельс, 90; 

Швайнштайгер, 112 — Стураро, 56; Де 

Шильо, 57; Пароло, 59; Пелле, 91; 

Дзаккерини, 103.

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

4 июля, понедельник, 
«Матч ТВ»
10.00, 13.05. Евро-2016. Лучшие матчи. 

Повторы.

12.00. «Великие футболисты». Темати-

ческая программа.

15.05. «Футбол и свобода». Тематиче-

ская программа.

00.00, 04.30 (в ночь на 5 июля). Евро-

2016. Лучшие матчи. Повторы.

«МАТЧ! Футбол 1»
06.30, 11.00, 15.00, 19.00. Евро-2016. 

Четвертьфинал. Франция — Исландия. 

Повторы трансляции от 3 июля.

08.30, 21.00. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Польша — Португалия. Повторы.

13.00. Евро-2016. Четвертьфинал. 

Уэльс — Бельгия. Повтор.

17.00, 23.30. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Германия — Италия. Повторы.

01.30 (в ночь на 5 июля). Евро-2016. Чет-

вертьфинал. Уэльс — Бельгия. Повтор.

03.30 (в ночь на 5 июля). Четвертьфи-

нал. Польша — Португалия. Повтор.

«МАТЧ! Наш Спорт»
11.15. Пляжный футбол. Этап Евролиги в 

Москве. Россия — Швейцария. Повтор.

14.00. Евро-2016. Четвертьфинал. 

Франция — Исландия. Повтор.

5 июля, вторник, 
«Матч ТВ»
10.05, 13.05, 16.10. Евро-2016. Лучшие 

матчи. Повторы.

12.05. «Великие футболисты». Темати-

ческая программа.

15.05. «Футбол и свобода». Тематиче-

ская программа.

20.05. «Обзор чемпионата Европы». 

Тематическая программа.

21.00. «1990-е. Величайшие футболь-

ные моменты». Тематическая про-

грамма.

22.00. «Криштиану Роналду: Мир у его 

ног». Передача о лидере сборной Пор-

тугалии.

02.10, 04.30 (в ночь на 6 июля). Евро-

2016. Лучшие матчи. Повторы.

«МАТЧ! Футбол 1»
 12.00, 20.00. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Германия — Италия. Повторы.

08.00, 16.00. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Польша — Португалия. Повторы.

10.00, 18.00. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Уэльс — Бельгия. Повторы.

14.00, 22.00. Евро-2016. Четвертьфи-

нал. Франция — Исландия. Повторы.

04.00 (в ночь на 6 июля). Евро-2016. 

Четвертьфинал. Германия — Италия. 

Повтор.

Подготовил Илья Трисвятский

ЦИФРА

2
МЯЧА
в ворота соперников в среднем за 
игру забивает сборная Уэльса на 
Евро-2016

ЭКСКЛЮЗИВ Леонид Слуцкий получил традиционный приз «Лучшему футбольному тренеру года» 
и впервые после Евро дал интервью нашей «Российской газете»

Слуцкий с призом и без обета молчания
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